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In questo numero:
- Editoriale.
19-07-2011 13:03 Costi della politica. Il rap dell'estate 2011
http://avvertenze.aduc.it/editoriale/costi+della+politica+rap+dell+estate+2011_19338.php

- Notizie.
http://avvertenze.aduc.it/notizia/

- La scheda.
18-07-2011 11:00 MUTUI: GUIDA ALLE AGEVOLAZIONI E DETRAZIONI
http://sosonline.aduc.it/scheda/mutui+guida+alle+agevolazioni+detrazioni_19326.php

- Osservatorio Legale.
18-07-2011 18:37 Italia-programmi.net. Antitrust apre istruttoria e preannuncia sospensione provvisoria delle 
pratiche commerciali contestate
http://avvertenze.aduc.it/osservatorio/italia+programmi+net+antitrust+apre+istruttoria_19335.php

- Giannino
19-07-2011 10:42 Investire Informati
http://www.aduc.it/giannino/investire+informati_19336.php

- Comunicati
13-07-2011 12:10 Pomodori antinvecchiamento? Mah!
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/pomodori+antinvecchiamento+mah_19308.php
13-07-2011 18:24 Accesso siti pirata. Indagati provider. Quando si indaghera' su Marchionne?
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/accesso+siti+pirata+indagati+provider+quando+si_19310.php
14-07-2011 09:47 Tatuaggi temporanei. Da evitare
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/tatuaggi+temporanei+evitare_19316.php
15-07-2011 10:22 Residenze sanitarie assistenziali a Livorno. Nono giorno di digiuno di dialogo. La 
scadenza del 18 luglio. Cronaca dell'iniziativa
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/residenze+sanitarie+assistenziali+livorno+nono_19318.php
15-07-2011 11:48 Reati d'opinione. Giovanardi: 'invocare la liberalizzazione della droga crea danno'. Aduc: 
sottosegretario, ci mandi la polizia, lo faccia... grazie
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/reati+opinione+giovanardi+invocare+liberalizzazione_19319.php
15-07-2011 12:56 Ticket codice bianco: iniquo, inefficace e costoso
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/ticket+codice+bianco+iniquo+inefficace+costoso_19320.php
16-07-2011 09:46 Aduc Immobili – Condominio: la Cassazione ribadisce che non e’ applicabile il principio 
dell’apparenza
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/aduc+immobili+condominio+cassazione+ribadisce+che_19323.php
18-07-2011 11:35 Aduc osservatorio Lecce – Ordinanza antibivacco: che cosa vuol fare l’amministrazione 
comunale?
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/aduc+osservatorio+lecce+ordinanza+antibivacco+che_19332.php
18-07-2011 13:06 Bonus bebe' non dovuto e restituzione. Come non farsi abbindolare e pagare, 
eventualmente, solo il giusto
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http://avvertenze.aduc.it/comunicato/bonus+bebe+non+dovuto+restituzione+come+non+farsi_19327.php
18-07-2011 13:16 Casta e privilegi. Quando chi denuncia e' poco credibile
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/casta+privilegi+quando+chi+denuncia+poco+credibile_19330.php
18-07-2011 14:09 Italia-programmi.net Antitrust avvia indagine dopo denuncia Aduc. Come intanto difendersi
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/italia+programmi+net+antitrust+avvia+indagine+dopo_19331.php
18-07-2011 15:15 Costi servizi banche. L'inutile e strana raccomandazione della Commissione Ue
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/costi+servizi+banche+inutile+strana+raccomandazione_19333.php
18-07-2011 18:05 Processo smog Veneto: assolto ex assessore Conta. Il pm aveva chiesto otto mesi di 
reclusione per omissione in atti d’ufficio
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/processo+smog+veneto+assolto+ex+assessore+conta+pm_19334.php
19-07-2011 11:12 Alimenti e giocattoli. Domani entrera' in vigore la nuova direttiva europea
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/alimenti+giocattoli+domani+entrera+vigore+nuova_19337.php

- Articoli
13-07-2011 09:32 Esperimento: saper scrivere meglio con la musica
http://avvertenze.aduc.it/articolo/esperimento+saper+scrivere+meglio+musica_19307.php
13-07-2011 09:49 Mediobanca Quarto Atto
http://avvertenze.aduc.it/articolo/mediobanca+quarto+atto_19302.php
15-07-2011 08:36 Stupefacenti, l'uso occasionale non può impedire l'accesso alle Forze Armate. Sentenza.
http://avvertenze.aduc.it/articolo/stupefacenti+uso+occasionale+non+puo+impedire_19317.php
15-07-2011 18:18 Sanatoria colf e badanti. Istanza per riaprire i procedimenti chiusi con condanna per 
inottemperanza all'ordine di allontanamento
http://avvertenze.aduc.it/articolo/sanatoria+colf+badanti+istanza+riaprire_19321.php
16-07-2011 09:30 Hashish, 21mila dosi commerciali non costituiscono ingente quantità, Cassazione
http://avvertenze.aduc.it/articolo/hashish+21mila+dosi+commerciali+non+costituiscono_19322.php
16-07-2011 14:44 Ricerca staminali embrionali umane. Lo stato dell'arte in Usa
http://avvertenze.aduc.it/articolo/ricerca+staminali+embrionali+umane+stato+dell+arte_19324.php
17-07-2011 15:35 Si consumano piu' droghe sintetiche. Incontro col responsabile della Commissione 
messicana contro le dipendenze
http://avvertenze.aduc.it/articolo/si+consumano+piu+droghe+sintetiche+incontro+col_19325.php

- Notizie
13-07-2011 01:48 ITALIA/Biotestamento approvato alla Camera. L'ultima parola al medico
http://avvertenze.aduc.it/notizia/biotestamento+approvato+alla+camera+ultima+parola_123457.php
13-07-2011 07:52 USA/Narcoguerra. Ristretta la vendita di armi al confine col Messico
http://avvertenze.aduc.it/notizia/narcoguerra+ristretta+vendita+armi+al+confine+col_123451.php
13-07-2011 08:13 USA/Anonymus mette online indirizzi e password di 90.000 militari
http://avvertenze.aduc.it/notizia/anonymus+mette+online+indirizzi+password+90+000_123452.php
13-07-2011 09:42 SPAGNA/Spesa farmaceutica. Madrid verso l'adozione del metodo della Galicia
http://avvertenze.aduc.it/notizia/spesa+farmaceutica+madrid+verso+adozione+metodo_123453.php
13-07-2011 10:33 ITALIA/Informazione. Rapporto Censis
http://avvertenze.aduc.it/notizia/informazione+rapporto+censis_123454.php
13-07-2011 10:38 GIAPPONE/Staminali per produrre dente biotech
http://avvertenze.aduc.it/notizia/staminali+produrre+dente+biotech_123455.php
13-07-2011 10:44 USA/Staminali. La cellula farmacista dell'organismo
http://avvertenze.aduc.it/notizia/staminali+cellula+farmacista+dell+organismo_123456.php
13-07-2011 12:22 ITALIA/Difendersi dagli incidenti domestici. Vademecum in 9 lingue dei Vigili del Fuoco
http://avvertenze.aduc.it/notizia/difendersi+dagli+incidenti+domestici+vademecum_123458.php
13-07-2011 15:44 USA/L'effetto placebo funziona anche sul raffreddore
http://avvertenze.aduc.it/notizia/effetto+placebo+funziona+anche+sul+raffreddore_123459.php
13-07-2011 17:30 ITALIA/Accesso siti pirata. Procura indaga provider
http://avvertenze.aduc.it/notizia/accesso+siti+pirata+procura+indaga+provider_123460.php
13-07-2011 19:50 ITALIA/Drug Court Usa. Giovanardi le guarda con interesse
http://avvertenze.aduc.it/notizia/drug+court+usa+giovanardi+guarda+interesse_123461.php
13-07-2011 19:53 MESSICO/Narcoguerra. !4 persone ammazzate nelle ultime ore
http://avvertenze.aduc.it/notizia/narcoguerra+persone+ammazzate+nelle+ultime+ore_123462.php
13-07-2011 19:56 SERBIA/Avvistato narcotrafficante serbo piu' ricercato
http://avvertenze.aduc.it/notizia/avvistato+narcotrafficante+serbo+piu+ricercato_123463.php
13-07-2011 20:02 ITALIA/Staminali neuronali. Piu' facile differenziarle grazie a nanopilastri
http://avvertenze.aduc.it/notizia/staminali+neuronali+piu+facile+differenziarle_123464.php
13-07-2011 20:04 ITALIA/Staminali cerebrali. Ministro Fazio: auspico tempi brevi per valutazione 
sperimentazione
http://avvertenze.aduc.it/notizia/staminali+cerebrali+ministro+fazio+auspico+tempi_123465.php
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14-07-2011 07:58 MESSICO/Narcoguerra. 21 omicidi in un giorno a Ciudad Juarez
http://avvertenze.aduc.it/notizia/narcoguerra+21+omicidi+giorno+ciudad+juarez_123466.php
14-07-2011 08:11 FRANCIA/Guidare troppo veloce o sotto l'effetto dell'alcool: i francesi perdono piu' punti 
sulla patente
http://avvertenze.aduc.it/notizia/guidare+troppo+veloce+sotto+effetto+dell+alcool_123467.php
14-07-2011 08:25 ITALIA/Liberalizzazioni professioni. Tutto rinviato
http://avvertenze.aduc.it/notizia/liberalizzazioni+professioni+tutto+rinviato_123469.php
14-07-2011 12:12 MONDO/Maxioperazone antidroga in Italia, Usa, Olanda e Spagna
http://avvertenze.aduc.it/notizia/maxioperazone+antidroga+italia+usa+olanda+spagna_123470.php
14-07-2011 12:16 U.E./Inflazione stabile nell'eurozona
http://avvertenze.aduc.it/notizia/inflazione+stabile+nell+eurozona_123471.php
14-07-2011 12:19 U.E./Banda larga tlc. Tavolo Bruxelles-operatori
http://avvertenze.aduc.it/notizia/banda+larga+tlc+tavolo+bruxelles+operatori_123472.php
14-07-2011 13:18 SLOVACCHIA/Reati d'opinione. Penalmente punito chi nega shoah, crimini comunismo e 
fascismo
http://avvertenze.aduc.it/notizia/reati+opinione+penalmente+punito+chi+nega+shoah_123473.php
14-07-2011 14:43 USA/Vendite al dettaglio in aumento
http://avvertenze.aduc.it/notizia/vendite+al+dettaglio+aumento_123474.php
14-07-2011 15:31 MONDO/Mercato droghe illecite. Tutto si compra grazie ad un sito web. Iniziativa senatori 
democratici Usa
http://avvertenze.aduc.it/notizia/mercato+droghe+illecite+tutto+si+compra+grazie+sito_123468.php
14-07-2011 19:03 ITALIA/Iniziative tossicodipendenze a Roma. Buona sinergia istituzionale
http://avvertenze.aduc.it/notizia/iniziative+tossicodipendenze+roma+buona+sinergia_123475.php
15-07-2011 11:06 ITALIA/Liberalizzazione droghe. Giovanardi: parlarne fa danni...
http://avvertenze.aduc.it/notizia/liberalizzazione+droghe+giovanardi+parlarne+fa_123476.php
15-07-2011 13:13 MESSICO/Narcoguerra. La piu' grande piantagione di marijana mai scoperta: 120 ettari
http://avvertenze.aduc.it/notizia/narcoguerra+piu+grande+piatagione+marijana+mai_123477.php
15-07-2011 13:37 ITALIA/8,2 milioni di poveri. Istat
http://avvertenze.aduc.it/notizia/milioni+poveri+istat_123478.php
15-07-2011 14:54 USA/Staminali embrionali umane. I primi pazienti ne beneficiano per gli occhi
http://avvertenze.aduc.it/notizia/staminali+embrionali+umane+primi+pazienti+ne_123479.php
15-07-2011 15:08 USA/Prezzi al consumo in calo
http://avvertenze.aduc.it/notizia/prezzi+al+consumo+calo_123480.php
15-07-2011 15:42 ITALIA/Tassi mutui in crescita. Bankitalia
http://avvertenze.aduc.it/notizia/tassi+mutui+crescita+bankitalia_123481.php
15-07-2011 19:07 ITALIA/Movimento per la vita in corsia ospedali. Tar Piemonte boccia
http://avvertenze.aduc.it/notizia/movimento+vita+corsia+ospedali+tar+piemonte+boccia_123482.php
15-07-2011 19:10 ITALIA/Tassa concessione governativa telefonini. Sentenza Grosseto la boccia
http://avvertenze.aduc.it/notizia/tassa+concessione+governativa+telefonini+sentenza_123483.php
16-07-2011 08:22 MESSICO/Narcoguerra. 12 poliziotti uccisi in un'imboscata nello Stato di Sinaloa
http://avvertenze.aduc.it/notizia/narcoguerra+12+poliziotti+uccisi+imboscata+nello_123484.php
16-07-2011 08:37 MESSICO/Narcoguerra. Fuga di massa da prigione di Nuevo Laredo al confine con gli 
Usa
http://avvertenze.aduc.it/notizia/narcoguerra+fuga+massa+prigione+nuevo+laredo+al_123485.php
16-07-2011 20:50 ITALIA/Tossicodipendenza. Si cura anche con gli ambienti della terapia
http://avvertenze.aduc.it/notizia/tossicodipendenza+si+cura+anche+ambienti+della_123486.php
16-07-2011 20:53 MESSICO/Narcoguerra. Data alle fiamme la coltivazione di 120 ettari di marijuana
http://avvertenze.aduc.it/notizia/narcoguerra+data+alle+fiamme+coltivazione+120_123487.php
16-07-2011 20:56 ITALIA/Appello per chiudere gli ospedali psichiatrici giudiziari
http://avvertenze.aduc.it/notizia/appello+chiudere+ospedali+psichiatrici+giudiziari_123488.php
16-07-2011 20:58 ITALIA/Staminali contro lesioni spinali e tumori. Congresso neuroscienze
http://avvertenze.aduc.it/notizia/staminali+contro+lesioni+spinali+tumori+congresso_123489.php
17-07-2011 11:21 ITALIA/Tossicodipendente assolto in appello dopo mesi di carcere: deteneva metadone 
solo per uso personale e non spaccio
http://avvertenze.aduc.it/notizia/tossicodipendente+assolto+appello+dopo+mesi+carcere_123490.php
17-07-2011 11:50 ITALIA/Presenze alberghi: +8,7% a giugno
http://avvertenze.aduc.it/notizia/presenze+alberghi+giugno_123491.php
17-07-2011 16:07 ITALIA/Aids. 2.500 casi l'anno
http://avvertenze.aduc.it/notizia/aids+500+casi+anno_123492.php
18-07-2011 08:01 GIAPPONE/Carne con cesio radioattivo venduta da un'azienda
http://avvertenze.aduc.it/notizia/carne+cesio+radioattivo+venduta+azienda_123493.php
18-07-2011 10:55 ITALIA/Comune sardo condannato a pagare danni per morte in mare: il doppio del suo 
bilancio
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http://avvertenze.aduc.it/notizia/inflazione+stabile+nell+eurozona_123471.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/maxioperazone+antidroga+italia+usa+olanda+spagna_123470.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/liberalizzazioni+professioni+tutto+rinviato_123469.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/guidare+troppo+veloce+sotto+effetto+dell+alcool_123467.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/narcoguerra+21+omicidi+giorno+ciudad+juarez_123466.php


http://avvertenze.aduc.it/notizia/comune+sardo+condannato+pagare+danni+morte+mare_123494.php
18-07-2011 13:51 ITALIA/Italia-programmi.net: Antitrust avvia indagine per pratica commerciale scorretta
http://avvertenze.aduc.it/notizia/italia+programmi+net+antitrust+avvia+indagine_123495.php
18-07-2011 14:18 ITALIA/Cartello traghetti Sardegna. Antitrust estende indagine
http://avvertenze.aduc.it/notizia/cartello+traghetti+sardegna+antitrust+estende_123496.php
18-07-2011 14:43 U.E./Banche. Commissione Ue: costi a prezzi ragionevoli per aprire un conto corrente
http://avvertenze.aduc.it/notizia/banche+commissione+ue+costi+prezzi+ragionevoli_123497.php
18-07-2011 18:52 USA/Sali da sballo. Preoccupazione diffusa
http://avvertenze.aduc.it/notizia/sali+sballo+preoccupazione+diffusa_123498.php
18-07-2011 18:58 RUSSIA/Desomorfina sempre piu' diffusa
http://avvertenze.aduc.it/notizia/desomorfina+sempre+piu+diffusa_123499.php
19-07-2011 09:23 USA/Internet fiacca la memoria? Studio
http://avvertenze.aduc.it/notizia/internet+fiacca+memoria+studio_123500.php
19-07-2011 12:03 U.E./Trasparenza telefonia mobile. Bruxelles mette in mora Italia e altri 19 Paesi
http://avvertenze.aduc.it/notizia/trasparenza+telefonia+mobile+bruxelles+mette+mora_123501.php
19-07-2011 12:18 ITALIA/Immigrazione. Ufficio giudici di pace verso il collasso?
http://avvertenze.aduc.it/notizia/immigrazione+ufficio+giudici+pace+verso+collasso_123502.php

-------------------------------------------

LE PETIZIONI DELL'ADUC

Sono due, e sul sito c'è la documentazione che ne spiega i motivi e vi chiede di firmarle.
Vi riportiamo uno stralcio di quanto troverete sul sito.

ONU / VATICANO
La petizione chiede al Segretario generale delle Nazioni Unite di modificare lo status del Vaticano, da "Stato 
non membro, Osservatore Permanente" con potere di voto, a Organizzazione non governativa con potere 
consultivo.
http://avvertenze.aduc.it/info/vaticano.php

PER L'ABOLIZIONE DEL CANONE RAI
La petizione rivolta a Camera e Senato chiede l'abolizione del canone/tassa Rai
http://tlc.aduc.it/rai/

-------------------------------------------

Ricordiamo ai lettori che sul portale sono in lettura sei canali tematici e sei sottocanali con 
informazioni e consigli quotidiani, tutti editi dall'Aduc:

- Avvertenze
http://avvertenze.aduc.it
Per conoscere i propri diritti e combattere le arroganze di ogni tipo
Sottocanali:
- Rimborso Windows: http://avvertenze.aduc.it/rimborsowindows/
- Censura: http://avvertenze.aduc.it/censura/
- Immobili: http://avvertenze.aduc.it/immobili/

- Investire Informati
http://investire.aduc.it
Informazione e consulenza finanziaria

- Salute
http://salute.aduc.it
Uno spazio di informazione e discussione basato su un principio essenziale: solo l'individuo può disporre 
della propria salute. Oltre alla ricerca con le cellule staminali, alla clonazione, all'eutanasia e alla lotta al 
dolore, ADUC Salute informa su temi come fecondazione assistita, interruzione di gravidanza, 
tossicodipendenza, contraccezione, sessualità, etc.
Sottocanali:
- Eutanasia: http://salute.aduc.it/eutanasia/
- Cellule staminali: http://salute.aduc.it/staminali/

- Droghe

http://salute.aduc.it/staminali/
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http://salute.aduc.it/
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http://avvertenze.aduc.it/censura/
http://avvertenze.aduc.it/rimborsowindows/
http://avvertenze.aduc.it/
http://tlc.aduc.it/rai/
http://avvertenze.aduc.it/info/vaticano.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/immigrazione+ufficio+giudici+pace+verso+collasso_123502.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/trasparenza+telefonia+mobile+bruxelles+mette+mora_123501.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/internet+fiacca+memoria+studio_123500.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/desomorfina+sempre+piu+diffusa_123499.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/sali+sballo+preoccupazione+diffusa_123498.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/banche+commissione+ue+costi+prezzi+ragionevoli_123497.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/cartello+traghetti+sardegna+antitrust+estende_123496.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/italia+programmi+net+antitrust+avvia+indagine_123495.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/comune+sardo+condannato+pagare+danni+morte+mare_123494.php


http://droghe.aduc.it
Notizie quotidiane sulle droghe con attenzione alla situazione internazionale, alle diverse realtà, ai traffici, 
all'andamento della "war on drugs", ai sistemi di produzione e di spaccio delle sostanze stupefacenti.

- Telecomunicazioni
http://tlc.aduc.it
I diritti degli utenti di tv, Internet e telefonia
Sottocanali:
- Stop al canone Rai: http://tlc.aduc.it/info/specialecanonerai.php

- Immigrazione
http://immigrazione.aduc.it
Diritti degli stranieri in Italia

-------------------------------------------
EDITORIALE

19-07-2011 13:03 Costi della politica. Il rap dell'estate 2011

 Ogni estate ha un suo rap nel nostro Paese. Stile musicale di tutto rispetto che, 
trasmigrato nell'informazione e nella politica, diventa una sorta di “weltanschauung” (visione del mondo) per 
manifestare il proprio interesse. Ma una weltanschauung che, come una canzone rap, si esaurisce proprio 
mentre la canti, lasciando nella testa di cantante ed auditore solo un vuoto ritmo da applicare a qualsiasi 
altro tormentone si voglia stigmatizzare.
Da quando i legislatori hanno rilanciato il tema “riduzione costi della politica”, e dopo la beffa dell'ultima 
manovra economica che ha escluso qualunque intervento in merito, e' tutto un “pronunciare”, “dichiarare”,  
“evidenziare”, “proporre”, “valutare”, “sostenere”, “precisare” ... e tutto il tradizionale lessico della politica 
politcante, cioe' fatta solo per darsi un ritmo, un rap per l'appunto.
Nelle estati passate la parte del leone l'hanno fatta i delitti insoluti, piu' o meno del passato. Quest'anno si 
cambia... e il moto del cambiamento si ferma al parlare, senza intaccare l'esistente normativa.
Ognuno ha il proprio rap. Basta scorrere le pagine di un giornale, ascoltare un telegiornale: inondati di politici 
e informatori che ci dicono come dovremmo fare. Noi ascoltiamo e vediamo: parlano di loro, il mondo dei 
politici, dei tagli che dovrebbero fare a istituzioni e stipendi e organizzazioni. E' come un motivo rap cantato 
da un giovane che rotea coi suoi larghi pantaloni e il cappellino calato sugli occhi con la falda laterale, 
evocando la rabbia di uno slum di Chicago: alla fine si ascolta solo il ritmo, che' predomina su un contenuto 
che si perde sommerso dalla ripetitivita' ossessiva di questo ritmo.
E come per il rap degli slum di Chicago o della banlieue di Parigi, potra' venir fuori una stella come Manu 
Chao, ma una stella e' e rimane solo tale: brilla lontana, evocando fantasie in chi nel buio la ammira sempre 
da lontano. Ce ne vuole prima che questa stella ci cada addosso, e non vivremo abbastanza per poterlo 
raccontare.
Nel nostro rap sui costi della politica, sono tanti quelli che credono di essere Manu Chao e, per 
quanto si impegnino per dare il meglio di se stessi, rimangono pur sempre solo dei cantanti che, alla 
fine, lo fanno solo in karaoke davanti ad uno specchio.

(Vincenzo Donvito)

-------------------------------------------
LA SCHEDA PRATICA

18-07-2011 11:00 MUTUI: GUIDA ALLE AGEVOLAZIONI E DETRAZIONI

Il cosiddetto "decreto sviluppo" (DL 70/2011) entrato in vigore il 14/5/2011 e poi convertito nella legge 
106/2011, e' intervenuto in ambito di rinegoziazione e surrogazione dei mutui apportando, soprattutto per 
quest'ultime, novita' a favore del cliente/mutuatario. 

Per utilita' pratica riassumiamo le agevolazioni via via introdotte dalla legge in merito ai mutui, in versione 

http://it.wikipedia.org/wiki/Weltanschauung
http://immigrazione.aduc.it/
http://tlc.aduc.it/info/specialecanonerai.php
http://tlc.aduc.it/
http://droghe.aduc.it/


aggiornata.

Ricordiamo che si tratta di regole nazionali, valide per tutta Italia. A livello locale potrebbero essere state 
introdotte ulteriori e diverse agevolazione, sia di iniziativa pubblica (di Regioni, Province o Comuni) che 
privata (delle stesse banche). E' bene quindi informarsi.

PORTABILITA' (SURROGAZIONE) VELOCE E GRATUITA 
La surrogazione e' l'operazione con cui, su richiesta del cliente (mutuatario) il mutuo "passa" da una banca 
(o finanziaria) ad un'altra, che subentra alla prima in tutto e per tutto come parte mutuante. Il vecchio mutuo 
quindi viene chiuso accendendone uno nuovo che utilizza la stessa garanzia ipotecaria.

L'atto di surroga (atto pubblico o scrittura privata autenticata) deve essere registrato in conservatoria. 

La legge ha via via disposto, a beneficio del cliente/mutuatario (persona fisica o microimpresa), che: 
- la surrogazione dev'essere gratuita; al cliente non possono essere chieste spese o commissioni per la 
concessione del nuovo finanziamento, per l'istruttoria o per gli accertamenti catastali o per qualsiasi altra 
operazione legata alla surrogazione;
- sono nulli patti (clausole contrattuali o accordi successivi al contratto) con i quali venga stabilita' l'onerosita' 
della operazione di surroga. Eventualmente si annulla la clausola, ma non l'intero contratto di surrogazione;
- se la surrogazione non si perfeziona entro 30 giorni lavorativi dalla richiesta di collaborazione fatta al 
finanziatore originario da parte del nuovo soggetto mutuante, il finanziatore originario deve risarcire il cliente 
in misura pari all'1% del debito residuo del finanziamento per ciascun mese (o frazione di mese) di ritardo 
(*).

Ricordiamo inoltre che per le surrogazioni dei mutui accesi per l'acquisto o la ristrutturazione della casa di 
abitazione entro il 29/1/2009 gli atti sono autenticati dal notaio senza applicazione di alcun onorario ma solo 
di eventuali rimborsi spese.

Fonti normative: Codice civile art.1202 e TUB, testo unico bancario (d.lgs.385/93) art.120-quater, e art.161  
comma 7-quater, introdotti dal D.lgs.141/2010 (che ha abrogato in parte l'art.8 del Dl 7/2007 convertito dalla  
legge 40/2007) e modificati dal Dl 70/2011 convertito nella legge 106/2011, art.8 comma 8. 
(*) Nota alla normativa: questa disposizione e' gia' stata in vigore dal 1/7/2009 al 18/12/2010 (Dl 78/2009  
art.2 comma 3 abrogato dal D.lgs.141/2010 cosi' come modificato dal D.lgs.218/2010). La attuale versione e'  
in vigore dal 14/5/2011.

RINEGOZIAZIONE "GARANTITA"
E' l'operazione tramite la quale il cliente (mutuatario) ottiene dalla banca (o finanziaria) una modifica delle 
condizioni contrattuali del mutuo, tipicamente il tasso o la durata. 

Gia' nel 2008 fu firmata una convenzione tra ABI e Ministero dell'economia (con adesione volontaria delle 
banche) riservata alla rinegoziazione di mutui a tasso variabile accesi -prima del 29/5/2008- per l'acquisto o 
la ristrutturazione della casa di abitazione. 

Essa prevede la possibilita' di ottenere una rata fissa "calmierata", calcolata applicando all'importo originario 
del mutuo il tasso di interesse ottenuto come media aritmetica del tassi applicati -ai sensi del contratto- 
nell'anno 2006. La rata residua viene addebitata su un conto a parte, con l'aggiunta di interessi, con 
rimborso a rate costanti a partire dalla scadenza del mutuo originario. Dettagli si trovano sul testo della 
convenzione o nel nostro articolo di approfondimento (vedi piu' avanti).

Nella stessa occasione fu ribadito (DL 93/2008 art.3) che le rinegoziazioni debbono essere gratuite ed esenti 
da imposte. 

Successivamente, con il Dl 185/2008, fu prevista, per certi tipi di mutuo, una rata ridotta predeterminata per 
tutto il 2009, con l'eccedenza a carico dello Stato. 

Recentemente, il dl 70/2011 ha fissato nuovi e piu' precisi "benefici" , vincolanti per le banche, 
ottenibili fino a fine 2012.

Il cliente (mutuatario) che abbia acceso un mutuo prima del 14/5/2011 per l'acquisto o la ristrutturazione della 
casa di abitazione, a tasso variabile e di importo non superiore a 200.000 euro, con reddito ISEE non 
superiore a 35mila euro e che sia puntuale nei pagamenti, ha diritto, fino al 31/12/2012, di ottenere 
l'applicazione di un tasso fisso per la durata residua del mutuo o per un periodo inferiore.



Tale tasso fisso non deve essere superiore a quello che si ottiene in base al minore tra l'IRS in euro a 10 
anni e l'IRS in euro di durata pari alla durata residua del mutuo oppure, se non disponibile, la quotazione 
dell'IRS per la durata precedente, riportato alla data di rinegoziazione alla pagina ISDAFIX2 del circuito 
Reuters, maggiorato di uno spread pari a quello indicato, ai fini della determinazione del tasso, nel contratto 
di mutuo. 

Puo' anche essere concordato l'allungamento del piano di rimborso per un periodo massimo di cinque anni, 
purche' la durata residua del mutuo non diventi superiore a 25 anni.

Le garanzie ipotecarie rimangono ferme e invariate, senza necessita' di alcuna formalita' di annotazione. 
Ricordiamo anche che che per la rinegoziazione non e' necessario un atto notarile, per il quale, comunque, 
sono previste spese ridotte. 

Quanto sopra si applica anche in caso di mutuo cartolarizzato.

Approfondimenti:
- Sito dell'ABI: clicca qui
- Scheda pratica: clicca qui

Fonti normative: Dl 93/2008 art.3 e convenzione ABI/Ministero economia del 19/6/2008; Dl 185/2008 art.2;  
Dl 70/2011, convertito nella legge 106/2011, art.8 comma 6.

POSSIBILITA' DI SOSPENDERE LE RATE 
Ad oggi e' possibile usufruire di due forme di sospensione delle rate dei mutui, una obbligatoria per le 
banche (in presenza di determinate condizioni) e l'altra volontaria, sulla base di accordi sottoscritti con l'ABI 
(il cosiddetto "Piano famiglie"), quest'ultima usufruibile fino al 31/7/2011. 

Le due soluzioni sono alternative e hanno caratteristiche leggermente diverse che devono essere oggetto di 
valutazione. E' da evidenziare tuttavia che la prima (quella obbligatoria dettagliata al numero 1) e' preferibile 
all'altra essenzialmente perche' il costo degli interessi è a carico dell'apposito fondo di solidarietà.

Sospensione rate -1
Dal Novembre 2010 chi e' titolare da almeno un anno di un mutuo acceso per l'acquisto della casa di 
abitazione principale di importo non superiore a 250mila euro, ha un reddito non superiore a 30.000 euro (fa 
fede l'ISEE) e si trova in temporanea impossibilita' di pagare le rate a causa di un evento grave (perdita del 
lavoro, morte, spese mediche, spese per manutenzioni straordinarie, aumento della rata del mutuo) puo' 
chiedere alla propria banca la sospensione delle rate per un massimo di 18 mesi.

Per approfondimenti e modulistica si veda la scheda MUTUI PER LA CASA DI ABITAZIONE: CHI PUO' 
OTTENERE LA SOSPENSIONE DELLE RATE E COME

Fonti normative: Finanziaria 2008 (legge 244/07), art.2 commi dal 475 al 480 e DM Ministero economia  
n.132/2010

Sospensione rate - 2
A fine 2009 l'ABI ha firmato accordi per il sostegno alle famiglie (il cosiddetto Piano Famiglie) che tra le altre 
cose prevede la possibilita', per chi ha sottoscritto il mutuo con una delle banche aderenti all'accordo (per le 
banche infatti l'adesione e' facoltativa), di chiedere la sospensione del pagamento delle rate per almeno 12 
mesi.

Sono compresi i mutui fino a 150.000 euro sottoscritti per l'acquisto, la costruzione o la ristrutturazione 
dell'abitazione principale, compresi i mutui cartolarizzati.
I soggetti interessati non devono avere un reddito annuo superiore a 40.000 euro e devono dimostrare di 
aver subito o di subire, nel periodo compreso tra  Gennaio 2009 e Giugno 2011, eventi particolarmente 
negativi come la perdita del lavoro, l'insorgenza di condizioni di non autosufficienza, l'ingresso in cassa 
integrazione, la morte del familiare percettore di reddito, etc. 

Le banche aderenti possono, soggettivamente, migliorare ed ampliare le condizioni del beneficio. La 
richiesta puo' essere inoltrata alla propria banca, se aderente all''iniziativa, entro il 31 Luglio 2011. La 
domanda puo' essere presentata solo da chi non abbia gia' usufruito della sospensione.

Per approfondimenti ed informazioni: 
- Sito dell'ABI (con lista di banche aderenti): clicca qui

http://www.abi.it/jhtml/home/conoscereBanche/rapportiBancaCliente/Piano_Famiglie/SospMutuo/SospMutuo.jhtml
http://sosonline.aduc.it/scheda/mutui+casa+abitazione+chi+puo+ottenere+sospensione_18033.php
http://sosonline.aduc.it/scheda/mutui+casa+abitazione+chi+puo+ottenere+sospensione_18033.php
http://www.abi.it/manager?action=show_document&portalId=1&documentId=523
http://sosonline.aduc.it/scheda/mutui+tasso+variabile+ridurre+rata+ridurre+costi_14088.php
http://www.abi.it/jhtml/home/conoscereBanche/rapportiBancaCliente/codiciComportamento/mutuiAccordi/mutuiAccordi.jhtml


- Scheda MUTUI PER LA CASA DI ABITAZIONE: CHI PUO' OTTENERE LA SOSPENSIONE DELLE RATE 
E COME

Fonti normative: Accordo quadro ABI/Min.Finanze 25/3/09 (sottoscritto nell'ambito della sottoscrizione degli  
strumenti finanziari previsiti dall'art.12 DL 185/08, i cosiddetti "Tremonti Bond") e accordo ABI/CNCU del  
18/12/09, rinnovato a Gennaio 2011 con proroga dei termini per la presentazione delle domande.

NESSUNA PENALE IN CASO DI ESTINZIONE
Gia' dal 2007, grazie al cosiddetto "decreto Bersani", sono vietati addebiti di penali (o commissioni) in caso di 
estinzione anticipata dei mutui accesi per l'acquisto o la ristrutturazione della casa di abitazione (o del luogo 
di svolgimento delle proprie attivita' professionali).

Ricordiamo in merito che questa disposizione vale per i mutui "prima casa" stipulati dopo il 2/2/2007 
e per i mutui accesi per l'acquisto o la ristrutturazione della casa di abitazione stipulati dopo il 
3/4/2007.
Per i mutui stipulati prima di tali date le penali sono applicabili in misura ridotta secondo accordi stipulati tra 
ABI e associazioni del CNCU. Si veda in merito la scheda pratica a questo link (vedi voce "Mutui e 
finanziamenti").

Ricordiamo anche che dal momento in cui il mutuo e' rimborsato l'ipoteca deve estinguersi, alla stessa data. 
La banca deve provvedere, entro 30 giorni, a comunicare l'estinzione all'Agenzia del territorio, senza alcun 
onere per il cliente.

Fonti normative: Testo unico bancario (D.lgs.385/93) artt. 40-bis, 120-ter e 161 commi 7bis e 7ter,  
modificati dal D.lgs. 141/2010 (integrato dal D.lgs.218/2010), artt.4, 5 e 6 , che ha abrogato e sostituito gli  
artt.6 e 7 del DL 7/2007 convertito nella legge 40/2007. 

FONDO MUTUI PER LE GIOVANI COPPIE
Previsto fin dal 2008 e poi "rilanciato" dalla finanziaria 2010, rinasce il fondo destinato ad agevolare 
l'accesso al credito per l'acquisto della prima casa da parte delle giovani coppie o dei nuclei familiari 
monogenitoriali con figli minori, con priorita' per quelli i cui componenti non risultano occupati con rapporto di 
lavoro a tempo indeterminato.

Il ministero della gioventu' ha formalmente dato il via libera al fondo di 50 milioni di euro utilizzabili come 
garanzia per mutui concessi per l'acquisto dell'abitazione principale di importo non superiore a 200.000 euro 
non cartolarizzabili. Il Decreto attuativo fissa i tassi massimi a seconda del tipo di mutuo (vedi testo nelle 
fonti normative). 

Tuttavia, nonostante vari annunci e un decreto (in vigore da Febbraio 2011) non risulta che ad oggi il 
fondo sia usufruibile, perche' manca l'ultimo passo, la sottoscrizione degli accordi con le banche. Ci 
auguriamo che presto, sul sito del Ministero della Gioventu' (vedi la sezione "Diritto al futuro" sul sito 
http://www.gioventu.gov.it) sia disponibile la lista delle banche aderenti a cui poter rivolgersi.

La garanzia
Il beneficio consiste in una "garanzia di Stato" che puo' arrivare a coprire il 50% della quota capitale, degli 
oneri -non superiori al 5% del capitale residuo- e degli interessi calcolati al tasso legale. In ogni caso essa 
non puo' superare i 75.000 euro.

Tale garanzia interviene in caso di mancato pagamento delle rate; la banca/finanziaria puo' infatti rivalersi sul 
fondo se il debitore non paga entro 100 giorni dall'invio del sollecito.

Una volta intervenuto, il Ministero della gioventu' dovrebbe subentrare alla banca/finanziaria e procede al 
recupero delle somme pagate, anche attraverso emissione di cartella esattoriale.

Chi puo' usufruirne
Possono utilizzare il beneficio le coppie coniugate, con o senza figli, oppure i nuclei familiari anche 
monogenitoriali con figli minori, con queste caratteristiche: 
- eta' massima 35 anni per entrambi i componenti la coppia o il nucleo familiare;
- Isee complessivo (ISEE) non superiore a 35mila euro; nel caso parte del reddito derivi da contratto di 
lavoro a tempo indeterminato, essa non dovra' in ogni caso eccedere il 50% del reddito stesso;
- non essere proprietari di altri immobili ad uso abitativo (sono esclusi gli immobili acquisiti per successione, 
anche in comunione con altri, concessi in uso gratuito a genitori o fratelli).

http://www.gioventu.gov.it/
http://www.gioventu.gov.it/
http://sosonline.aduc.it/scheda/liberalizzazioni+nuove+regole+bersani+bis+telefonia_11751.php
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http://sosonline.aduc.it/scheda/mutui+casa+abitazione+chi+puo+ottenere+sospensione_18033.php


Caratteristiche dell'immobile da acquistare:
- deve essere adibito ad abitazione principale;
- non dev'essere di categoria A1 A8 o A9 (abitazioni signorili, ville, castelli o palazzi);
- non deve avere superficie superiore a 90 metri quadrati;
- non dev'essere di lusso (vedi DM 2/8/69).
Nella concessione della garanzia viene data la priorita' ai casi ove l'immobile e' situato in aree a forte 
tensione abitativa.

Come fare
Per prima cosa ci si deve rivolgere ad una delle banche/finanziarie che sottoscriveranno la convenzione con 
il Ministero della gioventu', valutando i mutui offerti (nell'ambito dell'agevolazione). 
Alla banca/finanziaria dovra' essere consegnata tutta la documentazione utile per verificare l'esistenza dei 
requisiti richiesti (attestazione ISEE, autocertificazione dove si dichiara di possedere i requisiti, etc.). 
Prima di erogare il mutuo la banca/finanziaria chiede al gestore del fondo, per via telematica, la 
comunicazione di ammissione al fondo. 

E' bene sapere che la banca/finanziaria e' libera di erogare o meno il mutuo. Se accetta, potra' concedere le 
agevolazioni solo previa ricezione del "via libera" da parte del gestore del fondo. 

Fonti normative: Dl 112/08 art.13 comma 3 bis e Finanziaria 2010 (legge 191/09 art.2 comma 39), Decreto 
Pres.Cons.ministri 17/12/2010 n.256 

DETRAZIONE INTERESSI DALLE TASSE 
Mutui accesi per l'acquisto della casa di abitazione 
E' applicabile nei casi in cui venga acquistato un immobile che entro un anno viene adibito ad abitazione 
principale. L 'acquisto deve avvenire nei 12 mesi antecedenti o successivi alla data di stipula del contratto di 
mutuo (termine non preso in considerazione nei casi in cui il contratto venga estinto per stipularne uno nuovo 
di importo non superiore alla residua quota di capitale da rimborsare). Per gli immobili locati, invece, deve 
risultare notificato l'atto di sfratto entro tre mesi dall'acquisto (stante la condizione ulteriore che l'immobile sia 
adibito ad abitazione principale entro un anno dal rilascio).

La detrazione si applica in sede di dichiarazione dei redditi per una quota del 19% degli interessi ed oneri. 
Dal 2008 il nuovo tetto massimo di interessi e oneri su cui calcolare la detrazione e' di 4.000 euro, per un 
massimo detraibile di 760 euro annui (19% di 4.000).

Mutui accesi per la costruzione della casa di abitazione 
La detrazione e' possibile quando il contratto di mutuo -stipulato dopo il 1998 ed intestato al proprietario 
dell'immobile- sia stato stipulato nei sei mesi antecedenti -o nei diciotto mesi successivi- all'inizio dei lavori di 
costruzione della casa di abitazione.

La detrazione si applica in sede di dichiarazione dei redditi per una quota del 19% degli interessi ed oneri per 
un massimo detraibile di 491 euro annui (19% di 2.582,28).

Ci pare opportuno aggiungere che ambedue le suddette detrazioni si applicano anche nel caso di estinzione 
e successiva stipula di un nuovo contratto (la cosiddetta "surrogazione"). Cio' e' stato ribadito da una 
risoluzione dell'agenzia delle entrate (n.390/E del 21/12/07).

QUI la guida fiscale dell'Agenzia delle entrate sul tema.

Fonte normativa: D.p.r. 917/86 art.15 comma 1 lettera b e comma 1 ter 

(Rita Sabelli)
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-------------------------------------------
OSSERVATORIO LEGALE
di: Emmanuela Bertucci

18-07-2011 18:37 Italia-programmi.net. Antitrust apre istruttoria e preannuncia sospensione 
provvisoria delle pratiche commerciali contestate

 L'anno scorso di questi tempi l'Antitrust si trovava a fronteggiare la piu' grossa mole di 
segnalazioni da parte dei cittadini mai ricevuta nella storia dell'Autorita' per un singolo caso di pubblicita' 
ingannevole/scorretta. Ci riferiamo alla nota vicenda Easydownload, poi conclusasi con un provvedimento di 
condanna ad una multa di quasi un milione di euro. Oggi, nuovamente, l'Autorita' apre una istruttoria nei 
confronti di un sito simile: www.italiaprogrammi.net.

Le pratiche commerciali poste in essere dalle due societa' sono pressoche' identiche, con l'unica differenza 
che la sede di Estesa Limited (la societa' cui fa capo il sito italiaprogrammi.net) non e' in Europa, ma alle 
Seychelles (lontano dall'UE, dunque, con le sue politiche armonizzate in materia di consumatori e con 
procedure per l'esecuzione delle sanzioni economiche piu' rapide e snelle). 
Per il resto il meccanismo e' lo stesso: la societa' compra da Google il serv izio di pubblicita' Adwords per 
apparire fra i primi risultati sponsorizzati sul motore di ricerca; l'utente che cerca su Google software 
freeware da scaricare arriva al sito www.italia-programmi.net, compila il form di registrazione e solo dopo la 
decorrenza del termine per esercitare il diritto di recesso riceve una mail in cui viene richiesto il pagamento 
di un canone di 96,00 euro l'anno, scoprendo cosi' che si trattava di un servizio a pagamento.

L'Antitrust ha reso noto oggi di aver aperto un procedimento per pratica commerciale scorretta contro la 
societa' che gestisce il sito Italia-programmi.net e un separato procedimento d'urgenza per la 
sospensione immediata della pratica scorretta. Secondo l'Autorita' la condotta descritta e' infatti idonea a 
“indurre in errore i consumatori circa la natura e le caratteristiche, in particolare, l’onerosità dell’offerta”:
- per le modalità con cui gli stessi sono indirizzati al sito internet della società www.italia-progammi.net 
(ricerca su Google di software “gratis” che sono notoriamente disponibili in rete senza corresponsione di 
alcun corrispettivo);
- per la grafica del predetto sito;
- per le modalità di registrazione utilizzate (inserimento dati senza richiesta di alcuna informazione relativa 
alle forme di pagamento);
- in ragione della mancanza di chiarezza delle comunicazioni da parte della società (via e-mail), anche 
successive alla registrazione (nel testo delle e-mail inviate subito dopo la registrazione – quindi entro il 
termine per l’eventuale recesso - non appare alcun esplicito riferimento alla natura onerosa del servizio), gli 
stessi sono indotti a credere che il servizio sia offerto gratuitamente, salvo poi ricevere numerosi e 
sistematici solleciti di pagamento per un servizio oneroso non richiesto.

La condotta, oltre che scorretta e' anche aggressiva “in relazione all’insistenza con cui è richiesto il  
pagamento del servizio , utilizzando meccanismi di pressione psicologica consistenti, tra l’altro, nella  
prospettazione ai destinatari di ulteriori e non quantificati oneri economici in cui essi incorrerebbero in caso  
di azioni legali nei loro confronti per il recupero dell’asserito credito vantato, nonché in relazione alle  
condotte di ostacolo all’esercizio del diritto di recesso sopra illustrate”

Con il procedimento di sospensione immediata l'Antitrust vuole sventare il pericolo che “il protrarsi 
dell’utilizzo da parte di Estesa di modalità di commercializzazione di software sul sito 
www.italiaprogrammi.net, tali da non mettere i consumatori in grado di comprendere la natura e le 
caratteristiche del servizio offerto ed, in particolare, la sua onerosità, potrebbe comportare, nelle more del 
procedimento, la sottoscrizione inconsapevole di servizi a pagamento per un crescente numero di 
consumatori. Inoltre, nelle more del procedimento, i consumatori si troverebbero esposti, da un lato, a 
ripetuti ed insistenti solleciti a corrispondere gli importi asseritamente dovuti, dall’altro, alle condotte 
di ostacolo all’esercizio del diritto di recesso secondo le modalità aggressive sopra descritte”.

http://www.aduc.it/comunicato/italia+programmi+net+aduc+denuncia+antitrust_19197.php
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Estesa Limited ha dieci giorni per difendersi sul procedimento di sospensione immediata, dopodiche' 
l'Autorita' valutera' se sospendere la pratica scorretta.

Ricordiamo agli utenti della rete che siano incappati nella registrazione su questo sito di seguire i nostri 
consigli e di non pagare, poiche' anche in caso di condanna da parte dell'Antitrust questo provvedimento non 
avrebbe alcun effetto diretto nelle vicende dei singoli, e recuperare il denaro versato su un conto all'estero e' 
difficile e oneroso, quindi antieconomico.

Ancora, invitiamo tutti coloro i quali si siano registrati involontariamente sul sito www.italia-programmi.net a 
segnalare l'accaduto all'Antitrust, affinche' possa avere piu' chiare le dimensioni del fenomeno, anche ai fini 
della quantificazione di una eventuale sanzione. 

------------------------------------------
GIANNINO

19-07-2011 10:42 Investire Informati

-------------------------------------------
NOTIZIE

13-07-2011 01:48 ITALIA/Biotestamento approvato alla Camera. L'ultima parola al medico
Alla fine e' stato approvato. Con una settantina di voti di scarto (278 i si', 205 i contrari, 7 astensioni) il 
disegno di legge sul testamento biologico ha avuto il tanto atteso via libera della Camera, modificato nel suo 
impianto che lascia, in sostanza, l'ultima parola sul fine vita al medico.
Una legge 'saggia ed equilibrata' secondo il sottosegretario alla Salute, Eugenia Roccella, e che 'riafferma il 
primato del Parlamento rispetto ai provvedimenti creativi della magistratura', come ha sottolineato anche il 
ministro del Welfare, Maurizio Sacconi, che tanto si e' speso in favore del provvedimento. Una legge al 
contrario tacciata come inutile dalle opposizioni, visto che, con tutti i nuovi limiti introdotti con le correzioni in 
Aula, di fatto le Dat saranno 'vietate', come ha sottolineato la presidente dei democratici Rosy Bindi, e 
daranno il via a infiniti ricorsi alla magistratura.
Dopo due anni di lavoro in commissione, infatti, il testo e' stato modificato di nuovo in Aula, tra le proteste 
delle opposizioni che hanno ribadito fino alla fine il 'no' a un testo 'oscurantista' che 'di fatto toglie la liberta' di 
decidere ai cittadini', che e' solo 'una vendetta dopo il caso di Eluana Englaro'.
Il nuovo testo, che ora dovra' tornare in terza lettura al Senato, prevede, tra le altre cose, il divieto di 
eutanasia, niente stop a idratazione e nutrizione se non per i malati terminali nei quali non siano piu' efficaci 
o addirittura dannose. E niente vincoli per il medico che non dovra' nemmeno piu' confrontarsi, in caso di 
controversia con il fiduciario, con un collegio di medici istituito ad hoc. Il cittadino che scrive la sua 
dichiarazione anticipata di trattamento (Dat), peraltro, potra' solamente indicare i trattamenti che non vuole 
ricevere mentre le Dat stesse entreranno in gioco solo quando sara' accertata l'assenza di attivita' cerebrale.
Proprio questa modifica, introdotta 'fuori sacco' dal relatore, ha fatto dire nei giorni scorsi al segretario del Pd 
che cosi' si lasciano liberi i cittadini dalle macchine 'solo da morti'. Ma a nulla sono serviti gli appelli alla 
riflessione, alla 'pieta' e al senso di umanita' ', a 'fermarsi'. Forte di un consenso sempre molto ampio grazie 
al sostegno mai mancato dell'Udc, (in media un centinaio di voti di scarto nonostante i numerosi voti segreti) 
dopo innumerevoli rinvii, e polemiche, la maggioranza ha potuto procedere spedita nelle votazioni (un 
centinaio i voti solo oggi) dimostrando che la legge, come ha ribadito Roccella, 'e' largamente condivisa'.
E in effetti, nonostante qualche sporadico voto di coscienza (come quello di Calderisi) la maggioranza ha 
tenuto compatta, dando via libera alla legga, ha osservato ancora Sacconi 'con ampio consenso nel segno di 

http://www.aduc.it/comunicato/italia+programmi+net+consigli+aduc+consumatori_19198.php
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quella laicita' adulta che si ancora ai valori della tradizione nazionale'. Mentre il tema ha diviso le opposizioni 
al loro interno, in particolare il Pd, dove le spaccature sono state abbastanza evidenti fino all'ultimo voto, 
quando 14 deputati, in testa Pierluigi Castagnetti, hanno optato per non votare. Intanto fuori da Montecitorio 
il senatore del Pd, Ignazio Marino, annuncia che se il testo sara' approvato in via definitiva 'consentendo al 
medico di sospendere le terapie quando il paziente e' morto' partira' subito una raccolta di firme per un 
referendum abrogativo, certo di 'un consenso plebiscitario ancora piu' chiaro di quello sull'acqua o sul 
nucleare'.

13-07-2011 07:52 USA/Narcoguerra. Ristretta la vendita di armi al confine col Messico

Quando una persona in Texas, California, Arizona o Nuevo Mexico acquista due o 
piu' fucili d'assalto o altre armi simili, l'armeria che ha fatto la vendita avra' l'obbligo di informare il Governo 
federale dell'acquisto. Il provvedimento e' del Dipartimento di Giustizia degli Usa -il piu' duro in materia di 
controllo delle armi da parte dell'Amministrazione Obama- per cercare di frenare il flusso illecito di armi verso 
il Messico e il narcotraffico.
Messico insiste che parte della violenza legata al narcotraffico nel Paese e' dovuta all'incapacita' degli Usa di 
contenere il traffico illegale di armi, incluse quelle che hanno effetti devastanti. Il provvedimento sara' 
applicato a tutti i fucili semiautomatici che hanno caricatori smontabili e un carico superiore a 22 mm. Il 
Governo di Calderon si e' mostrato soddisfatto per il provvedimento di Washington.
Secondo l'Onu, il 70% delle armi vendute in questi Stati frontalieri con il Messico, finiscono oltre confine. Lo 
scorso mese, tre senatori Usa hanno diffuso un comunicato in cui sottolineavano come il 70% delle armi 
sequestrate in Messico sono di provenienza Usa.

13-07-2011 08:13 USA/Anonymus mette online indirizzi e password di 90.000 militari
Il gruppo hacker Anonymus, sotto le bandiere di AntiSec, ha fatto sapere di aver messo in rete gli indizzi e le 
password di 90.000 militari americani.

13-07-2011 09:42 SPAGNA/Spesa farmaceutica. Madrid verso l'adozione del metodo della Galicia
La Comunidad di Madrid sta pensando di adottare il metodo di spesa farmaceutica in vigore in Galicia, si da' 
risparmiare nella spesa complessiva. Il ministro della Sanita' aveva fatto ricorso al Tribunale Costituzionale, 
che pero' in via di principio aveva dato ragione alla Giunta della Galicia, con una risoluzione in cui si 
prendeva atto che con questo metodo si risparmiano, in media, nove milioni di euro al mese. Il ministero 
sostiene che con l'applicazione delle nuove normative si risparmierebbe anche di piu', mentre le aziende 
farmaceutiche si sono espresse contro l'iniziativa della Galicia.
Il metodo che vede favorevoli e contrari e' il seguente: quando si hanno piu' farmaci col medesimo principio 
attivo che curano la medesima malattia ma che hanno diversi prezzi, il sistema sanitaria finanzia solo quello 
che costa meno, sempre che questo non pregiudichi la qualita' del trattamento.

13-07-2011 10:33 ITALIA/Informazione. Rapporto Censis

 Tempo di bilanci per il mondo dell'informazione. A fare i conti e' il nono rapporto Censis/Ucsi 
sulla comunicazione , 'I media personali nell'era digitale', presentato oggi a Roma nella Sala Capitolare del 
Senato e promosso da 3 Italia, Mediaset, Mondadori, Rai e Telecom Italia. Il primo dato che emerge e' la 
lenta emorragia della carta stampata che perde il 7% dei lettori in due anni. Un elemento bilanciato dalla 
sostanziale tenuta dei tg visto che l'80,9% degli italiani li utilizza come fonte. I giovani, pero', marcano una 
differenza: fanno volare gli smartphone, per informarsi usano i tg (69,2%) tanto quanto Google (65,7%) e 
Facebook (61,5%), e guardano la tv su YouTube (47,6%).
Il modo di comunicare e' in evoluzione e a dimostrarlo c'e' anche il fatto che da un lato si sia attenuato il 



digital divide, e dall'altro, si sia, invece, ampliato il press divide che testimonia la crescente estraneita' nei 
confronti della lettura dei mezzi su stampa.
La ricerca del Censis si sofferma in particolare su otto principali capitoli che danno la misura di quanto l'era 
digitale stia influenzando palinsesti e fonti d'informazione che diventano sempre piu' 'fai da te'. Insomma e' 
l'era dei consumi multimediali personali e autogestiti. L'era in cui gli internauti sono diventati la maggioranza. 
Ma vediamo in pillole come il Censis ha fotografato i cambiamenti in atto.
L'EVOLUZIONE DEI CONSUMI MEDIATICI. L'utenza complessiva della televisione rimane stabile al 97,4% 
della popolazione italiana. Ma e' avvenuto un ampio rimescolamento al suo interno. Gli spettatori della tv 
digitale terrestre sono aumentati di oltre 48 punti percentuali tra il 2009 e il 2011 arrivando al 76,4% della 
popolazione, ovviamente a scapito della tv analogica (-27,1%).
La tv satellitare mantiene costante la sua quota di telespettatori (il 35,2% degli italiani).
La web tv aumenta di ulteriori 2,6 punti percentuali nell'ultimo biennio, con un'utenza complessiva al 17,8%. 
Mentre la mobile tv rimane a livelli bassi, relegata a un pubblico saltuario e di nicchia (0,9%). Soprattutto i 
giovani (14-29 anni) diversificano ampiamente le possibilita' attraverso le quali seguire le trasmissioni 
televisive.
Il 95% utilizza la tv tradizionale (analogica o digitale terrestre), il 40,7% la web tv, il 39,6% la tv satellitare, il 
2,8% l'iptv, l'1,7% la mobile tv. Anche l'ascolto della radio in generale rimane stabile, sempre a livelli molto 
alti di utenza (otto italiani su dieci). Si rafforza l'autoradio, con il 65,2% di utenza, incrementando nell'ultimo 
biennio di 1,4 punti percentuali i suoi ascoltatori. Stabile l'ascolto della radio via Internet (8,4%) o tramite il 
cellulare (7,8%), in lieve flessione l'uso del lettore mp3 come radio (14,8%), in molti casi soppiantato dagli 
smartphone.
VOLANO GLI SMARTPHONE, MA SOLO TRA I GIOVANI.
L'uso del telefono cellulare in generale fa registrare una flessione (-5,5% tra il 2009 e il 2011), complici gli 
effetti della crisi. E c'e' una migrazione dell'utenza dagli apparecchi basic (-8%), con funzioni limitate alle sole 
telefonate e all'invio e ricezione degli sms, agli smartphone (+3,3%, con un'utenza che sale 
complessivamente al 17,6% e al 39,5% tra i giovani). Va ricordato che questi dati non rilevano il possesso 
dell'apparecchio, bensi' ne misurano l'utilizzo effettivo.
PROSEGUE LA CRISI DELLA CARTA STAMPATA. Si conferma il periodo di grave crisi attraversato dalla 
carta stampata. I quotidiani a pagamento (47,8% di utenza) perdono il 7% di lettori tra il 2009 e il 2011 (-
19,2% rispetto al 2007). La free press cresce di poco (+1,8%, salendo al 37,5%). I periodici resistono, specie 
i settimanali (28,5% di utenza). Si tratta di media soprattutto per donne: piu' di una su tre legge i settimanali 
(il 36,4% del totale), mentre solo un uomo su cinque fa altrettanto (il 20,4%).
Tengono anche i libri, con il 56,2% di utenza, ma il dato si spacca tra il 69,5% dei soggetti piu' istruiti che 
hanno letto almeno un libro nell'ultimo anno, contro il 45,4% delle persone meno scolarizzate. Gli e-book non 
decollano (1,7% di utenza). Stabile la lettura delle testate giornalistiche on line (+0,5%, con un'utenza del 
18,2%), che pero' non si possono piu' considerare le versioni esclusive del giornalismo sul web, perche' i 
diversi portali Internet di informazione contano oggi un'utenza pari al 36,6% degli italiani.
SUPERATA LA SOGLIA DEL 50% DI UTENTI DI INTERNET.
Cresce l'utenza di Internet, che nel 2011 sfonda finalmente la soglia del 50% della popolazione italiana, 
attestandosi per l'esattezza al 53,1% (+6,1% rispetto al 2009). Il dato complessivo si spacca tra l'87,4% dei 
giovani (14-29 anni) e il 15,1% degli anziani (65-80 anni), tra il 72,2% dei soggetti piu' istruiti e il 37,7% di 
quelli meno scolarizzati.
SI ATTENUA IL DIGITAL DIVIDE, SI AMPLIA IL PRESS DIVIDE. Se una meta' del Paese ha compiuto il salto 
oltre la soglia del digital divide, che va attenuandosi, il press divide invece aumenta. E' il nuovo divario tra 
quanti contemplano nelle proprie diete i media a stampa e quanti non li hanno ancora o non li hanno piu'. 
Ancora una volta e' la fotografia di una societa' divisa in due. Da una parte, il 54,4% di italiani che si 
accostano ai mezzi a stampa, accompagnati o meno da altri media, diminuiti rispetto al 60,7% del 2009.
Dall'altra, il 45,6% estraneo a questi media, percentuale aumentata rispetto al 39,3% di due anni fa. Che si 
tratti di persone che guardano solo la televisione oppure di raffinati acrobati del surfing su Internet, se 
leggono qualcosa lo fanno solo attraverso lo schermo. I giovani vivono abitualmente in rete (l'84,6%) e sono 
proprio loro, con una quota del 53,3%, ad abbandonare maggiormente la lettura di testi a stampa (nel 2009 
quest'ultima percentuale si fermava al 35,8% della popolazione giovanile). 
PALINSESTI MULTIMEDIALI PERSONALI E AUTOGESTITI.
Oggi e' sempre piu' l'utente a spostarsi all'interno dell'ampio e variegato sistema dei mezzi di comunicazione, 
vecchi e nuovi, per scegliere il contenuto che piu' gli interessa secondo le modalita' e i tempi che piu' gli sono 
consoni: ognuno si costruisce una nicchia di consumi mediatici e palinsesti "fatti su misura".
Indipendentemente dall'uso del televisore, il 12,3% della popolazione attinge ai siti Internet delle emittenti tv 
per seguire i programmi prescelti, il 22,7% utilizza YouTube, il 17,5% segue programmi tv scaricati tramite il 
web da altre persone. Il dato relativo ai giovani che guardano i programmi su YouTube sale al 47,6% (il 
20,1% lo fa abitualmente). Il 36,2% dei giovani, inoltre, segue programmi scaricati da altri (si tratta di ragazzi 
che si scambiano file tra di loro) e il 24,7% ricorre ai siti web delle emittenti tv.
Nei programmi seguiti via Internet, musica (18,3%), sport (11,7%) e film (9,9%) sono ai vertici dell'interesse.
IL MIX DELLE FONTI D'INFORMAZIONE. Nel mondo dell'informazione, la centralita' dei telegiornali e' 



ancora fuori discussione, visto che l'80,9% degli italiani li utilizza come fonte. Tra i giovani, pero', il dato 
scende al 69,2%, avvicinandosi molto al 65,7% raggiunto dai motori di ricerca su Internet e al 61,5% di 
Facebook. A livello generale, al secondo posto si collocano i giornali radio (56,4%), poi i quotidiani (47,7%) e 
i periodici (46,5%). Dopo il televideo (45%), ci sono i motori di ricerca come Google (41,4%), i siti web di 
informazione (29,5%), Facebook (26,8%), i quotidiani on line (21,8%).
Nel caso delle tv all news (16,3% complessivamente) risultano discriminanti l'eta' (il dato sale al 20,1% tra gli 
adulti) e il titolo di studio (il 21,7% tra i diplomati e laureati). Le 'app' per gli smartphone sono al 7,3% di 
utenza e Twitter al 2,5%.
INFORMATI E COMPETENTI, MA FAZIOSI: il ritratto dei giornalisti italiani. Dei giornalisti e' diffusa una 
rappresentazione di scarsa indipendenza ed eccessivo legame con il potere, politico o finanziario. 
Nonostante l'80,9% li consideri molto o abbastanza informati, il 76,8% competenti e il 71,7% chiari 
nell'esposizione dei fatti, per il 67,2% sono poco indipendenti e per il 67,8% molto o abbastanza 
spregiudicati. Questo li rende poco affidabili agli occhi della meta' della popolazione (il 49,8%).
Tra i giudizi negativi spicca il dato sulle smanie di protagonismo dei professionisti dell'informazione, giudicate 
eccessive dal 76,3% degli italiani. In una scala che va da 1 (minimo) a 10 (massimo), televisione e carta 
stampata non raggiungono il punteggio della sufficienza in termini di reputazione, secondo l'opinione degli 
italiani: 5,74 e' il voto medio di credibilita' della televisione e 5,95 e' il voto dato ai giornali. Maggiormente 
credibili radio (6,28) e Internet (6,55), percepita come un mezzo piu' libero e "disinteressato".

13-07-2011 10:38 GIAPPONE/Staminali per produrre dente biotech

 Saranno necessari dieci anni di sperimentazione prima che i denti 'su 
misura' coltivati in laboratorio diventino una realta'. E' la stima dello stesso coordinatore della ricerca, 
Takashi Tsuji, dell'Universita' della Scienza di Tokyo.
'Trasformare questo traguardo in una pratica clinica richiedera' almeno 10 anni', ha detto il ricercatore, 
intervistato dall'ANSA. Il risultato appena raggiunto e' sicuramente eccezionale ed e' una prova di principio 
della possibilita' di coltivare in provetta organi maturi da trapiantare. Tuttavia la strada e' ancora lunga: 
'dobbiamo identificare le cellule piu' efficaci da utilizzare per creare la gemma e condurre elaborate 
sperimentazioni cliniche'.
Il dente e' stato costruito in laboratorio a partire da due tipi di cellule staminali: prima e' nata la gemma, 
quindi il dente che ha cominciato a formarsi e' stato incanalato in una matrice a forma di anello per 
controllarne dimensioni e forma e poi in una seconda struttura che ne ha guidato la crescita nelle tre 
dimensioni. 'Una volta incapsulata, la gemma dentale ha cominciato ad accumulare gradualmente tessuto 
duro, ad estendere la propria radice, ha aumentato il volume dell'osso alveolare, infine ha generato un'unita' 
dentale con la corretta struttura di un intero molare, e la formazione corretta del tessuto periodontale intorno 
all'osso alveolare', ha spiegato Takashi Tsuji. 'Abbiamo utilizzato la capsula perche' ancora non disponiamo 
di un sistema tridimensionale per coltivare un dente provetta', ha detto ancora il ricercatore.
Una volta trapiantato nella bocca del topo, il molare ha attecchito: 'ha cominciato a funzionare nella 
masticazione - ha detto il ricercatore - ed e' risultato capace anche di avvertire stimoli fisiologici come il 
dolore'.
'Con questo risultato - ha concluso Takashi Tsuji - abbiamo fornito una prova di principio del fatto che e' 
possibile sostituire organi maturi prodotti in laboratorio come terapia rigenerativa'. E' un passo in avanti 
'importante - ha rilevato - perche' gli organi addominali, come fegato e reni, devono essere trapiantati solo 
quando sono completamente maturi. Non basterebbe, cioe', impiantare una gemma dell'organo per sostituire 
quello malato'. Adesso si e' davvero aperta la strada alle future 'fabbriche di organi'. (Paola Mariano per  
agenzia Ansa)



13-07-2011 10:44 USA/Staminali. La cellula farmacista dell'organismo

 Quando c'e' bisogno di lei, e' sempre pronta all'azione. Basta un taglio, 
un'infiammazione o l'attacco di un batterio, e subito provvede a fornire in loco tutte le 'medicine' naturali 
necessarie per riparare il danno e favorire la rigenerazione. Questa 'farmacia' dell'organismo e' la cellula 
staminale mesenchimale, descritta nelle sue incredibili potenzialita' da uno studio pubblicato sulla rivista Cell 
Stem Cell.
Questo particolare tipo di cellula, che risiede sulla parete dei vasi sanguigni, e' da tempo oggetto di 
numerose ricerche per le sue capacita' rigenerative. Gruppi di ricerca in tutto il mondo stanno provando a 
usarla per ricreare in laboratorio interi organi da sostituire ad altri malati o danneggiati. Ora, pero', i biologi 
della Case Western Reserve University di Cleveland hanno svelato altre utili e inaspettate proprieta'.
'La staminale mesenchimale - afferma il coordinatore dello studio, Arnold Caplan - e' paragonabile a una 
farmacia che opera direttamente sul luogo del danno e fornisce tutti i rimedi necessari alla rigenerazione'. 
Trascorre il suo tempo addormentata sulla parete dei vasi sanguigni, ma appena viene allertata, passa 
subito all'azione. 'Davanti a se' - prosegue il ricercatore - la cellula alza una cortina di molecole che 
controllano la risposta immunitaria in modo che non sia troppo aggressiva. Dal retro della cellula vengono 
invece prodotte molecole che servono a creare un microambiente favorevole alla rigenerazione, in modo che 
il tessuto si auto-ripari senza generare cicatrici'.
Diversi esperimenti hanno dimostrato che l'iniezione di queste cellule nel tessuto danneggiato o nel circolo 
sanguigno porta benefici a diversi tipi di patologie come infarto, ictus, artrite e diabete giovanile. Un recente 
studio dell'universita' di San Francisco ha addirittura dimostrato che le staminali mesenchimali sono capaci di 
produrre antibiotici, o meglio una particolare proteina capace di uccidere uccide batteri come l'Escherichia 
coli e lo Stafilococco aureo.

13-07-2011 12:22 ITALIA/Difendersi dagli incidenti domestici. Vademecum in 9 lingue dei Vigili del 
Fuoco

Come evitare i pericoli insidiosi che si nascondono tra le mura domestiche? Un aiuto 
viene da “Casa Sicura”, la guida realizzata dai Vigili del Fuoco per prevenire gli incidenti nell’ambiente 
casalingo, che è stata presentata oggi in Prefettura a Firenze. Stampata in nove lingue (oltre l’italiano, 
inglese, francese, tedesco, spagnolo, portoghese, russo, cinese e arabo), la brochure è stata adottata come 
strumento per divulgare tra gli stranieri la cultura della sicurezza e della prevenzione dal Consiglio Territoriale 
per l’Immigrazione, l’organismo che ha sede in Prefettura per promuovere gli interventi finalizzati 
all’inserimento degli immigrati nel contesto locale. Distrazione, impianti difettosi, negligenze, sono i fattori di 
rischio più frequenti per l’incolumità delle persone nel luogo in cui abitualmente si sentono più sicure, la 
propria abitazione, mentre è qui che si verifica un gran numero di infortuni. L’opuscolo illustra diverse 
situazioni di pericolo e consiglia come intervenire in caso di incidente. Gas, elettricità, incendi, acqua, cadute 
e sostanze tossiche sono gli argomenti affrontati con linguaggio e immagini semplici e chiari. Il vademecum 
è scaricabile qui.

http://www.vigilfuoco.it/aspx/download_file.aspx?id=8373
http://www.vigilfuoco.it/aspx/download_file.aspx?id=8373


13-07-2011 15:44 USA/L'effetto placebo funziona anche sul raffreddore

 L'effetto placebo cura il raffreddore: infatti le persone che usano una cura contro il 
raffreddore, anche il classico 'rimedio della nonna', della cui efficacia sono convinti, guariscono prima degli 
altri.
Sono i risultati di una ricerca pubblicata sulla rivista Annals of Family Medicine da Bruce Barrett 
dell'Universita' del Wisconsin a Madison.
Gia' altri studi hanno mostrato che credere di ricevere un trattamento contro il dolore fa avvertire meno 
dolore. A quanto pare l'effetto placebo funziona anche contro il raffreddore che notoriamente non ha cura; 
eppure chi crede nei rimedi della nonna finisce per avere un decorso piu' rapido della 'malattia'.
I ricercatori hanno diviso in 4 gruppi 719 persone che avevano appena preso un bel raffreddore; poi hanno 
dato al primo gruppo, informandoli di cosa stessero ricevendo, l'Echinacea (una pianta data di solito come 
rimedio contro il raffreddore), al secondo e terzo gruppo l'Echinacea o una pillola placebo - senza dire loro 
quale fosse il placebo - al quarto gruppo, infine, non hanno somministrato niente. In tutti e quattro i gruppi il 
raffreddore si e' risolto nella consueta settimana di fastidiosi sintomi, ne' la durata ne' la sua intensita' sono 
state ridotte dalle somministrazioni.
Poi i ricercatori si sono concentrati su 120 persone che avevano dichiarato di credere nell'efficacia 
dell'Echinacea contro il raffreddore. Per questi fiduciosi la pianta fa effetto, infatti coloro che hanno assunto 
l'Echinacea sono guariti in media 1,5 giorni prima e coloro che hanno assunto placebo credendo di 
assumere la pianta in media 2,5 giorni prima.
L'effetto placebo, dunque, ancora una volta funziona, persino contro un malanno che non ha cura ma in 
genere va via da se'.

13-07-2011 17:30 ITALIA/Accesso siti pirata. Procura indaga provider

 Per la prima volta in Italia, due internet service provide, Fastweb e Ngi, 
sono indagati con l'accusa di favoreggiamento per non aver inibito l'accesso alla piattaforma pirata 'Btjunkie', 
uno dei piu' grandi supermercati mondiali del falso multimediale. Il provvedimento e' stato assunto dal 
sostituto procuratore del Tribunale di Cagliari, Giangiacomo Pilia, nell'ambito di un'operazione condotta dal 
nucleo di Polizia tributaria della Gdf del capoluogo sardo.
Dallo scorso aprile, l'accesso ai siti www.btjunkie.org e www.btjunkie.com era stato negato per ordine della 
Procura cagliaritana: circa 550 mila italiani usavano ogni giorno la super piattaforma digitale pirata da cui era 
possibile scaricare musica, film, videogiochi e software, anche con le piu' recenti uscite commerciali e 
spesso in contemporanea con le anteprime.
Secondo l'accusa, i due provider hanno continuato a consentire l'accesso nonostante il divieto imposto dal 
magistrato. Il dato e' emerso dal continuo monitoraggio della rete effettuato dagli investigatori al fine di dare 
concreta attuazione del ripristino della cyberlegalita' sul web.
Fastweb ha fatto sapere oggi che si sarebbe trattato di un mero incidente tecnologico, i cui motivi sono in 
corso di approfonditi riscontri all'interno dell'azienda. Il colosso Isp ha anche precisato che ora e' 
perfettamente operante la totale inibizione all'accesso al megastore pirata per i propri utenti italiani.

13-07-2011 19:50 ITALIA/Drug Court Usa. Giovanardi le guarda con interesse
"L'esperienza delle drug court degli Stati Uniti, tribunali specializzati nell'attivazione di programmi per il 
recupero dei tossicodipendenti mediante uno stretto monitoraggio e l'associazione di trattamenti, il cui 
funzionamento abbiamo approfondito a Washington, incontrando i responsabili e assistendo alle udienze, 
puo' essere una valida idea da approfondire e adattare per il nostro paese al fine di impedire l'ingresso nel 
circuito penitenziario di persone tossicodipendenti che commettono reati minori quale conseguenza della 
propria dipendenza". Lo afferma il sottosegretario alla Presidenza del Consiglio, Carlo Giovanardi, a 
Washington, all'indomani della sottoscrizione di un "Memorandum d'intesa" in materia di contrasto delle 



tossicodipendenze con il Governo statunitense.
"Questo e' un sistema che potremmo pensare di introdurre, in via sperimentale ed associato ai trattamenti 
territoriali o in comunita' , anche in Italia, al fine di incrementare il novero delle opportunita' di cura del 
tossicodipendente in luogo del carcere - aggiunge -. Questo, tenendo pero' conto che negli Stati Uniti il 
controllo del giudice sul processo di monitoraggio e sulla regolarita del suo svolgimento, oltre al processo di 
riabilitazione eseguito in sintonia con i centri di cura, e' molto rigoroso e il mancato rispetto delle prescrizioni 
imposte comporta la revoca del beneficio e l'esecuzione della condanna in carcere".

13-07-2011 19:53 MESSICO/Narcoguerra. !4 persone ammazzate nelle ultime ore
Almeno 14 persone sono morte nelle ultime ore in tre diversi attacchi nel nord del Messico. Lo hanno riferito 
fonti della polizia. Sei persone sono state uccise a colpi di kalashnikov in un campo di calcio a Ciudad 
Juarez, la citta' piu' pericolosa del Messico teatro di continue faide tra i baroni della droga.
Altre nove persone sono state uccise nel distretto di Monterrey. Cinque di loro, di eta' compresa tra i 15 e i 
20 anni, sono state assassinate da killer che hanno aperto il fuoco da un furgone in corsa a Santa Caterina, 
altre quattro sono state uccise da un uomo armato in un quartiere periferico di Monterrey.
Il Messico negli ultimi anni e' teatro di una guerra tra bande di narcotrafficanti e tra criminali e polizia che dal 
2006 ha fatto 37mila morti. A giugno, 3700 persone sono state arrestate in tutto il Paese dopo una 
gigantesca operazione contro il crimine organizzato, che ha impegnato 300mila unita' delle forze dell'ordine 
messicane.

13-07-2011 19:56 SERBIA/Avvistato narcotrafficante serbo piu' ricercato

 Sarebbe stato avvistato a Drvar, località della Bosnia occidentale al confine con la 
Croazia, Darko Saric, il presunto super narcotrafficante serbo, ufficialmente ricercato da Interpol dal gennaio 
2010. Lo riferisce il quotidiano serbo-bosniaco, con sede a Banja Luka, Nezavisne novine.
Citando 'fonti di alto livello' il giornale scrive che "membri dell'Agenzia di intelligence e sicurezza bosniaca 
(Oba) e dell'Agenzia statale di indagine e protezione (Sipa) hanno localizzato Saric a Drvar, ma, 
ciononstante, non sono riusciti ad arrestarlo". Versione confermata anche dal quotidiano serbo Blic, secondo 
il quale Saric "solo pochi giorni fa era in vacanza a Drvar presso l'abitazione di una sua guardia del corpo a 
lui molto vicina e originaria della zona".
Nato a Pljevlja, nell'entroterra montenegrino, e cittadino serbo dal 2005, Darko Saric è salito in vetta alla 
classifica dei latitanti serbi più ricercati al mondo, ora che è stato arrestato l'ex generale Ratko Mladic.
Gli investigatori di mezzo mondo sono sulle sue tracce almeno da ottobre 2009, quando l'operazione 
speciale di polizia internazionale (incluse Italia, Serbia e Usa) "Guerriero balcanico" portò al sequestro in 
Uruguay di 2.200 Kg di cocaina, il più grande carico intercettato quell'anno sul pianeta. Gli uomini che 
avrebbero dovuto traghettarla oltreoceano per poi smistarla sui mercati europei, secondo gli inquirenti, erano 
uomini di Saric.
Secondo la ricostruzione di entrambi i quotidiani Saric avrebbe incontrato a Drvar Naser Keljmendi, un 
importante leader della sotterranea comunità albanese di Sarajevo, legato al mercato della droga nei Balcani 
e nell'Unione europea".
Rimasto un perfetto sconosciuto fino al maxi sequestro sudamericano, Saric riuscì a scampare l'arresto in 
almeno due occasioni: in dicembre 2009 a Parigi e in gennaio 2010 a Vienna.
Così, la fece franca anche lo scorso novembre, quando fu invece arrestato in Montenegro suo fratello, 
Dusko, nell'ambito della maxi operazione antidroga congiunta tra Italia, Serbia e lo stesso Montenegro, che 
si concluse con oltre 100 indagati.



13-07-2011 20:02 ITALIA/Staminali neuronali. Piu' facile differenziarle grazie a nanopilastri
Se si utilizzano strutture a nanopilastri, cioe' molto piu' piccole del consueto, la differenziazione delle 
staminali in cellule neuronali e' maggiore e piu' rapida. Lo hanno dimostrato gli esperimenti condotti col 
progetto NanoScale, promosso da un consorzio multidisciplinare coordinato da Vincent Torre, docente della 
Sissa di Trieste.
Ne fanno parte cinque centri europei di eccellenza (Sissa, Iom-Cnr, Ens (Ecole Normale Superieure di 
Parigi), Nmi (Naturwissenschaftliches und Medizinisches Institut di Reutlingen), Dtu (Technical University 
Denmark di Copenaghen) e piccole imprese high-tech italiane e tedesche. Partito nel 2008 e oggi in fase 
conclusiva, il progetto e' finanziato dalla Commissione Europea con circa 3 milioni di euro.
E' stata studiata l'influenza di substrati con geometrie definite a livello nanometrico sulla differenziazione in 
vitro di neuroni e la formazione di reti neurali: eventi e reazioni che avvengono alla scala di 1 Angstrom, 
ovvero un decimillesimo di micron.
Il dato saliente e' che con questa tecnica e' possibile ottenere la differenziazione cellulare in laboratorio 
senza l'utilizzo di agenti biochimici stimolanti, che comportano un rischio di proliferazione incontrollata, 
dunque di tumore, abbastanza elevato. Non si tratta pero' di risultati definitivi, poiche' restano ancora da 
chiarire pienamente i meccanismi genetici che influiscono sullo sviluppo cellulare indotto.

13-07-2011 20:04 ITALIA/Staminali cerebrali. Ministro Fazio: auspico tempi brevi per valutazione 
sperimentazione
'Auspichiamo che a fronte di una sperimentazione cosi' importante, che potrebbe aprire nuovi scenari per la 
cura di malattie finora prive di terapie, la procedura di valutazione avvenga nel minor tempo possibile'. Lo ha 
detto il ministro della Salute Ferruccio Fazio, durante il question time alla Camera, riferendosi al progetto di 
sperimentazione clinica sulle cellule staminali cerebrali presso l'ospedale di Terni.
'Riconosciamo una grande importanza a questo progetto, tant'e' vero - ha affermato Fazio - che il ministero 
della Salute ha destinato a fini di Ricerca su queste problematiche 3 mln di euro alla Regione Umbria, di cui 
1,5 mln di euro specificatamente per le apparecchiature per questo protocollo data la grande rilevanza che 
assegniamo a queste ricerche.
Quindi - ha aggiunto - sara' sicuramente nostra cura monitorare le varie fasi autorizzative e sperimentali'. 
Questo progetto, ha quindi chiarito il ministro, 'e' orientato a mettere a punto un metodo per isolare le 
staminali cerebrali al fine della creazione di una banca di staminali cerebrali umane'. Questo protocollo 
sperimentale, ha precisato, 'e' stato inviato al comitato etico umbro per l'autorizzazione alla sperimentazione 
cosi' come richiesto dalla normativa'.
Quanto pero' alla possibilita' di 'accelerare l'iter autorizzativo - ha sottolineato Fazio - questa non e' 
competenza del ministero ne' dell'Aifa (Agenzia italiana del farmaco), proprio per evitare ogni possibile 
ingerenza a cui potrebbero conseguire discriminazioni'. Fazio ha inoltre ricordato che e' in discussione in 
commissione Affari sociali un ddl governativo che 'intende riformare, tra l'altro, proprio le procedure delle 
sperimentazioni cliniche per evitare tempi e modalita' troppo lunghi'. 

14-07-2011 07:58 MESSICO/Narcoguerra. 21 omicidi in un giorno a Ciudad Juarez

Ciudad Juarez, la citta' piu' violenta del Messico, ha registrato, martedi 12 luglio, la 
sua giornata piu' violenta con ben 21 omicidi, cosi' come fanno sapere le autorita'.
Situata alla frontiera con gli Usa, di fronte alla citta' americana di El Paso, Ciudad Juarez e' da ben tre anni 
teatro degli scontri tra i cartelli di Juarez e Sinaloa per il controllo del traffico di droga verso il vicino del nord. 
Nel 2010 sono stati commessi 3.100 omicidi.
Il Governo, comunque, sostiene che la situazione sia migliorata da qualche mese con un calo del 60% degli 
omicidi tra ottobre 2010 e aprile 2011.



14-07-2011 08:11 FRANCIA/Guidare troppo veloce o sotto l'effetto dell'alcool: i francesi perdono piu' 
punti sulla patente

 Guidare troppo veloce o sotto l'effetto dell'alcool: i francesi non riescono 
a liberarsi di queste cattive abitudini che hanno fatto perdere loro punti sulla patente, nel 2010, come non 
mai. Piu' di 10 milioni (10.139.522), cioe' il 9,3% in piu' dell'anno precedente, dopo due anni di calo (-0,5% 
nel 2008 e -2% nel 2009), secondo i dati del ministero dell'Interno.
Un record dovuto essenzialmente all'eccesso di velocita'. Piu' di un punto su due e' stato levato per questo 
motivo, per sforamento dei limiti non oltre i 20 Km/h. Gli eccessi oltre i 50 Km/h sono pero' le multe in 
maggiore crescita, quasi il 50% in piu'. I casi di guida sotto gli effetti dell'alcool (con un tasso alcolemico 
superiore o uguale a 0,8 g/l di sangue) sono cresciuti del 10,1%.

14-07-2011 08:25 ITALIA/Liberalizzazioni professioni. Tutto rinviato
Il governo rinvia le liberalizzazioni delle professioni al confronto con le categorie. Con un emendamento alla 
manovra correttiva, oggi in Aula al Senato, l'esecutivo si e' preso otto mesi di tempo per formulare proposte 
ai rappresentanti degli ordini. Intanto non si procedera' all'abolizione di ordini ed esami di Stato.

14-07-2011 12:12 MONDO/Maxioperazone antidroga in Italia, Usa, Olanda e Spagna
Una maxioperazione contro la 'ndrangheta ed il narcotraffico internazionale e' in corso dall'alba di oggi tra 
Italia, Stati Uniti, Spagna ed Olanda. Decine di persone (circa 40) sono state arrestate dai carabinieri, grazie 
ad indagini dirette dalla Procura Distrettuale di Reggio Calabria che hanno consentito il sequestro di 
centinaia di chili di cocaina destinata alle cosche calabresi per essere commercializzata nel territorio 
nazionale ed all'estero.
Accertati i rapporti della 'ndrangheta con il Cartello del Golfo messicano ed i cartelli colombiani che 
controllano il traffico di cocaina verso gli USA e l'Europa, le modalita' di importazione ed il riciclaggio dei 
narcoproventi sono stati provati ed e' stato documentato l'accordo tra le cosche per il controllo dell'area 
portuale di Gioia Tauro per l'introduzione e la distribuzione della droga. Sono inoltre stati individuati in diversi 
Paesi i referenti della 'ndrangheta. Gli arresti dei Carabinieri hanno interessato la Calabria, la Sicilia, il Lazio 
e la Lombardia; 5 trafficanti localizzati in Spagna ed Olanda sono stati raggiunti da un mandato di arresto 
europeo. E' stata inoltre richiesta l'estradizione di 3 soggetti, gia' localizzati in Colombia, Venezuela e Stati 
Uniti. L'operazione odierna corona una vasta indagine del ROS e del Comando Provinciale di Reggio 
Calabria contro la 'ndrangheta ed il narcotraffico internazionale, gia' concretizzatasi in due interventi del 
settembre 2008 e del luglio 2010. La prima fase, avviata nel febbraio 2008 (Operazione Solare), in 
collaborazione con la D.E.A., in direzione di una struttura transnazionale dedita al traffico di cocaina, 
metamfetamine e cannabis tra il Sud America, il Nord America e l'Europa, aveva documentato le proiezioni 
statunitensi della cosca Aquino - Coluccio che, attraverso una componente radicata a New York, si riforniva 
di narcotico dal Cartello del Golfo e dalle squadre di mercenari paramilitari dette Los Zetas, egemoni in 
Messico

14-07-2011 12:16 U.E./Inflazione stabile nell'eurozona
Inflazione stabile al 2,7 per cento a giugno nell'area euro: i dati definitivi di Eurostat hanno confermato il 
valore indicato nella stima preliminare. Tra le varie voci di spesa, il rialzo più forte continua a riguardare 
l'energia, più 10,9 per cento su base annua che risente dei passati rincari dei prezzi petroliferi. Strettamente 
correlata a questa voce quella dei trasporti, che ha segnato un più 5,3 per cento a giugno. In forte rialzo 
anche i prezzi dei beni per la casa, più 4,8 per cento secondo Eurostat, mentre gli alimentari hanno 
registrato un generale più 2,7 per cento, in linea con il dato medio. L'unica voce in calo è quella delle 
telecomunicazioni, con un meno 1,2 per cento.
Proprio oggi la Bce ha ribadito come i crescenti rischi inflazionistici giustificassero il rialzo dei tassi di 
interesse operato la scorsa settimana. L'istituzione monetaria ha aumentato di 0,25 punti il costo del danaro 
nell'area euro, all'1,50 per cento. "E' essenziale che la recente evoluzione dei prezzi", che ha mostrato 
accelerazioni a riflesso dei rincari di petrolio e materie prime "non produca pressioni inflazionistiche 
generalizzate a medio termine". In pratica, con questi rialzi dei tassi vuole scoraggiare l'innescarsi di una 
spirale rialzista che finisca per coinvolgere anche le dinamiche salariali. Questo mentre la Bce prevede che 
l'indice sull'inflazione media dell'area euro si mantenga sopra il 2 per cento nei mesi a venire.



14-07-2011 12:19 U.E./Banda larga tlc. Tavolo Bruxelles-operatori
Accelare la realizzazione della banda larga per raggiungere gli obiettivi europei nel 2020 (internet a 30 mega 
per tutti e a 100 mega per meta' popolazione), rassicurare gli investitori sul ritorno di profitti nelle reti di 
nuova generazione, e assicurare agli operatori del web che la rete restera' neutrale: questi gli obiettivi del 
tavolo convocato oggi dal commissario Ue all'Agenda digitale, Neelie Kroes, a cui sedevano i maggiori ad 
delle tlc europee, tra cui Franco Bernabe' di Telecom Italia, anche in qualita' di presidente della Gsm 
association.
Mettere attorno allo stesso tavolo tutta la catena degli operatori Ict, ha spiegato Bernabe', 'e' gia' un grande 
successo', e diventa una necessita' nel momento in cui gli interessi sono diversi ma la preoccupazione e' 
unica, cioe' 'realizzare gli obiettivi europei e portare ai cittadini la banda larga nei tempi stabiliti'.
Importanti, soprattutto per l'Italia, sono due dei punti discussi oggi a Bruxelles. Il primo, riguarda 'la simmetria 
di tutti i blocs dell'infrastruttura delle reti di nuova generazione (Nga)', ha spiegato l'ad di telecom. Ovvero: 
promuovere condizioni di accesso simmetrico ai lavori civili e ai cablaggi delle abitazioni, anche riducendo i 
costi amministrativi.
L'altro, che sia accettato il principio della sussidiarita' orizzontale per le reti Nga, ovvero 'che laddove c'e' 
l'intervento privato non vi sia quello pubblico e dove il privato non c'e' vi siano forme di co-investimento o 
l'intervento del pubblico'.
Altro punto importante, nonche' caldo, riguarda il principio della net-neutrality: l'industria chiede all'Europa di 
promuovere la differenziazione della gestione del traffico, per quei servizi fondamentali, come ad esempio 
quelli sanitari, o per servizi innovativi che richiedono una qualita' garantita.
Tutti servizi che richiedono infrastrutture dedicate.
Ma tutto questo sempre 'nel rispetto del principio della neutralita' della rete, della trasparenza e della parita' 
d'accesso', ha ricordato Bernabe', sottolineando come tale proposta tenga in considerazione anche gli 
interessi dei consumatori.
Da parte sua la Kroes ha promesso 9,2 miliardi di euro nel periodo 2014-2020, per sbloccare investimenti 
privati fino a 100 miliardi.

14-07-2011 13:18 SLOVACCHIA/Reati d'opinione. Penalmente punito chi nega shoah, crimini 
comunismo e fascismo
Mettere in dubbio la shoah, i crimini del comunismo e del fascismo sara' in Slovacchia un crimine punito da 
sei mesi a tre anni di carcere. Lo prevede la riforma del Codice penale approvata ieri dal Parlamento a 
Bratislava con i voti dei deputati della coalizione governativa di centro destra.
Secondo la nuova norma e' punibile ogni atto di negazione, messa in dubbio, approvazione o giustificazione 
dei regimi o dei movimenti che riccorrono a violenza per opprimere i diritti e le liberta' fondamentali dell' 
uomo. La legge entrera' in vigore a settembre. La Slovacchia si unisce cosi' a paesi quali la Repubblica Ceca 
e la Polonia che (unici paesi membri dell' Ue) hanno finora adottato nelle loro legislazioni il divieto di negare i 
crimini commessi dai regimi totalitari

14-07-2011 14:43 USA/Vendite al dettaglio in aumento
Le vendite al dettaglio negli Stati Uniti hanno registrato a giugno un rialzo dello 0,1%. Gli economisti avevano 
previsto un calo dello 0,1%.
Al netto del settore auto si e' avuto un risultato invariato evidenziando l'andamento piu' debole da luglio 2010



14-07-2011 15:31 MONDO/Mercato droghe illecite. Tutto si compra grazie ad un sito web. Iniziativa 
senatori democratici Usa

Dal mese di febbraio un mercato nero della droga e' 
online con il nome di Silk Road. Questo sito Internet, che potrebbe essere comparato ad un Amazon delle 
sostanze illecite, permette agli spacciatori come ai compratori di fare i propri commerci in sicurezza.
Accessibile attraverso una rete decentralizzata e criptata, TOR, che non consente la tracciabilita' dei suoi 
utenti. Silk Road e i suoi aderenti non hanno alcun bisogno di preoccuparsi. Dopo un download rapido di 
TOR e una volta conosciuta la URL (segreta) di Silk Road, e' sufficiente crearsi un proprio conto sul sito. Non 
e' necessario registrare il proprio indirizzo mail, ne' fornire dati personali. Hashish, eroina o LSD, gli 
acquirenti devono solo fare l'ordine e un piccolo pacchetto sara' lasciato all'ingresso della loro porta nei 
giorni successivi. Ma niente pacchetti senza contropartita monetaria, per la quale i gestori del sito hanno 
trovato una soluzione: una moneta virtuale chiamata BitCoin.
Questa moneta, creata due anni fa da un misterioso giapponese che risponde al nome (o soprannome) 
Satoshi Nakamoto, funziona sul modello del peer-to-peer. Per cui sfugge a tutte le autorita' degli Stati e non 
passa attraverso l'intermediazione delle banche, motivo per cui il BitCoin e' soggetto a speculazioni che lo 
possono fare apprezzare o meno da un giorno all'altro. Le sue transazioni, pubbliche, utilizzano l'indirizzo 
BitCoin preferibilmente acquisito dagli utilizzatori di questa divisa alternativa. Nessun terzo puo' quindi 
impedire o controllare queste transazioni: una manna per il sito Silk Road.
Ma due senatori americani, i democratici Charles Schumer e Joe Manchin, non sono rimasti insensibili 
all'ampiezza -in crescita- che ha questa moneta, che non e' sottomessa al controllo del Governo ne' a quello 
della Riserva Federale. In effetti, oltre ad essere utilizzata per la vendita di droghe illegali su Silk Road, 
BitCoin affascina sempre di piu' i libertari. Questa divisa, che si apprezza solo per il fatto di essere accettata 
come mezzo di pagamento, e' presente su vari siti web, linkati sullo stesso sito di BitCoin.
In una lettera aperta i due senatori hanno chiesto al procuratore generale degli Usa, Eric Holder, di prendere 
provvedimenti contro Silk Road.. “Il solo mezzo di pagamento di questi acquisti illegali passa attraverso una  
moneta irreperibile, conosciuta con il nome di BitCoin. Dopo avere acquistato dei BitCoin, l'utilizzatore potra'  
creare un conto su Silk Road e cominciare ad acquistare droghe illegali da persone che sono in ogni parte  
del mondo. La esortiamo a prendere una decisione rapida e di fermare questa rete”, scrivono. In virtu' del 
suo uso illecito, i senatori potrebbero far chiudere BitCoin. Con l'uso di alcune sofisticate tecniche, il Governo 
potrebbe analizzare tutte le transazioni, che sono registrate, e rintracciare ogni utilizzatore. Silk Road 
potrebbe chiudere le sue porte molto velocemente.

Qui per maggiori informazioni su BitCoin

14-07-2011 19:03 ITALIA/Iniziative tossicodipendenze a Roma. Buona sinergia istituzionale
'Abbiamo inaugurato un percorso di confronto, condivisione e ricerca delle soluzioni che potra' diventare 
metodo di lavoro per tutte le questioni che vedono la Pubblica Amministrazione e gli enti del terzo settore 
impegnati nel difficile lavoro della lotta alle dipendenze'. E' quanto dichiara l'assessore alla Famiglia, 
all'Educazione e Giovani, Gianluigi De Palo, a margine dell'incontro svoltosi questa mattina con il presidente 
dell'Agenzia capitolina sulle Tossicodipendenze, Luigi Maccaro, il direttore dell'Agenzia, Massimo Canu, e gli 
enti coinvolti nell'attuazione di alcuni progetti nel campo delle tossicodipendenze. 'Sono molto soddisfatto 
dell'incontro - sottolinea l'Assessore - perche' finalmente l'Amministrazione capitolina sta adottando 
provvedimenti efficaci per rispondere alle difficolta' di tipo economico ed amministrativo che alcuni enti 
stanno incontrando. Il costante rapporto di collaborazione tra l'Assessorato e l' Agenzia - afferma De Palo - ci 
ha permesso di dare risposte concrete in tempi decisamente celeri rispetto alla presa d'atto della condizione 
di disagio di alcuni enti'.
Il presidente dell'Agenzia, Luigi Maccaro, precisa che in attuazione degli indirizzi ricevuti dall'assessore De 
Palo, il Consiglio d'Amministrazione ha immediatamente provveduto allo snellimento delle procedure 
amministrative. 'Intendo fare del mio meglio per costruire un clima di serenita', fiducia reciproca e 
collaborazione - continua Maccaro -. Ritengo, infatti, che Pubblica Amministrazione ed enti del terzo settore 

http://www.youtube.com/watch?feature=player_embedded&v=Um63OQz3bjo
http://www.bitcoin.fr/post/2010/12/30/Que-faire-avec-mes-bitcoins


debbano lavorare insieme per rendere i migliori servizi possibili ai cittadini romani, in particolare nel delicato 
settore della lotta alla droga'. Il direttore dell'Agenzia capitolina sulle Tossicodipendenze, Massimo Canu, 
infine, conclude ribadendo che 'a seguito degli indirizzi del Consiglio d'Amministrazione dell'Agenzia 
capitolina sulle Tossicodipendenze, sara' possibile liquidare gli interi importi. Inoltre si provvedera' alla 
anticipazione delle somme necessarie all'erogazione dei servizi'.

15-07-2011 11:06 ITALIA/Liberalizzazione droghe. Giovanardi: parlarne fa danni...
Per combattere definitivamente il consumo di droga e' ora di "smetterla di parlare di liberalizzazione. Solo 
invocarla crea danni". E' quanto afferma in un'intervista al quotidiano 'La Stampa' il sottosegratario alla 
Presidenza del Consiglio Carlo Giovanardi.
"Mafia, 'ndrangheta e camorra hanno creato un network con i cartelli della droga messicani - continua 
Giovanardi - soprattutto per quanto riguarda il mercato della cocaina". Per eliminare lo spaccio, a giudizio di 
Giovanardi e' necessario che ognuno faccia bene il proprio lavoro: "i responsabili dell'antidroga americana 
hanno descritto una strategia aggressiva nei confronti delle centrali del narcotraffico internazionale - 
aggiunge - mentre il segretario dell'Onu creando una task force punta a moltiplicare iniziative di forte 
coordinamento affinche' la lotta sia piu' efficace. L'Italia invece deve far diminuire il consumo interno".
E alle dichiarazioni della 'Global Commission' di Kofi Annan e Richard Branson a proposito della sconfitta 
della lotta alla droga e della necessita' della legalizzazione almeno della marijuana, Giovanardi risponde: 
"questa 'global commission' non rappresenta nessuno e con le sue dichiarazioni ha creato grandi danni. La 
lotta alla droga non e' affatto perduta - conclude - deve al contrario essere combattuta e vinta ogni singolo 
giorno per migliorare la qualita' della vita e la sicurezza dei nostri cittadini".

15-07-2011 13:13 MESSICO/Narcoguerra. La piu' grande piantagione di marijana mai scoperta: 120 
ettari

 I militari messicani hanno scoperto una piantagione di marijuana 
estesa su 120 ettari, nello Stato della Bassa California. E' la più grande mai localizzata nel Paese, ha 
annunciato il comandante militare della zona.
"Si tratta della più grande piantagione nella storia del Messico" ha detto il generale Alfonso Duarte, 
comandante della Seconda zona militare, di base a Tijuana. Secondo il militare, il raccolto avrebbe 
permesso la produzione di 120 tonnellate di marijuana, pari a un valore di oltre 113 milioni di euro.
Nella piantagione, scoperta in una zona di campi di pomodori, c'era un accampamento per ospitare circa 60 
lavoratori. Al momento, le autorità non sanno a quale gruppo di narcotrafficanti appartenesse. Il generale ha 
poi specificato che la piantagione più estesa finora scoperta era di 104 ettari.

15-07-2011 13:37 ITALIA/8,2 milioni di poveri. Istat
Oltre un italiano su 10, 8 milioni 272 mila di persone, vivono in poverta'. Il 13,8% della popolazione, secondo 
i dati Istat per il 2010, sopravvive con una spesa mensile inferiore a 992,46 euro per due persone. La 
situazione e' ancora piu' grave per i 3 milioni e 129 mila residenti (il 5,2%) che vivono in poverta' assoluta.
Risulta povera una famiglia su 5 e la quota sale a una su due per i nuclei con tre o piu' figli residenti al Sud. 
La regione piu' povera e' la Basilicata con il 28,3% delle famiglie.



15-07-2011 14:54 USA/Staminali embrionali umane. I primi pazienti ne beneficiano per gli occhi

 Alcuni ricercatori hanno coinvolto per la prima volta in Usa 
due pazienti nel secondo tentativo autorizzato dal Governo per valutare una terapia creata con l'uso di 
cellule staminali embrionali.
Advanced Cell Technology ACT), che sponsorizza lo studio, ha annunciato giovedi' che un team guidato da 
Steven Schwartz della Ucla, martedi' ha somministrato circa 50.000 cellule in un occhio di un volontario che 
soffre della distrofia maculare di Stargardt, una forma progressiva di cecità che di solito inizia durante 
l'infanzia, e di un altro volontario con Dry Age-Related Macular Degeneration, la principale causa di cecità 
nel mondo sviluppato.
"La grande promessa di queste cellule viene finalmente messa alla prova", ha detto Robert Lanza, 
responsabile scientifico della società, in un comunicato. "L'avvio di questi due studi clinici segna una svolta 
importante per il settore".
Nessun dettaglio ulteriore circa le procedure e' stato comunicato. Ma Gary Rabin, presidente provvisorio 
della società e chief executive officer, ha detto che la ricerca "non poteva iniziare in modo piu' agevole." Non 
sono stati comunicati dettagli su chi siano i pazienti. Ma la società ha detto che c'e' un "recupero senza 
complicazioni", e Schwartz: "le prime indicazioni sono che i pazienti hanno ben tollerato le procedure 
chirurgiche". 
La Food and Drug Administration nel mese di novembre ha approvato i piani della ACT per testare le cellule 
create da staminali embrionali umane su 12 pazienti affetti da diverse patologie. Ogni paziente sarà 
sottoposto ad un procedimento che prevede l'iniezione nei loro occhi da 50.000 a 200.000 cellule epiteliali 
pigmentate della retina create da cellule staminali embrionali umane. I ricercatori sperano che le cellule si 
sostituiranno a quelle devastate dalla malattia. 

15-07-2011 15:08 USA/Prezzi al consumo in calo
L'indice dei prezzi al consumo destagionalizzato negli Usa e' diminuito dello 0,2% in giugno. Lo comunica il 
Bureau of Labor Statistics, sul suo sito. Negli ultimi 12 mesi l'aumento e' stato invece del 3,6%. L'indice dei 
prezzi al consumo 'core', esclusi cibo ed energia, e' salito dello 0,3% a giugno e dell'1,6% su base annuale

15-07-2011 15:42 ITALIA/Tassi mutui in crescita. Bankitalia
'Il costo dei nuovi mutui alle famiglie e' aumentato di 2 decimi al 2,8% sulle erogazioni a tasso variabile, e di 
un decimo al 4,8% su quelle a tasso fisso'.
Lo scrive la Banca d'Italia nel Bolettino Economico diffuso oggi.
Mostrano segni di riduzione intanto le sofferenze con una crescita dell'1,8% in calo di un decimo di punto dal 
livello precedente di fine 2010, anche se i crediti alle imrpese in difficolta' (incagli) sono rimasti elevati e pari 
al 5,9%.
Intanto accelera la raccolta bancaria all1,8% sui dodici mesi.

15-07-2011 19:07 ITALIA/Movimento per la vita in corsia ospedali. Tar Piemonte boccia
Il Tar del Piemonte ha bocciato il protocollo della Giunta regionale piemontese con il quale il governatore 
leghista Roberto Cota aveva introdotto i volontari dei movimenti per la vita nei consultori. La sentenza, 
depositata oggi, afferma che la scelta di Cota e' in contrasto con la legge 194.
L'introduzione dei volontari pro-vita, nelle intenzioni di Cota mirata al 'miglioramento del percorso 
assistenziale' della donna che intende abortire, aveva visto nel novembre 2010 la formazione di un fronte 
bipartisan di contrarieta' nel Consiglio regionale del Piemonte. Contro il protocollo si erano schierati infatti 
anche alcuni esponenti laici del Pdl.



15-07-2011 19:10 ITALIA/Tassa concessione governativa telefonini. Sentenza Grosseto la boccia
Telefonia mobile: arriva la prima sentenza "toscana" favorevole al rimborso della tassa di concessione 
governativa ai Comuni. A pronunciarla e' stata la Commissione tributaria provinciale di Grosseto che ha 
accolto il ricorso presentato attraverso Anci Toscana da Castell'Azzara, Comune di poco piu' di 1600 abitanti 
in provincia di Grosseto.
Si tratta un primo successo per l'azione giurisdizionale portata avanti per conto dei Comuni dall'Anci 
Toscana, attraverso il conferimento dell'incarico ad un legale di propria fiducia. Visto il primo successo 
conseguito, l'Associazione invita i Comuni che ancora non l'hanno fatto a intraprendere l'azione. Con 
l'entrata in vigore del nuovo Codice delle telecomunicazioni (Dlgs 259/2003), la tassa di concessione 
governativa per la telefonia mobile (disciplinata dall'art. 21 della tariffa allegata al DPR 641/1972) non e' piu' 
dovuta.
Dal 2003 ad oggi pero' la tassa e' stata ancora inserita nelle bollette e gli enti hanno continuato a pagarla. 
Per questo i Comuni toscani hanno intrapreso attraverso Anci Toscana un'azione per chiedere il rimborso per 
le cifre pagate (che sono pari a 154,92 euro annui per ogni cellulare in uso). 
Ora e' arrivata la prima sentenza favorevole da parte della Commissione tributaria provinciale di Grosseto, 
che accoglie il ricorso presentato dal Comune di Castell'Azzara, la cui richiesta di rimborso ammontava a 
4.015 euro, riconoscendo al Comune un rimborso intorno ai 2500 euro (la restante parte risulta prescritta).
Ad oggi sono 45 i Comuni toscani per i quali e' stata avviata attraverso Anci Toscana la richiesta di rimborso 
della tassa di concessione per la telefonia mobile versata all'Erario, per un importo totale di circa 800mila 
euro. A questi si aggiungono altre 12 Amministrazioni comunali che hanno manifestato interesse ad 
intraprendere l'azione.

16-07-2011 08:22 MESSICO/Narcoguerra. 12 poliziotti uccisi in un'imboscata nello Stato di Sinaloa
Dodici uomini di scorta al segretario alla Seguridap Publica statale di Sinaloa, Francisco Manuel Cordova, 
sono stati ammazzati in una imboscata sulla strada internazionale Mexico 15, nel municipio di Guasave. 
Secondo fonti ufficiali, gli agenti del gruppo Elite stavano tornando via terra a Culiacan dopo aver assistito il 
titolare della SSP, che e' tornato via aerea, a Los Mochis.

16-07-2011 08:37 MESSICO/Narcoguerra. Fuga di massa da prigione di Nuevo Laredo al confine con 
gli Usa

 Almeno 7 prigionieri sono morti e altri 59 sono scappati 
venerdi' 15 luglio dopo una rivolta in una stabilimento penitenziario di Nuevo Laredo, citta' frontaliera con gli 
Usa nel nord del Messico. Cosi' ha fatto sapere il governo dello Stato di Tamaulipas.
Alcune truppe armate hanno circondato lo stabilimento dopo alcuni incidenti che si erano verificati la mattina 
in questo carcere che ospita 1.238 detenuti. La situazione, secondo le autorita', e' ora sotto controllo e 5 
guardie penitenziarie hanno lasciato il servizio. Ci sono anche 5 feriti gravi e un numero imprecisato di feriti 
lievi.
Tra i detenuti scappati, 35 erano tali per reati federali, tra cui traffico di droghe e appartenenza a banda 
armata.
Lo scorso dicembre, 151 detenuti erano fuggiti dalla prigione di Nuevo Laredo e, per l'occasione, il direttore 
della prigione era sparito mentre, la direttrice che le era succeduta, fu assassinata da un detenuto all'interno 
del carcere.
Lo Stato di Tamaulipas e' uno dei piu' toccati dalla violenza dei narcotrafficanti e in particolare dalla lotta che 
oppone il cartello del Golfo ai suoi vecchi alleati Los Zetas, un gruppo guidato da un ex-militare di rango.
L'anno scorso 350 detenuti sono complessivamente scappati dalle prigioni del Tamaulipas, che contano 
qualcosa come 7.800 detenuti.



Nel 2010 diverse altre prigioni al confine con gli Usa hanno avuto detenuti che sono fuggiti in massa: 86 
dalla prigione di Reynosa a settembre e 41 da quella di Matamoros a marzo.
All'epoca, le autorita' dello Stato avevano ventilato l'ipotesi che le fughe in massa erano legate alla 
necessita', per i gruppi criminali della regione, di recuperare uomini gia' sperimentati per contrastare i propri 
rivali.

16-07-2011 20:50 ITALIA/Tossicodipendenza. Si cura anche con gli ambienti della terapia
Un ambiente specifico puo' curare la dipendenza dalla droga. La novita' e' emersa nell'ambito del convegno 
mondiale sulle neuroscienze promosso da IBRO (International Brain Research Organization), associazione 
internazionale dedicata alla promozione del settore neuroscientifico ed alla comunicazione tra i ricercatori di 
tutto il mondo. Anche a fronte dei costi della terapia in costante aumento, la ricerca, condotta in Francia dal 
dottor Marcello Solinas dell'Institut de Physiologie et Biologie Cellulaire dell'Universita' di Poitiers, offre 
approcci diversi alla cura della tossicodipendenza. La recente ricerca sta scoprendo gli effetti positivi che gli 
ambienti stimolanti hanno sul benessere fisico e mentale, impattando positivamente il cervello.
"Fallimenti nel trattamento della dipendenza non possono essere dovuti a farmaci - ha spiegato Solinas - ma 
probabilmente agli ambienti della terapia". Ambienti sicuri, fisicamente e mentalmente stimolanti potrebbero 
dunque essere considerati o addirittura 'prescritti' come parte dei futuri piani di trattamento farmacologico. 
Anche le condizioni di vita dei tossicodipendenti meritano di essere considerate: "Se l'ambiente e' negativo, 
non stimolante e pericoloso, i rischi dopo la terapia possono essere piu' elevati.
"Rispetto allo sviluppo di nuovi farmaci - ha aggiunto Solinas - lo sviluppo di ambienti arricchiti non e' 
costosa, rischiosa o complessa da proporre o implementare". I nuovi studi dimostrano che gli ambienti 
arricchiti sono in grado di riconnettere il cervello, ossia di cambiare il modo in cui il cervello trasmette 
sostanze chimiche, stimolando la capacita' del cervello di generare nuove cellule e di cambiare il modo in cui 
alcuni geni operano.

16-07-2011 20:53 MESSICO/Narcoguerra. Data alle fiamme la coltivazione di 120 ettari di marijuana

  Era la più estesa piantagione di marijuana del mondo, grande come 
160 campi di calcio, pari a 120 ettari. Adesso è un deserto di cenere, dopo che i soldati messicani le hanno 
dato fuoco. La piantagione si trovava in una zona desertica della Bassa California, al confine con gli Stati 
Uniti e, spiega il tabloid svizzero Blick, produceva circa 120 tonnellate di erba, per un valore di 160 milioni di 
dollari (110 milioni di euro).
Coperta da enormi teloni di protezione, la piantagione dava lavoro a una sessantina di contadini, tutti fuggiti 
all'arrivo dei soldati.
Dalla Bassa California parte uno dei principali corridoi di droga diretti verso San Diego e da lì verso tutti gli 
Stati Uniti.

16-07-2011 20:56 ITALIA/Appello per chiudere gli ospedali psichiatrici giudiziari
"Chiudiamo l'opg di Reggio Emilia". E' l'appello lanciato oggi dalla "Societa' della ragione" alla citta'di Reggio 
Emilia in un incontro organizzato in comune per sensibilizzare la cittadinanza in merito alle condizioni in cui 
versano gli ospedali psichiatrici giudiziari e le persone in essi ospitate. L'incontro rientra nella campagna 
nazionale "Stop Opg" con cui i promotori - Forum Salute mentale, Forum per il diritto alla salute in carcere, 
Cgil, Antigone, Centro Basaglia, Conferenza permanente per la salute mentale nel mondo F. Basaglia, 
Coordinamento Garanti territoriali diritti dei detenuti, Fondazione Franco e Franca Basaglia, Forum droghe, 
Psichiatria democratica, Societa' della ragione - chiedono l'abolizione di tutte e sei le strutture presenti in 
Italia, compresa Reggio Emilia. "Gli opg - ha spiegato l'assessore comunale alle politiche sociali Matteo 
Sassi - sono luoghi di custodia, dove non ci sono le condizioni per curare ma neanche per garantire 
sicurezza alla collettivita' poiche' non sono in grado di attivare veri percorsi riabilitativi". Per Sassi, strutture 
come quella reggiana rappresentano un buco nero dell' ordinamento giudiziario italiano che va sanato 

http://droghe.aduc.it/notizia/narcoguerra+piu+grande+piatagione+marijana+mai_123477.php


attraverso la creazione di piccole realta' sul territorio che diano risposte in termini di sicurezza alla comunita' 
e di cura per la persona. "Ci sono esempi - ha aggiunto Sassi - che dimostrano che e' possibile garantire il 
diritto alla cura attraverso altre forme e sappiamo che gli operatori degli ospedali giudiziari condividono le 
nostre preoccupazioni". "La struttura di Reggio - ha dichiarato Gianluca Borghi della "Societa' della ragione" 
ed ex consigliere regionale - e' un carcere poiche' e' collocata all'interno della Casa circondariale della Pulce, 
di cui costituisce un'ala, ed e' quindi incompatibile con condizioni di cura e recupero. Oltretutto - ha concluso 
- e' stato creato per accogliere 132 persone, ma oggi ne ospita 245: nonostante il suo bacino di utenza 
formale dovrebbe essere limitato a Emilia Romagna, Veneto e Marche, giungono a Reggio anche persone 
provenienti da Lombardia e Piemonte, per ragioni di mancanza di strutture".

16-07-2011 20:58 ITALIA/Staminali contro lesioni spinali e tumori. Congresso neuroscienze
L'uso di cellule staminali per contrastare le lesioni al midollo spinale e alcune patologie tumorali. Della novita' 
si e' parlato durante la terza giornata del congresso internazionale sulle neuroscienze, IBRO, in corso a 
Firenze. Il focus della giornata di oggi si e' concentrato sulla delicata tematica delle cellule staminali 
embrionali e sui risultati raggiunti in questo ambito dalla ricerca scientifica. Durante l'incontro con i giornalisti 
gli specialisti hanno illustrato le problematiche relative a questo settore e gli obiettivi a cui guardare in futuro. 
In particolare i lavori sono ruotati attorno alla possibilita' di utilizzare ponteggi biologici per migliorare la 
riparazione delle lesioni da trapianto di cellule staminali e all'uso di quelle adulte per curare quei pazienti 
affetti da SCI (spinal cord injury), paralizzati a causa di lesioni al midollo spinale.
Michael Fehlings, direttore del Centro medico di neuroscienze Krembil e professore di neurochirurgia presso 
l'Universita' di Toronto, ha illustrato le controversie che da sempre coinvolgono le cellule staminali, sia da un 
punto di vista etico che religioso. Dalla resistenza della Chiesa cattolica a quella di parte dell'opinione 
pubblica mondiale che non accetta o vede come inopportuno questo tipo di ricerca. A questo proposito e' 
stato posto l'accento su una distinzione fondamentale: quella tra cellule staminali totipotenti, dalle quali e' 
teoricamente possibile sviluppare una nuova vita, un possibile 'clone' umano, e cellule staminali che non 
hanno queste specifiche potenzialita'. "Proprio queste ultime - ha spiegato Fehlings - sono quelle utilizzate 
da me e dal mio team, non andando ad interferire quindi in campi ritenuti poco etici. Si tratta di questioni, 
pero', in cui l'opinione pubblica dovrebbe essere bene informata".

17-07-2011 11:21 ITALIA/Tossicodipendente assolto in appello dopo mesi di carcere: deteneva 
metadone solo per uso personale e non spaccio
Condannato in primo grdo a dieci mesi di reclusione per spaccio e detenzione di sostanze stupefacenti (era 
stato trovato con alcuni flaconi di metadone). e' stato assolto dalla Corte d'Appello di Firenze. Il trentenne, 
difeso dall'avvocato Giovanni Merli, aveva anche subito alcuni mesi di custodia cautelare in carcere e agli 
arresti domiciliari. La Corte ha accolto la tesi che quei flaconi erano per uso personale.

17-07-2011 11:50 ITALIA/Presenze alberghi: +8,7% a giugno

  Un giugno da record, che ha visto un incremento dell'8,7% di pernottamenti negli alberghi 
di tutta Italia tra presenze di italiani e di stranieri. "Un record - spiega il presidente di Federalberghi Bernabò 
Bocca - che da anni non registravamo". "L'andamento del turismo alberghiero italiano a giugno di 
quest'anno, rispetto allo stesso periodo del 2010, fa segnare uno straordinario risultato", prosegue Bocca 
alla lettura dei dati relativi al monitoraggio mensile effettuato dalla Federazione. L'inchiesta è stata svolta dal 
4 al 9 luglio, intervistando con metodologia internet 1.257 imprese ricettive, distribuite a campione sull'intero 
territorio nazionale).
E, alla luce di questa "impennata" il primo semestre 2011, rispetto allo stesso periodo del 2010, porta a 
segnare "un interessantissimo +2% di presenze, la cui composizione è fortemente caratterizzata e 
condizionata da incrementi consistenti della clientela straniera". "L'augurio a questo punto - conclude Bocca 
- è che l'ottimo giugno sia il miglior viatico per l'intera stagione estiva, i cui dati previsionali saremo in grado 
di diffondere la prossima settimana, nella speranza che l'intero settore possa registrare una crescita 
complessiva".



17-07-2011 16:07 ITALIA/Aids. 2.500 casi l'anno
E' stabile il numero di nuovi casi di infezione da HIV in Italia, comunque medio-alto rispetto alla media Ue: 
nel 2009, ultimo anno disponibile, si sono registrate 2.588 nuove diagnosi. In otto casi su dieci l'infezione si 
deve a un rapporto sessuale non protetto. In totale tra il 1985 e il 2009 sono state 45.707 le nuove diagnosi 
da infezione da HIV pervenute da 17 Regioni italiane al Centro Operativo antiAIDS dell'Istituto Superiore di 
Sanita'. Con un picco di incidenza nel 1987 che si e' poi abbassato fino al 1998 per poi stabilizzarsi. 
L'incidenza e' maggiore al Centro-Nord rispetto al Sud e alle isole. In particolare, l'incidenza piu' alta e' stata 
registrata in Emilia Romagna, la piu' bassa in Calabria.Sono i numeri forniti dall'Istituto Superiore di Sanita', 
nel giorno dell'apertura della Conferenza mondiale sull'Aids IAS 2011 a Roma. Aumenta l'eta' mediana al 
momento della diagnosi - da 26 anni per i maschi e 24 anni per le femmine nel 1985 a, rispettivamente, 39 e 
36 anni nel 2009 - e cambiano le categorie di trasmissione : diminuiscono i tossicodipendenti (dal 74,6% nel 
1985 al 5,4% nel 2009) e crescono i casi attribuibili a trasmissione sessuale (omosessuale ed eterosessuale) 
passati dal 7,8% nel 1985 al 79% nel 2009. La proporzione di stranieri tra le nuove diagnosi di infezione da 
HIV e' aumentata dall'11% nel 1992 al 32,9% nel 2006, per poi diminuire negli anni seguenti; nel 2009 e' 
stata del 27,2%. Un terzo delle persone con una nuova diagnosi di HIV viene diagnosticato in fase avanzata 
di malattia, con una rilevante compromissione del sistema immunitario. Quanto ai casi conclamati di Aids, dal 
1982 a oggi si contano in Italia 62.617 casi, con 39.344 decessi (il 62,8%). Nel 2010, quasi 60% dei nuovi 
casi di AIDS ha scoperto di essere sieropositivo molto tardi, in concomitanza con la diagnosi di AIDS 
(pazienti cosiddetti "late presenters"); questa proporzione e' aumentata progressivamente negli ultimi 15 
anni. Come conseguenza di queste diagnosi tardive, ben due terzi delle persone diagnosticate con AIDS dal 
1996 a oggi non ha usufruito dei benefici delle terapie antiretrovirali prima di tale diagnosi.
"I dati italiani - sottolinea il presidente dell'Iss Enrico Garaci - indicano che, nonostante i progressi compiuti, 
l'Italia mostra fra i Paesi dell'Europa occidentale un'incidenza di nuove diagnosi di HIV medio-alta. Un 
problema e' quello del ritardo della diagnosi, soprattutto negli eterosessuali e negli stranieri, che spiega 
come la percezione del rischio, in particolare fra gli eterosessuali sia ancora bassa. Un dato che ci spinge 
ancor di piu' ad affrontare l'AIDS a 360 gradi, sia sul piano della sensibilizzazione e dell'informazione, come 
facciamo attraverso il telefono verde, sia a servizio dei cittadini e, ancor di piu', attraverso la ricerca nel 
campo dei farmaci e in quello dei vaccini". 

18-07-2011 08:01 GIAPPONE/Carne con cesio radioattivo venduta da un'azienda
Il secondo maggior distributore di carne del Giappone, Aeon, ha ammesso di aver venduto carne di vacca 
contaminata con cesio radioattivo in vari negozi di Tokyo e della sua zona (piu' di una decina). Lo rende noto 
la stessa azienda con un comunicato. Aeon, nel settore, e' seconda a Seven and I Holdings, ha fatto sapere 
che gli animali sono stati alimentati con fieno che conteneva cesio radioattivo oltre i limiti imposti dal 
Governo.
Si tratta di una partita di 319 chili, venduta tra il 27 aprile e il 20 giugno. "La cosa piu' probabile e' che 
proibiremo l'esportazione e il commercio di carne che viene dalla provincia di Fukushima" ha detto il 
coordinatore del governo per la crisi nucleare.
Un responsabile del ministero dell'Agricoltura fa sapere che il consumo occasionale di questa carne non 
presenta rischi per la salute. La vendita di alcune verdure della medesima zona sono state gia' proibite. Alti 
livelli di cesio radioattivo sono stati rilevati anche in un pesce della zona chiamato kounago.

18-07-2011 10:55 ITALIA/Comune sardo condannato a pagare danni per morte in mare: il doppio del 
suo bilancio

Piu' di un intero bilancio di un piccolo Comune in provincia di Oristano, Narbolia, destinato a 
pagare i danni alla famiglia di un turista veneto annegato in mare nel luglio di 11 anni fa. Ed ora 
l'amministrazione comunale non ha un euro in cassa.
Come riporta oggi il quotidiano La Nuova Sardegna, da alcuni giorni tutti i conti del Comune di Narbolia sono 
bloccati: niente stipendi, niente pagamenti ai fornitori, impossibile persino acquistare una penna. E' l'effetto 
della richiesta avanzata dagli eredi di Walter Pedrotti, morto il 14 luglio 2000 davanti alla spiaggia di Is 
Arenas. La sentenza di primo grado ha condannato il Comune a pagare un risarcimento di piu' di un milione 
di euro. Le colpe - spiega il quotidiano sardo - stavano nella mancata installazione di adeguata segnaletica 



che indicasse ai bagnanti l'estrema pericolosita' del tratto di mare e l'assenza di boe che delimitassero il 
limite massimo oltre il quale i bagnanti avrebbero corso rischi per la propria incolumita'.
'I familiari della vittima hanno chiesto e ottenuto l'esecutivita' immediata della sentenza - dichiara il sindaco di 
Narbolia, Fabrizio Fais -. Tra una cosa e l'altra si arriva a un impegno di un milione e 900 mila euro, il doppio 
del nostro bilancio. E' assolutamente impensabile che Narbolia possa sopportare un peso del genere'. 

18-07-2011 13:51 ITALIA/Italia-programmi.net: Antitrust avvia indagine per pratica commerciale 
scorretta

 L`Antitrust ha deciso l'avvio di un`istruttoria per pratica commerciale scorretta, con 
possibile adozione di un provvedimento cautelare, nei confronti della società Estesa Limited. La decisione, si 
legge in una nota, è stata presa alla luce delle numerose segnalazioni di singoli cittadini e di associazioni dei 
consumatori, tra le quali Aduc Firenze e Acu Piemonte.
Secondo le denunce ricevute, digitando sul motore di ricerca Google il nome di un determinato software, in 
particolare l`antivirus Avira, accompagnato dalle parola "gratis" o "gratuito" o "free", appariva come primo 
risultato il link www.italia-programmi.net. Selezionando il link, il consumatore veniva indirizzato ad un sito 
dove sotto la dicitura "Scaricalo subito" era richiesto di fornire dati personali utili alla registrazione. Una volta 
inseriti i propri dati, il consumatore sottoscriveva sostanzialmente a sua insaputa, un contratto biennale con 
la società Estesa Ltd, con sede nella Repubblica delle Seychelles, per la fornitura di software al costo 
annuale di 96 euro da pagare anticipatamente una volta l`anno. La pagina di registrazione riportava i termini 
dell`abbonamento con un`evidenza grafica non sufficiente ad una loro immediata percezione. In sostanza il 
consumatore era indotto a credere che si trattasse di un servizio gratuito.
Decorso il tempo per il recesso, e talora anche prima di tale termine, senza dare al consumatore alcuna 
conferma del perfezionamento del contratto stesso, sembra che la società Estesa Ltd inizi a sollecitare i 
pagamenti e minacci l`esperimento di azioni legali in caso di mancato adempimento, prefigurando a carico 
del consumatore ingenti costi aggiuntivi non quantificati né quantificabili. Questi solleciti risulterebbero anche 
inviati a consumatori che hanno esercitato, nei termini e secondo le modalità previste, il diritto di recesso.
In alcuni messaggi inviati ai consumatori Estesa Limited fa anche riferimento in maniera falsa al fatto che i 
legali della società starebbero fornendo all`Autorità garante della concorrenza tutta la documentazione 
"richiesta" laddove di fatto nulla è stato sino ad oggi richiesto e, pertanto, nessuna informazione è stata 
fornita dalla società. Solo tra il 2009 e il 2011 l`Autorità ha irrogato oltre 5 milioni di euro di multe per 
comportamenti scorretti che, attraverso il meccanismo della registrazione sui siti, inducevano i consumatori a 
sottoscrivere, in modo inconsapevole, contratti di fornitura di servizi vari.

18-07-2011 14:18 ITALIA/Cartello traghetti Sardegna. Antitrust estende indagine
L'Antitrust ha deciso di estendere anche alla societa' Clessidra e alla L19 l'istruttoria aperta l'11 maggio 
scorso nei confronti delle societa' Onorato Partecipazioni, Moby, Marinvest, Investitori Associati, Grandi Navi 
Veloci, Snav, Lota Maritime e Forship A, "per accertare l'esistenza di una presunta intesa restrittiva della 
concorrenza" volta ad "alterare le dinamiche competitive nei mercati relativi al trasporto marittimo di linea di 
passeggeri tramite traghetti e/o aliscafi con o senza veicolo gommati al seguito da e per la Sardegna, con 
particolare riguardo ai collegamenti marittimi da/per Civitavecchia, Livorno e Genova a/da Olbia-Golfo Aranci 
e Porto Torres". La decisione dell'Antitrust, come spiega la nota, nasce dal fatto che "Moby S.p.A. e' una 
societa' controllata congiuntamente dall'armatore Vincenzo Onorato, al quale e' riferibile oltre il 60% del 
capitale sociale, e da L19 S.p.A., che ne detiene il 32% del capitale sociale ed e' indirettamente controllata 
da Clessidra SGR S.p.A., che gestisce il fondo di investimento riservato denominato Clessidra Capital 
Partners. Il controllo congiunto di Moby S.p.A. e' esercitato sulla base di un patto parasociale che conferisce 
a Clessidra SGR S.p.A., mediante L19 S.p.A., un diritto di veto su alcune delle materie rilevanti ai fini 
dell'indirizzo strategico della societa'".



18-07-2011 14:43 U.E./Banche. Commissione Ue: costi a prezzi ragionevoli per aprire un conto 
corrente

 La Commissione europea ha presentato oggi una raccomandazione per 
favorire l'accesso a conti bancari di base a tutti i cittadini a prezzi ragionevoli. Secondo stime di Bruxelles, 
circa 30 milioni di consumatori oltre i 18 anni non dispongono di un conto bancario: di questi, tra i 6 e i 7 
milioni ne sono sprovvisti perche' ne e' stata loro negata l’apertura. La raccomandazione di oggi ha l'obiettivo 
di promuovere l'inclusione finanziaria e sociale per i consumatori di tutta Europa: per questa ragione, 
l'esecutivo Ue invita gli Stati membri a garantire che i conti in oggetto siano resi accessibili ai consumatori a 
fronte di una spesa ragionevole, indipendentemente dal paese di residenza all'interno dell’Ue o dalla 
situazione finanziaria. Tra un anno la situazione sara' riesaminata al fine di proporre eventuali ulteriori misure 
ritenute necessarie, compresi provvedimenti di carattere legislativo.
"L’accesso a un conto bancario di base e' una delle priorita' dell’Atto per il mercato unico e potrebbe 
migliorare la vita di milioni di europei - ha sottolineato il commissario europeo al Mercato interno ed ai servizi 
finanziari, Michel Barnier - E' importante porre fine alle pratiche che precludono ai cittadini l’accesso a un 
servizio di base cosi' fondamentale. In questo modo si consentira' loro di partecipare appieno alla vita sociale 
e di beneficiare dei vantaggi offerti dal mercato unico”.

18-07-2011 18:52 USA/Sali da sballo. Preoccupazione diffusa

 Effetti micidiali celati in un prodotto all'apparenza innocuo come i sali da 
bagno. Negli Usa cresce la preoccupazione per i sali 'da sballo', venduti ancora legalmente in molti Stati 
dell'Unione con nomi evocativi come Aura, Ivory Wave e Vanilla Sky. Cristalli dagli effetti potentissimi e 
dannosi, registrati sempre piu' spesso dai medici nei pronto soccorso del Paese, e dalla stampa. Che 
descrive casi quasi incredibili: dalla donna che in preda alle allucinazioni si e' scarnificata l'epidermide 
convinta di avere degli animaletti sottopelle, a un uomo dell'Indiana che e' salito sul palo di una bandiera 
lanciandosi nel traffico. A puntare il dito sui sali da bagno 'stimolanti' e sui rischi per la salute e' il 'New York 
Times'.
Il quotidiano raccoglie le testimonianze di medici come Jeffrey J. Narmi dello Schuylkill Medical Center a 
Pottsville. Il dottore parla di "persone difficili da calmare, ricoverate nella notte in pronto soccorso e il giorno 
dopo spostate in psichiatria", descritte come "totalmente scollegate alla realta'" e difficili da calmare, anche 
con pesanti dosi di sedativo. Testimonianze simili "stanno emergendo dagli ospedali in tutto il Paese", scrive 



il quotidiano, con i medici a caccia del miglior modo di trattare le 'vittime' dello sballo da sali da bagno. 
Venduti in polvere e cristalli, proprio come i sali tradizionali da sciogliere nella vasca, questi prodotti sono 
usati come smart drug e sniffati, iniettati o fumati.
Risultato? I Centri antiveleni di tutto il Paese hanno ricevuto 3.470 chiamate per 'emergenze' da sali da 
bagno da gennaio a giugno, secondo l'associazione americana che li riunisce, contro le 303 di tutto il 2010. 
"In un elenco di farmaci che non vorrei toccare, questo sarebbe in cima", spiega senza mezzi termini Karen 
E. Simone, direttore del Centro antiveleni del nord del New England. 
Almeno 28 Stati fino ad ora hanno vietato sali da bagno, venduti per 25-50 dollari a pacchetto (da 50 
milligrammi) in stazioni di servizio e tabaccherie. I cristalli contengono sostanze chimiche sintetiche come 
mefedrone e metilendiossipirovalerone, o Mdpv. E mentre si cerca di vietarli, di mettere in guardia la 
popolazione e di trovare contromisure valide per i pazienti, i sali 'dello sballo' restano disponibili su Internet.
Prima di arrivare negli States, i sali da bagno avevano colpito in Gb, che li ha messi al bando un anno fa. 
Secondo gli esperti, gran parte della fornitura proviene da Cina e India. Intanto anche l'antidroga Usa si e' 
mossa, preoccupata dalla rapidita' con la quale i sali si stiano trasformando in un problema. Sequestri e 
divieti si moltiplicano, ma sembra che chi e' in preda a una crisi sia molto difficile da controllare, perfino con 
scariche laser. E in ospedale 'drappelli' di operatori armati di sedativo non di rado falliscono nell'impresa.

18-07-2011 18:58 RUSSIA/Desomorfina sempre piu' diffusa

 In Russia la chiamano 'coccodrillo' ed ora e' diventata la droga 
piu' popolare del Paese, per i suoi prezzi bassi e per la maggiore efficacia della lotta contro l'eroina.
Ma anche, secondo quanto denunciato su alcuni media, grazie al fatto che si puo' ottenere acquistando 
liberamente in farmacia certi prodotti legati ad una azienda nella quale lavorano i figli del ministro per la 
sanita' e lo sviluppo sociale, Tatiana Golikova, e di suo marito, il ministro dell' industria e del commercio 
Viktor Khristenko.
Si tratta della desomorfina, inventata all'inizio del XX secolo come antidolorifico. 'Noi lottiamo contro l'eroina, 
ma le sue posizioni sono prese dalla 'tossiomania farmaceutica'', ha spiegato oggi ai giornalisti il direttore ad 
interim del servizio federale per il controllo degli stupefacenti, Vladimir Kalanda.
'Se nel 2005 solo in qualche regione si usavano i medicamenti contenenti codeina per preparare la 
desomorfina, attualmente e' la droga piu' popolare nel Paese', ha osservato il dirigente.
A suo avviso, in certe regioni russe, il 90% dei tossicomani da oppio sono legati alla desomorfina: gli effetti 
sono simili a quelli dell'eroina, ma il 'coccodrillo' costa tre volte meno.
Le conseguenze sono devastanti: dalla prima iniezione, la sostanza provoca una necrosi della pelle che 
assume un aspetto verdastro e rugoso. L'acidita' di certi ingredienti puo' inoltre dissolvere i tessuti ossei. E' 
come se i corpi cominciassero a marcire, coprendosi di piaghe spaventose. I consumatori muoiono 
generalmente nel giro di uno-tre anni, di avvelenamento del sangue, polmonite, meningite o putrefazione. 
Cio' che rende particolarmente attrattiva questa sostanza, e' che viene ottenuta da farmaci a base di codeina 
liberamente venduti in qualsiasi farmacia russa senza prescrizione.
Secondo Iulia Latinina, considerata per certi versi l'erede di Anna Politkovskaia, i tre piu' diffusi e meno 
costosi sono il Terpincod, il Codelac e il Pentalgin, tutti prodotti dalla Pharmastandard. Una industria, ha 
scritto recentemente sulle colonne del Moscow Times, che ha un collegamento diretto con la ministra della 
sanita' e dello sviluppo sociale Tatiana Golikova e con suo marito, il ministro dell'industria e del commercio 
Viktor Kristenko, in quanto i loro figli lavorano proprio in questa azienda. Fra tutti i farmaci della 
Pharmstandard, sostiene la Latinina, quelli che forniscono i materiali grezzi per il 'coccodrillo' hanno goduto 
di un rapido aumento di vendite negli ultimi anni.
Nell'autunno del 2009, il governo regionale di Krasnoiarsk tento' di rendere i farmaci a base di codeina 
vendibili solo dietro prescrizione medica, ma il servizio federale anti monopoli accolte la protesta della 
Pharmastandard.
Cosi' la desomorfina continua a mietere vittime, piu' delle altre droghe, aggravando il calo demografico. Si 
calcola che in Russia ci siano tra i 2,5 e i 6 milioni di drogati e che piu' di centomila tossicodipendenti 
muoiano ogni anno. 'Quello che e' peggio - aveva ammesso nelle scorse settimane il leader del Cremlino 
Dmitri Medvedev - e' che il 70% di loro sono giovani con meno di 30 anni e quello che e' particolarmente 
negativo e' che negli ultimi cinque anni l'eta' in cui i ragazzi cominciano a provare stupefacenti e' scesa al 
disastroso livello di 11-12 anni, il che significa alunni di quinta e sesta classe'.



19-07-2011 09:23 USA/Internet fiacca la memoria? Studio

 Il nome di quel cantante che non viene proprio in mente o il titolo di quel 
film bloccato sulla punta della lingua. Perche' sforzare la memoria? Ci sono Google e Wikipedia. Attenzione, 
pero', agli effetti collaterali: la tecnologia sta uccidendo la memoria. Lo dice uno studio pubblicato su 
Science. La Rete sta diventando per troppi una memoria di scorta, sempre pronta all'uso grazie a 
smartphone e tablet e per questo in grado di mettere a repentaglio quella umana, a rischio-impigrimento. 
Parola di Betsy Sparrow della Columbia University che per dimostrare la teoria del 'web-attentato' al 
cervello e' ricorsa a un test psicologico. Sottoposti a domande non particolarmente complicate, i volontari 
evitavano come la peste gli sforzi di memoria se sapevano di poter ottenere le informazioni in modo facile e 
veloce grazie al computer.
'Non credo che Google finira' per renderci stupidi, stiamo solo cambiando il modo di ricordare le cose', 
sentenzia Sparrow.

19-07-2011 12:03 U.E./Trasparenza telefonia mobile. Bruxelles mette in mora Italia e altri 19 Paesi
La Commissione Ue ha aperto una procedura d'infrazione contro l'Italia per la tardiva applicazione del 
pacchetto telecom, che prevede tra l'altro la possibilita' di cambiare operatore mobile in un giorno senza 
cambiare numero, maggiore chiarezza sulle offerte e i servizi acquistati e maggiore protezione dei dati. Lo 
comunica la Commissione in una nota.
La Commissione ha inviato all'Italia e ad altri 19 Paesi membri (tra cui Austria, Belgio, Bulgaria, Francia, 
Germania, Grecia, Lussemburgo e Olanda) una 'lettera di messa in mora', il primo stadio della procedura 
d'infrazione che puo' portare fino al deferimento alla Corte di giustizia.
Gli stati colpiti dalla procedura hanno due mesi di tempo per rispondere, dopo i quali Bruxelles passera' al 
secondo passo che e' il 'parere motivato', con cui li obbliga formalmente ad applicare la legislazione in 
questione.
Il cosiddetto 'pacchetto telecom', o la maxi-riforma delle tlc europee, e' stata approvato a novembre 2009 e 
gli Stati membri avevano fino al 29 maggio 2011 per recepire le sue regole. La riforma, che ha creato 
un'Authority centrale, rafforzato il controllo di Bruxelles sul settore, ha anche ampliato i diritti dei consumatori.
In base alle nuove norme, si puo' infatti cambiare operatore telefonico, fisso o mobile, in un solo giorno e 
conservando il proprio numero. Inoltre, i cittadini devono essere meglio informati sui servizi che sottoscrivono 
e devono avere l'opzione di firmare un contratto con gli operatori di telefonia che non duri piu' di un anno.

19-07-2011 12:18 ITALIA/Immigrazione. Ufficio giudici di pace verso il collasso?
Il decreto legge sulle espulsioni all'esame del Senato, se approvato, comporterebbe un aggravio dal 200 al 
300% dei carichi di lavoro per i giudici di pace. Lo sostengono Gabriele Longo e Alberto Rossi, presidente e 
segretario generale dell'Unione nazionale dei giudici di pace (Unagipa).
'Il provvedimento - secondo l'Unagipa - nell'esaltare il ruolo del giudice di pace, preordinato a baricentro per 
l'attuazione delle finalita' di legge, con un aumento esponenziale delle sue competenze amministrative e 
penali in materia di immigrazione clandestina, non contempla i necessari aggiustamenti sullo status giuridico 
dei giudici di pace, tutt'ora giudici precari 'a progetto', sforniti di qualsivoglia forma di tutela giuslavoristica, 
privi di garanzie ordinamentali e tutti in scadenza del mandato nei prossimi 2 anni'.
'Ne' - proseguono Longo e Rossi - il provvedimento in esame prende in considerazione alcuna il gravoso 
impatto, in termini di efficienza, che l'aumento delle competenze civili e penali del giudice di pace avra' sugli 
uffici'. Per questi motivi l'Unagipa ha chiesto di incontrare urgentemente il ministro dell'Interno ed i presidenti 
di Camera e Senato. 



-------------------------------------------
COMUNICATI

13-07-2011 12:10 Pomodori antinvecchiamento? Mah!
Primo Mastrantoni

 Oggi la Coldiretti presenta il "superpomodoro antinvecchiamento tutto made in Italy". 
Questi pomodori sarebbero "ricchi di antiossidanti e con molto piu' licopene, importante per combattere 
l’invecchiamento e nella prevenzione delle malattie cardio-vascolari." 
A questo proposito vediamo cosa dice la Efsa, l'Autorita' europea per la sicurezza alimentare, attraverso un 
gruppo di esperti:
1. Sulla base dei dati presentati, il gruppo conclude che un rapporto di causa ed effetto non è stato stabilito 
tra il consumo di licopene e la protezione del DNA, delle proteine e dei lipidi dal danno ossidativo.
2. Sulla base dei dati presentati, il gruppo conclude che un rapporto di causa ed effetto non è stato stabilito 
tra il consumo di licopene e la protezione della pelle dai raggi UV.
3. Sulla base dei dati presentati, il gruppo conclude che un rapporto di causa ed effetto non è stato stabilito 
tra il consumo di licopene e il contributo alla normale funzione cardiaca.
Che dire? Comprendiamo la necessita' di valorizzare un prodotto italiano, il pomodoro, appunto, che non 
teme rivali in italianita', tant'e' che la produzione e il consumo e' tutto italiano, considerato che la famigerata 
passata di pomodoro cinese viene si' importata, ma per essere inscatolata ed esportata. Ricordiamo che il 
pomodoro non e' nato italiano ma e' stato importato dall'America nel 1596 e che la parte verde, che non si 
dovrebbe mangiare, e' tossica perche' contiene solanina. Dopodiche' aggiungiamo che un piatto di spaghetti 
al pomodoro, basilico e parmigiano (i tre colori della bandiera italiana) e' quello che preferiamo. Gusti 
personali, ovviamente.

13-07-2011 18:24 Accesso siti pirata. Indagati provider. Quando si indaghera' su Marchionne?
Vincenzo Donvito

  La Procura della Repubblica di Cagliari ha avviato le indagini su due 
Internet provider che non avevano ottemperato al suo ordine di inibire l'accesso ad un sito, 'Btjunkie', da loro 
considerato pirata in quanto infrange il diritto d'autore.
Al di la' del fatto specifico, cioe' non aver ottemperato ad un ordine, rimane grosso come un macigno un 
problema che non puo' essere sottovalutato o addirittura ignorato: la liberta' di comunicazione e di 
informazione. Cioe', puo' un giudice imporre ad un provider di inibire l'accesso ad un qualsivoglia sito, pur  
trattandosi di sito che a detta della specifica procura commette un reato?
A nostro avviso no!! Perche' il problema e', eventualmente, del navigatore in Internet che si rende 
colpevole di uno scaricamento illecito, ma non di chi ha consentito a questo internauta di poter essere in 
Rete. Il motivo e' semplice: quanti reati vengono commessi con le auto Fiat? Immaginiamo diversi. Di 
conseguenza, esiste una procura della Repubblica che abbia incriminato l'a.d. di Fiat, Marchionne, per aver 
dato il mezzo al delinquente? No, e nessuno ci penserebbe. Allora, perche' si agisce contro i provider che 
fanno andare in Rete coloro che poi li' commettono un reato. Qualcosa non torna, ed e' molto evidente. 
Crediamo che si tratti, soprattutto, di mancanza di cultura giuridica perche' certe norme vengano 
applicate nello stesso modo ovunque.
Continuiamo a farci male?

http://www.aduc.it/notizia/accesso+siti+pirata+procura+indaga+provider_123460.php
http://www.aduc.it/notizia/accesso+siti+pirata+procura+indaga+provider_123460.php


14-07-2011 09:47 Tatuaggi temporanei. Da evitare
Primo Mastrantoni

 Da evitare i tatuaggi neri provvisori (quelli che scompaiono dopo qualche giorno), proposti 
sulle spiagge da simpatici individui che ne assicurano la totale innocuita'. Secondo l'Agenzia francese della 
sicurezza sanitaria, possono essere all'origine dell'eczema allergico che puo' portare dritti all'ospedale. Sotto 
accusa una sostanza, la parafenilendiammina (PPD), aggiunta all'henne' per dare il colore nero che e' piu' 
apprezzato del colore abituale, che varia dal bruno all'arancio. L'eczema allergico (dermatite allergica) è una 
reazione infiammatoria della pelle, causata da una ipereattivita' di alcune cellule del sistema immunitario ad 
una determinata sostanza (allergene, in questo caso il PPD).
I villeggianti sono quindi avvertiti: meglio evitare il tatuaggio nero.

15-07-2011 10:22 Residenze sanitarie assistenziali a Livorno. Nono giorno di digiuno di dialogo. La 
scadenza del 18 luglio. Cronaca dell'iniziativa
Gianfranco Mannini

 E' giunto al nono giorno il digiuno di dialogo nei confronti dell'amministrazione 
comunale livornese perche' sia convocata una commissione che accerti la responsabilita' di coloro che, 
negando agli anziani malati il ricovero in residenza Sanitaria assistenziale (RSA), di fatto negano la tutela 
della loro salute, omettendo di fornire cure essenziali che rientrano nei LEA (livelli essenziali di assistenza).
Il digiuno e' cominciato lo scorso 7 luglio grazie a Gianfranco Mannini, delegato Aduc per Livorno e Pisa,  
nonche' rappresentante del Coordinamento Etico Nazionale dei Caregivers, che ad oggi ha perso gia' 8 chili 
di peso.
Gli episodi che hanno dato vita all'estrema forma di dialogo, sono stati portati all’attenzione della Procura 
della Procura con tre esposti, il primo dei quali presentato il 31 Maggio 2011.

L'iniziativa, ad oggi, ha prodotto un clima di disponibilita' da parte delle istituzioni comunali di Livorno, 
soprattutto grazie al Sindaco e all'assessore al Sociale, spronati anche dall'assessore regionale toscano al 
Diritto alla Salute. La scadenza e' lunedi' 18 luglio quando sara' formalizzata la richiesta di portare in 
votazione la convocazione della commissione di indagine oggetto dell'iniziativa di Mannini. 
Evenienza per cui l'obiettivo del digiuno di dialogo sarebbe stato raggiunto e l'iniziativa continuera' con altre 
forme di confronto.

Di seguito l'escalation di come, grazie al digiuno di dialogo, si e' giunti alla scadenza di lunedi' 18 luglio:
- lunedì 11 luglio, mentre era in corso il consiglio comunale di Livorno, l’assessore al Sociale, Gabriele 
Cantù, ha incontrato Mannini che, nella sala antistante quella del consiglio, esibiva i cartelli con le ragioni 
delle sue richieste. L’assessore ha manifestato la sua disponibilità ad aprire un confronto sulle vicende 
denunciate;
- mercoledi 13 luglio, l’Assessore al Diritto alla Salute della Regione Toscana, Daniela Scaramuccia, con il 
suo staff ha incontrato Mannini. Ne è scaturita la necessità di approfondire le questioni denunciate. 
L’assessore Scaramuccia ha dato quindi formalmente incarico alla Dirigente del settore residenzialità e cure 
intermedie della Regione, d.ssa Barbara Trambusti, di recarsi a Livorno per svolgere un indagine sui fatti 
denunciati, mettendo a confronto l’ASL con le famiglie;
- sempre mercoledi' 13 luglio il delegato Aduc si è recato nuovamente in consiglio comunale di Livorno, 
dove. come ultimo punto all’ordine del giorno c’era la richiesta del consigliere Andrea Romiti di portare in 
votazione la convocazione della commissione richiesta da Mannini: dopo un breve dibattito veniva deciso di 
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portare la questione in discussione alla conferenza del capigruppo in programma il giorno successivo. Al 
termine del Consiglio, il Sindaco Alessandro Cosimi si intratteneva con Mannini e, manifestatagli la propria 
solidarietà per l’azione nonviolenta in corso, chiedeva le fosse inviata una nota sui fatti denunciati;
- giovedi' 14luglio, dalla riunione dei capigruppo emergeva una volontà comune di arrivare alla 
formulazione della richiesta di una commissione di indagine, le cui modalità saranno definite nel prossimo 
incontro che si terra' lunedì 18 luglio.

Qui il canale web dell'Aduc dedicato alle Rsa

15-07-2011 11:48 Reati d'opinione. Giovanardi: 'invocare la liberalizzazione della droga crea danno'. 
Aduc: sottosegretario, ci mandi la polizia, lo faccia... grazie
Vincenzo Donvito

 Secondo il sottosegretario Carlo Giovanardi, evocare la liberalizzazione della droga crea 
danni, per cui bisognerebbe smetterne di parlarne. Lo ha dichiarato in un'intervista al quotidiano La stampa 
di oggi 15 luglio. A man forte di questa sua opinione porta i successi di questi giorni in materia di sequestri 
fatti dalla polizia italiana congiuntamente a quella americana, olandese e spagnola.
Le dichiarazioni del sottosegretario con delega alle droghe, a nostro avviso, eludono un problema: le brillanti 
operazioni di polizia sono routine quotidiana che va avanti da decenni ed emozionarsi -come fa Giovanardi- 
perche' questo sarebbe l'antidoto contro tutto cio' che la droga illegale provoca nel privato e nel pubblico, ci 
sembra un po' ingenuo. Noi non abbiamo un'impostazione ideologica sulla materia, ma pragmatica, cioe' di 
causa ed effetto, per cui ai quotidiani successi delle forze dell'ordine in tutto il mondo dedite al sequestro di 
droghe illegali, non ci entusiasmiamo perche', contemporaneamente, prendiamo atto che le coltivazioni di 
droghe illegali continuano e si moltiplicano, cosi' come i trafficanti e gli spacciatori. E che, di conseguenza, 
uno dei massimi problemi di gestione della giustizia carceraria, e' di far fronte alla percentuale predominate 
di rei (o presunti tali) connessi al mercato illegale delle droghe.
No, proprio non ci riesce entusiasmarci per questo metodo di combattere la delinquenza organizzata che 
gestisce i traffici delle droghe. Tolto un boss o trenta narcos messicani connessi alle nostre delinquenze 
nazionali, ne rispuntano altrettanti: la domanda c'e', il mercato legale non la puo' soddisfare ed ecco che i 
gestori dei mercati illegali si fanno avanti e si rinnovano in continuazione perche', all'alto rischio del loro 
negozio, corrisponde una sempre piu' alta remunerazione dei loro traffici. Si va avanti all'infinito, con 
Giovanardi che, oltre ai propri entusiasmi, cerca di convincere i consumatori con un po' di cantanti e svariati 
anatemi.
Il nostro approccio e' quello che oggi ha un autorevole rappresentante nella Global Commission di Kofi 
Annan ed altri autorevoli esponenti della politica, dell'economia e della cultura.
E per dar man forte a questo approccio che invita a non perdurare in politiche che fino ad oggi hanno dato 
solo risultati negativi e peggiorativi della situazione, diamo il nostro contributo con un Notiziario 
quotidiano droghe sul nostro web. E questo quotidiano scriviamo quello che Carlo Giovanardi prefigura 
come un reato d'opinione: esprimendo idee e politiche diverse da quelle che lui considera giuste per la sua 
missione, saremmo complici dei narcos e dell'accettazione diffusa dell'illegalita' di questo mercato.
Invitiamo Giovanardi a mandarci la polizia, perche' non abbiamo alcuna intenzione di demordere in 
merito; anzi: di fronte ad uscite come quelle del sottosegretario ci sentiamo ancor piu' motivati nel continuare 
e perfezionarci.

15-07-2011 12:56 Ticket codice bianco: iniquo, inefficace e costoso
Primo Mastrantoni

 L'imposizione del balzello per il pronto soccorso per i codici bianchi e' iniqua e inefficace, 
e costosa.
Vediamo il perche'.
* Inefficace: basterebbe analizzare i dati delle regioni (es. Emilia Romagna, Lazio) che avevano gia' imposto 
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la tassa. L'esperienza insegna che dopo un primo periodo di diminuzione, la quantita' dei codici bianchi torna 
ai valori precedenti all'imposizione della tassa anche perche' i codici bianchi vengono trasformati in verdi per 
evitare problemi legali ai medici.
* Iniqua: i “ricchi” hanno un'assicurazione sanitaria che consente l'intervento di un medico 24 ore su 24. Per 
una influenza il “ricco” chiama il servizio assicurativo di assistenza che esamina il problema e, se del caso, 
invia un medico. Sono invece i “poveri” che devono ricorrere al pronto soccorso, anche per un codice bianco 
che, tra l'altro, non puo' che essere certificato dal personale sanitario. Il medico di base, al quale si dovrebbe 
rivolgere il “povero”, in molti casi non e' disponibile per una visita domiciliare, per cui non rimane che recarsi 
al pronto soccorso.
* Costosa: occorre predisporre le strutture per far pagare il balzello (macchine, personale, ecc.).
A nessuno piace frequentare un pronto soccorso e, se ci si reca, si presuppone che se ne valuti la 
necessita'. Ovvio che i pronto soccorso dovrebbero esaminare i casi, appunto, da pronto soccorso. Si tratta 
allora di attivare dei filtri intermedi, quali i medici di base e la guardia medica. Un tempo il medico di base (di 
famiglia) divideva la giornata tra visite domiciliari e studio. Oggi non e' piu' cosi'. Occorre tornare al passato 
per guardare al futuro!
In Germania i medici di base vengono penalizzati economicamente se i propri assistiti ricorrono al pronto 
soccorso per un codice bianco. In Italia, invece, si preferisce penalizzare i pazienti bisognosi. 

16-07-2011 09:46 Aduc Immobili – Condominio: la Cassazione ribadisce che non e’ applicabile il 
principio dell’apparenza
Alessandro Gallucci

 La Cassazione e’ tornata ad occuparsi del cosi’ detto condomino apparente e lo ha 
fatto con una sentenza dello scorso 12 luglio nella quale ha specificato che nel caso di richiesta giudiziale 
avanzata dall’amministratore del condominio per recuperare la quota di spese di competenza di un'unita’ 
immobiliare di proprieta’ esclusiva, essa deve essere rivolta solamente contro il reale proprietario (o 
usufruttuario) dell’appartamento, che risulta essere l’unico soggetto obbligato, nei confronti del condominio,a 
pagare le spese condominiali. L’apparenza – ossia quell’istituito giuridico che tutela l’affidamento dei terzi 
(vale a dire di soggetti estranei ad una determinata situazione) verso chi lasci intendere, anche solamente 
per il suo comportamento, di rivestire un determinato ruolo – non trova applicazione nei rapporti 
condominiali. (Cass. 12 luglio 2011 n. 15296). 
In sostanza l’amministratore non puo’ essere considerato un terzo e soprattutto, in ragione della funzione di 
pubblicita’ svolta dalla conservatoria dei pubblici registri immobiliari, egli potra’ sempre sapere chi e’ il vero 
proprietario dell’appartamento. Chi riceve un decreto ingiuntivo e non e’ condomino, quindi, potra’ opporvisi a 
giusta ragione. Si tratta dell’ennesima pronuncia che ribadisce questo principio a seguito della nota sentenza 
delle Sezioni Unite n. 5035/02. 

18-07-2011 11:35 Aduc osservatorio Lecce – Ordinanza antibivacco: che cosa vuol fare 
l’amministrazione comunale?
Alessandro Gallucci

 Sono passati circa due mesi da quando abbiamo rivolto il nostro 
invito all’amministrazione comunale leccese a prendere posizione in merito all’ordinanza antibivacco tutt’ora 
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vigente nel capoluogo salentino. Il motivo e’ molto semplice: in quell’occasione, in concomitanza dei 
festeggiamenti per la permanenza in serie A del Lecce, la polizia locale, da quello che ci risulta, non fece 
nulla per far rispettare quelle disposizioni. Ad oggi la situazione non e’ cambiata: basta fare un giro in citta’ 
nelle ore serali per vedere centinaia di persone sedute qua e la’ sui gradini delle chiese o sul parapetto 
dell’anfiteatro a bere una birra o a mangiare un gelato. Comportamenti vietati dalle norme vigenti. 
L’ordinanza antibivacco e’ un atto ingiusto, illegittimo ed inutile. Ingiusto perche’ vieta a prescindere da 
qualsiasi danno comportamenti usuali e del tutto inoffensivi. Illegittimo dato che la Corte Costituzionale ha 
dichiarato incostituzionali i poteri dei cosi’ detti Sindaci sceriffo che hanno consentito la sua adozione. Inutile 
poiche’ i comportamenti illegittimi sono vietati da altre norme. Mantenerla in vigore rappresenta il classico 
esempio della concezione paternalistico-dispotica del potere pubblico: soprassedere su comportamenti 
normali ma illegali, salvo poi sanzionarli in modo arbitrario e senza alcun apparente motivo. E’ gia’ successo 
e sarebbe grave se riaccadesse. Una norma ingiusta va eliminata non ignorata. Al front office del Comune 
non si hanno notizie sulle intenzioni dell’amministrazione comunale in merito. Ci rivolgiamo, nuovamente, al 
Sindaco per chiedergli di eliminare immediatamente quell’ordinanza. Noi, nel frattempo ci autodenunciamo: 
abbiamo violato quella norma ingiusta e continueremo a farlo.

18-07-2011 13:06 Bonus bebe' non dovuto e restituzione. Come non farsi abbindolare e pagare, 
eventualmente, solo il giusto

 A diverse famiglie sta arrivando una comunicazione raccomandata A/R del ministero 
dell'Economia per recriminare la restituzione del bonus bebe' elargito nel 2006, cosi' come stabilito dalla 
legge 266/2005 per i bimbi nati o adottati nel 2005 e nel 2006. Richiesta in parte legittima perche' i requisiti 
per goderne erano di avere un reddito inferiore a 50.000,00 euro. Alcuni, sbagliando, hanno creduto che si 
intendesse il reddito netto e non -come sempre in questi casi- lordo, ed hanno fatto una autocertificazione 
sbagliata. A distanza di tempo, il ministero e' andato a riguardare queste autodichiarazioni e, messele in 
parallelo con la reale situazione reddituale, ha scoperto che in diversi sforavano, anche se di poco, i 50mila 
euro.
Il ministero oggi, pero', non ce dice tutta. In diversi casi la richiesta di restituzione e' stata inoltrata oltre i 
cinque anni da quando il bonus e' stato riscosso, quindi soggetta a prescrizione. Inoltre il ministero ha 
strutturato la raccomandata di richiesta in modo ambiguo, si' da far credere al chi la riceve che deve pagare 
subito anche la sanzione amministrativa di 3.000,00 euro: solo in fondo, dopo le intimazioni e i riferimenti 
delle violazioni penali ipoteticamente commesse, si legge che la sanzione sara' dovuta solo dopo pronuncia 
del giudice; pronuncia che, telefonando agli uffici del ministero, viene chiesto ai contribuenti di andare a 
compilare presso di loro per inviarla... una sorta di autodenuncia.
A nostro avviso i contribuenti dovrebbero comportarsi cosi':
- se sono trascorsi piu' di cinque anni dalla riscossione al momento in cui e' partita la richiesta di 
rimborso, inviare una raccomandata A/R in cui eccepisce la prescrizione della loro richiesta (senza 
aggiungere altro). Ovviamente se i cinque anni non sono trascorsi, occorre restituire il dovuto;
- non fare nulla per la sanzione amministrativa di 3mila euro. Per la denuncia ci pensera', 
eventualmente, il ministero per proprio conto e, se il giudice dara' loro ragione, non ci si potra' opporre al 
pagamento di questa sanzione se la dichiarazione resa a suo tempo era mendace.

Qui il testo della lettera inviata dal ministero dell'Economia
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18-07-2011 13:16 Casta e privilegi. Quando chi denuncia e' poco credibile
Primo Mastrantoni

 Grande successo del blog dello "Spider Truman" su i segreti della casta 
di Montecitorio. Ovvio che il momento e' propizio visto che i media continuano ad additare i parlamentari 
come "casta", come condizione privilegiata. Siccome siamo scettici sulle attivita' moralizzatrici degli angeli 
sterminatori e di coloro che li sostengono (si ricordi, a tal proposito, la fine di Cola di Rienzo e Masaniello) ci 
pare giusto fare alcune domande e considerazioni. 
"Spider Truman", cosi' lo chiameremo, era un precario del luogo di potere per eccellenza: Palazzo Chigi, 
sede della Presidenza del Consiglio dei Ministri. Se voleva fare una denuncia perche' non lo ha fatto prima? 
Per tutelarsi poteva passare le informazioni ai media e continuare nell'anonimato. Lo fa ora che ha perso il 
posto, quindi, quanto e' credibile? E se non avesse perso il posto avrebbe continuato con la condotta di 
connivenza? Anche lui "tiene famiglia" e, quindi, “zitto e mosca” fino a quando conviene. Lanciare il sasso e 
nascondere la mano e' un antico vizietto italiota. I parlamentari sono tutti come vengono descritti o ce ne 
sono solo alcuni che approfittano del proprio status o addirittura commettono reati? Perche' non ne fa i 
nomi? Mettere fango, o altro, davanti ad un ventilatore e imbrattare tutti, indistintamente, non rende un 
servizio alla trasparenza, alla correttezza e alla giustizia. La gogna non ci e' mai piaciuta: stimola solo i 
riflessi intestinali e trasforma il popolo in plebe. 

18-07-2011 14:09 Italia-programmi.net Antitrust avvia indagine dopo denuncia Aduc. Come intanto 
difendersi

  L'Antitrust ha deciso di avviare una istruttoria per 
pratica commerciale scorretta nei confronti della soceita' Estesa Limited, con sede alle Seycelles. La 
denuncia in merito era stata da noi presentata lo scorso 18 giugno. Attraverso il sito web Italia-
programmi.net, questa soceita' abbindola i navigatori in Internet alla ricerca di programmi gratuiti e, facendo 
loro credere che stanno solo scaricando quanto richiesto, carpisce i loro dati per farli poi trovare abbonati al 
loro servizio di download, comunicando il tutto, ad arte, trascorsi i dieci giorni entro i quali avrebbero potuto 
esercitare il diritto di recesso
Siccome, pero', l'apertura di un procedimento sanzionatorio da parte dell’Autorita’ non ha’ alcun 
effetto diretto sulle vicende dei singoli consumatori che si sono inconsapevolmente abbonati al 
servizio, a costoro consigliamo di non pagare le somme richieste, e di inviare alla societa’ una diffida 
all’indirizzo della sede legale: 
Estesa Limited 
Global Gateway 2478 Rue De La Perle
Providence, Mahe (Republic of Seychelles)

Invitiamo gli utenti e continuare ad inviarci le loro segnalazioni per eventuali integrazioni istruttorie da 
produrre all’Autorita’ garante per la concorrenza ed il mercato, corredate se possibile da documentazione: 
cio’ consentira’ di comprendere l’estensione del fenomeno, dato che sicuramente verra’ tenuto in 
considerazione dall’Autorita’ per quantificare la sanzione.

Qui i nostri consigli
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18-07-2011 15:15 Costi servizi banche. L'inutile e strana raccomandazione della Commissione Ue
Vincenzo Donvito

 Il commissario Ue al Mercato interno e ai servizi finanziari, Michel Barnier, ha lanciato una 
raccomandazione per favorire l'accesso ai conti bancari di base a tutti i cittadini a prezzi ragionevoli. I 30 
milioni di consumatori che oggi non vi accedono potrebbero, secondo Bruxelles, migliorare cosi' la loro vita: 
conti da aprire senza dover considerare la singola situazione finanziaria e, per la residenza, basta che sia in 
un qualunque Paese Ue.
Un libro dei sogni che consapevolmente (non e' altrimenti spiegabile...) viene sfogliato per, a nostro avviso, 
mettere ancora il dito nella piaga, per due motivi:
1) i costi di un conto bancario non sono tanto quelli di apertura e di tenuta ordinaria (documentabili e 
sottoscritti nei contratti), ma essenzialmente quelli aumentati “a canaglia” (comunicandolo dopo molto tempo) 
e quelli buttati nei resoconti per singole operazioni che, se non vengono contestate una per una, rimangono 
addebitati. Poi ci sono i costi stratosferici per i bonifici extra-Ue che, in era di vendite e acquisti online in 
tutto il mondo, non sono una parte marginale dei movimenti dei correntisti. Tutta una serie di piccoli 
balzelli a cui il correntista puo' far fronte solo se diventa una sorta di investigatore. Come si arginano 
questi costi se non con pesantissime sanzioni -oggi inesistenti, soprattutto a livello comunitario?
2) l'unita' cosiddetta economica sta ampiamente dimostrando di essere aria se non ha un indirizzo 
politico unico (storie di questi giorni...), perche' dovrebbe essere altrimenti per le banche e i conti  
correnti? Chi e come impone alla Cassa di Risparmio di Vattelappesca di Sotto di aprire un conto al giovane 
Rudolf Kunz, studente tedesco d'arte con pochi quattrini che studia in una delle nostre citta' d'arte? Nessuno! 
Infatti il commissario Barnier “raccomanda”. E lo sa anche lui che, non potendo fare altro, sono parole al 
vento. Altro sarebbe se il commissario disponesse, ma questo non solo non e' possibile per assenza di un 
potere politico federale o dell'Unione, ma non sarebbe neanche auspicabile: si vuole levare alle banche il  
potere aziendale di decidere se e come disporre dei propri servizi e, quindi, come essere sul  
mercato? Mercato unico nel senso di assenza di concorrenza? Non crediamo proprio che sia questo 
l'intento di Barnier... solo che ogni tanto ci sente bene a sembrare buoni e altruisti, specialmente nei 
confronti dei presunti piu' deboli, anche se si sa che non potranno che restare tali.

18-07-2011 18:05 Processo smog Veneto: assolto ex assessore Conta. Il pm aveva chiesto otto mesi 
di reclusione per omissione in atti d’ufficio
Maria Grazia Lucchiari

 In attesa di leggere le motivazioni della sentenza con cui oggi la Giudice del 
tribunale di Venezia Roberta Marchiori ha respinto l'ipotesi accusatoria del pm Giorgio Gava, omissione di 
atti d'ufficio, e assolto l'ex assessore all'ambiente della Regione Veneto Giancarlo Conta affermando che il 
fatto non sussiste, ci sentiamo di formulare  qualche considerazione. A fronte di una evidente e riconosciuta 
emergenza ambientale e sanitaria dovuta alle polveri sottili e più in generale all'inquinamento nelle città 
venete, a fronte di ripetuti richiami e alla multa che arriverà dalla Corte di Giustizia europea al Veneto e 
all’Italia per la mancanza di azioni efficaci di contrasto, la sentenza sembra confermare la mancanza di una 
normativa regionale che si faccia carico di attivare strumenti concreti a difesa della salute dei cittadini, e che 
pertanto la non azione degli amministratori non costituisce comportamento penalmente rilevante.
Aver scelto di non riunire l’organismo di indirizzo e controllo previsto dal Piano Regionale di Risanamento e 
Tutela dell'aria e dichiarare, come afferma Conta, che gli assessori provinciali  hanno fatto ciò che hanno 
voluto, non ha ricevuto alcuna sanzione. Ci chiediamo allora in quale sede possa essere tutelata la salute 
pubblica. Ancora una volta appare in tutta la sua evidenza come nonostante i molti proclami fatti anche dai 
politici veneti al momento del voto, i cittadini  siano lasciati soli a combattere i danni causati dalle polveri 
sottili. Resta comunque confermato da questo processo la legittimità dell'azione popolare, così come attuata 
dai militanti dell'associazione VenetoRadicale, che consente di attivarsi in sostituzione delle amministrazioni 
locali, uno strumento questo che dovrà essere in futuro usato con maggiore frequenza per tutelare gli 
interessi collettivi.   
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19-07-2011 11:12 Alimenti e giocattoli. Domani entrera' in vigore la nuova direttiva europea
Primo Mastrantoni

 Domani entrera' in vigore la Direttiva europea 2009/48 sui giocattoli abbinati agli alimenti 
(uova, patatine, dolci, ecc.). I piccoli giocattoli abbinati ai prodotti alimentari possono essere pericolosi 
perche', specie nei bambini piu' piccoli, vengono scambiati per cibo, portati alla bocca e ingeriti. Proprio il 
mese scorso si e' verificato un incidente con un giocattolo contenuto in un sacchetto di patatine, che e' stato 
inghiottito, il che ha provocato un successivo intervento medico. I giocattoli devono essere inclusi in una 
confezione tale da non essere inghiottiti e non devono contenere sostanze nocive o allergizzanti. Inoltre, e' 
prevista l'indicazione della sorveglianza di un adulto quando si utilizzano giocattoli collegati agli alimenti. 

-------------------------------------------
ARTICOLI

13-07-2011 09:32 Esperimento: saper scrivere meglio con la musica
redazione

Fare musica migliora le capacità cognitive, e nei bambini ha un effetto positivo  
sull'ortografia. Alcuni psicologi di Graz accompagnano un'ampia ricerca sul campo avviata in Germania. 

La musica tocca le persone non solo sul piano emotivo, giacché muove le radici dell'essere e del divenire 
uomo; eseguire musica migliora anche le capacità cognitive. Come funziona veramente, e quanto grandi 
siano gli effetti, è la pista intrapresa dagli psicologi di Graz (A). "Stiamo esaminando il modo in cui la musica 
attiva può incidere sulla diffusione di informazioni acustiche, se sia possibile rilevare variazioni nel cervello, e 
se i miglioramenti nel propagare informazioni uditive influenzino anche lettura, scrittura e ortografia, come 
pure la creatività e l'attenzione", illustra Annemarie Seither-Preisler. 
Da anni essa cerca il modo d'inserire nella terapia la musica attiva. Per esempio, nei ragazzi dislessici ha 
scoperto che oltre alle difficoltà di lettura e scrittura, spesso difetta anche la percezione del ritmo. "Circa la 
metà dei dislessici ha problemi nel suddividere le parole pronunciate in singoli segmenti e a percepirle in 
maniera corretta". Aggiunge: "A sua volta, ciò si ripercuote sull'acquisizione della lingua scritta". 
Grazie alla partecipazione all'ampio studio tedesco, gli psicologi austriaci dispongono di una gigantesca 
mole di dati. Con il progetto JeKi -Jedem Kind sein Instrument- (A ogni bambino il proprio strumento), sono 
tre anni che 65.000 ragazzi frequentano un'ora aggiuntiva di musica alla settimana; dopo una parte teorica in 
forma giocosa, i ragazzi imparano a suonare lo strumento che hanno scelto. Questo grande esperimento 
s'accompagna al progetto AMseL -Audio e neuroplasticità dell'apprendimento musicale- che coinvolge 200 
alunni, metà composta dagli JeKI e l'altra da non partecipanti al programma. 
A Graz sono stati elaborati particolari test uditivi, con cui si può valutare esattamente come vengno percepiti 
tono, timbro, volume, durata del suono e ritmo e anche semplici fonemi. Vi si aggiungono prove di lettura, 
ortografia, aritmetica, intelligenza e creatività. Inoltre, con l'enecefalografia magnetica si osservano i processi 
che avvengono nel cervello.

Meno errori
Ci sono già alcuni primi risultati, segnala la psicologa Seither-Preisler. "I ragazzi che praticano musica fanno 
meno errori dovuti a impulsività, e sanno meglio registrare le unità informative lunghe prima di giudicare un 
fatto". Degno di nota è constatare che questi nessi prescindono dall'ambiente socioeconomico o 
dall'intelligenza del ragazzo. Chi segue più intensamente lo studio di uno strumento ha non solo una 
percezione più fine del tono, della durata, del suono e del ritmo, ma riesce anche a leggere e a scrivere 

http://eur-lex.europa.eu/LexUriServ/LexUriServ.do?uri=OJ:L:2009:170:0001:0037:it:PDF


meglio.

Nello studio AMseL c'è la conferma di quanto la scienza sostiene da tempo: la percezione del ritmo e del 
suono può essere esercitata benissimo, e se si suona uno strumento è ancora migliorabile. E con ciò anche 
le facoltà cognitive.

(articolo di Martin Kugler per Die Presse del 09-07-2011. Traduzione di Rosa a Marca)

13-07-2011 09:49 Mediobanca Quarto Atto
Marianna D'Alessandro

 Dal 16 giugno è in quotazione al MOT di Borsa Italiana l'obbligazione Mediobanca 
Quarto Atto 2011/2021. Sia sui giornali che su internet si può trovare molta pubblicità in merito. Il titolo è a 
tasso variabile con cedola pari all'Euribor 3 mesi maggiorato di uno spread del 2%, con un tetto massimo del 
7,5% e un limite minimo del 4,5%. Il rating attribuito da Standard&Poor's all'obbligazione è pari ad A.
Innanzi tutto va detto che si tratta di un'obbligazione di tipo subordinato LOWER TIER 2, questo significa 
che in caso di default dell'emittente questi titoli saranno rimborsati non necessariamente alla pari e solo dopo 
che siano stati soddisfatti tutti i creditori privilegiati, ordinari ei detentori di obbligazioni con grado di 
subordinazione inferiore (Tier 3). Quindi con questo tipo di strumenti l'investitore accetta di essere 
“trattato peggio” degli altri creditori nel caso in cui l'emittente si trovi in difficoltà di rimborso. 
Il titolo è emesso alla pari ed è immesso direttamente in quotazione. L'emittente assume l'impegno di 
garantire una certa liquidità sul mercato in veste di "specialist".
L'obbligazione associa i vantaggi di un titolo a tasso variabile con la determinazione di una cedola 
minima pari al 4,5%. Guardando il grafico allegato, in cui è riportato l'andamento del tasso Euribor 3 mesi 
negli ultimi dieci anni, si può osservare come il parametro, seppur in fase di ascesa, sia ai livelli minimi 
rispetto ai dati passati. In particolare ad oggi il valore è pari a 1,56%.  Sommando a questo valore lo spread 
del 2%, si ottiene 3,56%, ben un punto percentuale al di sotto della cedola in corso di maturazione. 
Viceversa, la determinazione di un tetto al 7,5% non penalizza eccessivamente l'investitore, in quanto 
un vero svantaggio si avrebbe solo se il parametro superasse la soglia del 5,5%. (ovvio che, data la lunga 
durata del titolo, questa evenienza non può essere esclusa).
Per quanto concerne il rendimento, essendo la cedola variabile, è possibile solo fare delle ipotesi sulla 
redditività  a scadenza. Nello scenario peggiore in cui la cedola sia sempre uguale al valore minimo per tutta 
la durata del titolo, il rendimento a scadenza sarebbe del 4,5%. Al crescere del parametro di riferimento si 
incrementerà anche il rendimento del titolo che andrà ad assumere valori via via crescenti e in linea con il 
mercato (i titoli subordinati con uguale rating e scadenza hanno un rendimento che va dal 4,63% al 6,18%).
In definitiva si tratta di un'obbligazione che ha un buon profilo di rendimento ma non adatta a tutti i tipi di 
investitori a causa della clausola di subordinazione. Chi avesse la giusta propensione al rischio, a nostro 
avviso, non dovrebbe comunque impiegare in questo titolo più del 2% del proprio portafoglio, questo 
per contenere l'incidenza legata ad uin pur remoto rischio di default . Ricordiamo che questa regola vale in 
maniera generalizzata quando parliamo di obbligazioni corporate indipendentemente dalla solidità e 
dall'affidabilità che viene attribuita all'emittente.
Una volta tanto constatiamo che la pubblicità di un prodotto finanziario corrisponde alla reale descrizione 
dello stesso. Avremmo preferito un maggior rilievo alla natura subordinata del titolo, Nella brochure 
pubblicitaria se ne parla, ma con modalità grafiche difformi rispetto a quelle utilizzate per indicare la cedola 
dell'obbligazione. Il maggior rendimento che l'obbligazione è in grado di offrire è da ricollegarsi alla maggiore 
rischiosità del titolo.

EUR3mesi.pdf
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15-07-2011 08:36 Stupefacenti, l'uso occasionale non può impedire l'accesso alle Forze Armate. 
Sentenza.
Carlo Alberto Zaina *

  La sentenza del Consiglio di Stato del 27 giugno 2011, n. 3854, 
sancise il principio della non ostatività alla partecipazione ai concorsi nelle forze armate di un pregresso uso 
di stupefacenti, da parte del candidato.
Dal provvedimento di appello – esso, infatti, conferma una pregressa sentenza del TAR del Lazio – non è 
dato comprendere espressamente se il ricorrente, escluso dal concorso fosse incappato in una violazione 
penale del T.U.Stup. 309/90; è, peraltro, del tutto ragionevole escludere una simile ipotesi, che si porrebbe in 
contrasto con l'art. 2 lett. e) del bando del 26 Giugno 2009 (in G.U. 4^ Serie Speciale n. 48 del 26 giugno 
2009), il quale testualmente prevedeva la partecipazione di coloro che “non siano, alla data dell’effettivo 
incorporamento, imputati o condannati per delitti non colposi né sottoposti a misure di  
prevenzione”.
Ergo, il rilievo della sentenza attiene, quindi, a quella condotta di uso di sostanze stupefacenti che può, al 
più, configurare un illecito di carattere amministrativo – disciplinato dall'art. 75 dpr 309/90.
I giudici dell'appello amministrativo, pur con tutte le cautele e le limitazioni del caso, escludono che un 
singolo episodio di assunzione di stupefacenti possa costituire paradigma significativo, idoneo a qualificare 
la persona come priva di quelle qualità morali, richieste per gli agenti operanti nei corpi di polizia di Stato.
La irrilevanza penale della condotta assuntiva, unitamente al rilievo della sua non riconducibilità ad una 
precisa ed abituale scelta di vita del soggetto, vengono a costituire ragione idonea ad escludere ogni valenza 
di offensività che possa, in qualche modo, risultare bastione negativo per la partecipazione alle selezioni 
militari.
Ritiene, chi scrive, che alla luce del principio esposto dal Consiglio di Stato, si possa affermare che una 
eventuale segnalazione alla Prefettura della persona, che risulti mero detentore-consumatore e, di 
conseguenza, la sottoposizione di quest'ultimo al procedimento che può venire instaurato a mente del 
richiamato art. 75 dpr 309/90 (in assenza di contestazioni di natura penale), non possa costituire precedente 
giudiziario che possa formare oggetto di pregiudiziale valutazione negativa o sfavorevole rispetto 
all'interesse del singolo a partecipare al bando pubblico.
Ne consegue una differente, quanto evidente autonomia qualificativa dell'illecito amministrativo rispetto al 
reato vero e proprio (ad esempio di cui all'art. 73 T.U.Stup. 309/90), nonchè una palese ed ovvia distinzione 
delle conseguenze che possono derivare al cittadino al verificarsi delle due situazioni.
La sostanziale assenza di offensività penale della condotta di uso, intesa come manifestazione di uno 
specifico allarme sociale, riconducibile al disvalore ed all'antigiuridicità, pare elemento decisivo, affinchè ad 
un comportamento, che ontologicamente si sviluppa e si risolva non solo in termini temporali di occasionalità 
(episodicità ed assenza di reiterazione), ma anche in un contesto estremamente privatistico e personale, non 
venga penalizzato oltre misura.
Questa conclusione cui si può, pertanto, legittimamente pervenire, appare, quindi, di particolare importanza 
e decisività, posto che è assai consueto, nella quotidiana esperienza, rilevare che un giovane possa venire 
colto all'atto occasionale (e non certo costante) di detenere od assumere stupefacenti.
Per tale ragione, siccome scoperto dalla forze di polizia, l'interessato può essere attinto dai provvedimenti di 
cui all'art. 75 co. 1 dpr 309/901, che talora, risultano ancor più penalizzanti delle stesse sanzioni penali.
Si intende evitare, così, una palese e discrasica ingiustizia, che verrebbe a criminalizzare, immotivatamente, 
il consumatore sporadico, ponendolo sullo stesso piano di colui che fosse stato condannato per uno dei 
delitti del dpr 309/90.
 
Rimini, lì 13 Luglio 2011
Carlo Alberto Zaina
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1art. 75 (1) del D.P.R. 309/90
Condotte integranti illeciti amministrativi
1. Chiunque illecitamente importa, esporta, acquista, riceve a qualsiasi titolo o comunque detiene sostanze 
stupefacenti o psicotrope fuori dalle ipotesi di cui all'articolo 73, comma 1-bis, o medicinali contenenti 
sostanze stupefacenti o psicotrope elencate nella tabella II, sezioni B e C, fuori delle condizioni di cui 
all'articolo 72, comma 2, e' sottoposto, per un periodo non inferiore a un mese e non superiore a un anno, a 
una o piu' delle seguenti sanzioni amministrative:
a) sospensione della patente di guida o divieto di conseguirla;
b) sospensione della licenza di porto d'armi o divieto di conseguirla;
c) sospensione del passaporto e di ogni altro documento equipollente o divieto di conseguirli;
d) sospensione del permesso di soggiorno per motivi di turismo o divieto di conseguirlo se cittadino 
extracomunitario.
2. L'interessato, inoltre, ricorrendone i presupposti, e' invitato a seguire il programma terapeutico e socio-
riabilitativo di cui all'articolo 122 o ad altro programma educativo e informativo personalizzato in relazione 
alle proprie specifiche esigenze, predisposto dal servizio pubblico per le tossicodipendenze competente per 
territorio analogamente a quanto disposto al comma 13 o da una struttura privata autorizzata ai sensi 
dell'articolo 116.
3. Accertati i fatti di cui al comma 1, gli organi di polizia procedono alla contestazione immediata, se 
possibile, e riferiscono senza ritardo e comunque entro dieci giorni, con gli esiti degli esami tossicologici sulle 
sostanze sequestrate effettuati presso le strutture pubbliche di cui al comma 10, al prefetto competente ai 
sensi del comma 13. Ove, al momento dell'accertamento, l'interessato abbia la diretta e immediata 
disponibilita' di veicoli a motore, gli organi di polizia procedono altresi' all'immediato ritiro della patente di 
guida. Qualora la disponibilita' sia riferita ad un ciclomotore, gli organi accertatori ritirano anche il certificato 
di idoneita' tecnica, sottoponendo il veicolo a fermo amministrativo. Il ritiro della patente di guida, nonche' del 
certificato di idoneita' tecnica e il fermo amministrativo del ciclomotore hanno durata di trenta giorni e ad essi 
si estendono gli effetti di quanto previsto al comma 4. Si applicano, in quanto compatibili, le disposizioni degli 
articoli 214 e 216 del decreto legislativo 30 aprile 1992, n. 285, e successive modificazioni. La patente di 
guida e il certificato di idoneita' tecnica sono trasmessi al prefetto competente ai sensi del comma 13. In 
caso di guida di un veicolo durante il periodo in cui la patente sia stata ritirata ovvero di circolazione con il 
veicolo sottoposto a fermo amministrativo, si applicano rispettivamente le sanzioni previste dagli articoli 216 
e 214 del decreto legislativo 30 aprile 1992, n. 285, e successive modificazioni.
4. Entro il termine di quaranta giorni dalla ricezione della segnalazione, il prefetto, se ritiene fondato 
l'accertamento, adotta apposita ordinanza convocando, anche a mezzo degli organi di polizia, dinanzi a se' o 
a un suo delegato, la persona segnalata per valutare, a seguito di colloquio, le sanzioni amministrative da 
irrogare e la loro durata nonche', eventualmente, per formulare l'invito di cui al comma 2. In tale attivita' il 
prefetto e' assistito dal personale del nucleo operativo costituito presso ogni prefettura-ufficio territoriale del 
Governo. Nel caso in cui l'interessato si avvalga delle facolta' previste dall'articolo 18 della legge 24 
novembre 1981, n. 689, e successive modificazioni, e non venga emessa ordinanza motivata di 
archiviazione degli atti, da comunicare integralmente all'organo che ha effettuato la segnalazione, 
contestualmente all'ordinanza con cui viene ritenuto fondato l'accertamento, da adottare entro 
centocinquanta giorni dalla ricezione degli scritti difensivi ovvero dallo svolgimento dell'audizione ove 
richiesta, il prefetto convoca la persona segnalata ai fini e con le modalita' indicate nel presente comma. La 
mancata presentazione al colloquio comporta l'irrogazione delle sanzioni di cui al comma 1. Avverso 
l'ordinanza con cui il prefetto ritiene fondato l'accertamento e convoca la persona segnalata puo' essere 
proposta opposizione al giudice di pace, entro il termine di dieci giorni dalla notifica all'interessato. Nel caso 
di minore l'opposizione viene proposta al Tribunale per i minorenni. Valgono per la competenza territoriale in 
merito all'opposizione gli stessi criteri indicati al comma 13.
5. Se l'interessato e' persona minore di eta', il prefetto, qualora cio' non contrasti con le esigenze educative 
del medesimo, convoca i genitori o chi ne esercita la potesta', li rende edotti delle circostanze di fatto e da' 
loro notizia circa le strutture di cui al comma 2.
6. Degli accertamenti e degli atti di cui ai commi da 1 a 5 puo' essere fatto uso soltanto ai fini 
dell'applicazione delle misure e delle sanzioni previste nel presente articolo e nell'articolo 75-bis.
7. L'interessato puo' chiedere di prendere visione e di ottenere copia degli atti di cui al presente articolo che 
riguardino esclusivamente la sua persona. Nel caso in cui gli atti riguardino piu' persone, l'interessato puo' 
ottenere il rilascio di estratti delle parti relative alla sua situazione.
8. Qualora la condotta di cui al comma 1 sia stata posta in essere da straniero maggiorenne, gli organi di 
polizia ne riferiscono altresi' al questore competente per territorio in relazione al luogo, come determinato al 
comma 13, per le valutazioni di competenza in sede di rinnovo del permesso di soggiorno.
9. Al decreto con il quale il prefetto irroga le sanzioni di cui al comma 1 e eventualmente formula l'invito di cui 
al comma 2, che ha effetto dal momento della notifica all'interessato, puo' essere fatta opposizione entro il 
termine di dieci giorni dalla notifica stessa, davanti al giudice di pace, e nel caso di minorenne al Tribunale 
per i minorenni, competente in relazione al luogo come determinato al comma 13. Copia del decreto e' 
contestualmente inviata al questore di cui al comma 8.
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10. Gli accertamenti medico-legali e tossicologico-forensi sono effettuati presso gli istituti di medicina legale, 
i laboratori universitari di tossicologia forense, le strutture delle Forze di polizia ovvero presso le strutture 
pubbliche di base da individuare con decreto del Ministero della salute.
11. Se risulta che l'interessato si sia sottoposto, con esito positivo, al programma di cui al comma 2, il 
prefetto adotta il provvedimento di revoca delle sanzioni, dandone comunicazione al questore e al giudice di 
pace competente.
12. Si applicano, in quanto compatibili, le norme della sezione II del capo I e il secondo comma dell'articolo 
62 della legge 24 novembre 1981, n. 689.
13. Il prefetto competente per territorio in relazione al luogo di residenza o, in mancanza, di domicilio 
dell'interessato e, ove questi siano sconosciuti, in relazione al luogo ove e' stato commesso il fatto, applica le 
sanzioni di cui al comma 1 e formula l'invito di cui al comma 2.
14. Se per i fatti previsti dal comma 1, nel caso di particolare tenuita' della violazione, ricorrono elementi tali 
da far presumere che la persona si asterra', per il futuro, dal commetterli nuovamente, in luogo della 
sanzione, e limitatamente alla prima volta, il prefetto puo' definire il procedimento con il formale invito a non 
fare piu' uso delle sostanze stesse, avvertendo il soggetto delle conseguenze a suo danno

* Carlo Alberto Zaina, legale del foro di RImini, collabora con l'Aduc e offre consulenza legale gratuita qui.

15-07-2011 18:18 Sanatoria colf e badanti. Istanza per riaprire i procedimenti chiusi con condanna per 
inottemperanza all'ordine di allontanamento
Emmanuela Bertucci

 I procedimenti di sanatoria per colf e badanti chiusi con un 
rigetto per la commissione del reato ostativo di cui all'art. 14, comma 5 ter del T.U. Immigrazione, cioe' 
l'inottemperanza all’ordine di allontanamento, possono essere riaperti (e conclusi positivamente se ci sono 
gli altri requisiti) con una istanza. Dunque gli stranieri (o meglio come vedremo i datori di lavoro che 
hanno presentato domanda) possono chiedere in autotutela che il procedimento venga riaperto. E' 
questa, in sintesi, la previsione contenuta in due circolari del Ministero dell'interno, la n. 17102/124 
del 23 giugno 2011 e la circolare 5188 del 29 giugno 2011.

E' questa l'ultima puntata (ma potrebbero essercene di successive!) del sequel italiano sulla sanatoria colf e 
badanti, che finora ha visto colpi di scena degni delle migliori telenovelas sudamericane:
- l’art. 1 ter del d.l. n. 78/2009 (convertito con legge n. 102/2009) consentiva di regolarizzare colf e badanti 
stranieri privi del permesso di soggiorno, escludendo fra i regolarizzabili quegli stranieri clandestini che 
avessero subito condanne per i reati di cui agli articoli 380 e 381 c.p.p.;
- una circolare del Ministero dell'Interno (del 17 marzo 2010, nota come Circolare Manganelli) (link) “decide” 
che fra questi reati rientra quello di cui all'art. 14, comma 5 ter del T.U. Immigrazione;
- gli Sportelli unici per l'immigrazione in applicazione della circolare iniziano a rigettare le domande nel caso 
di condanna per tale delitto; 
- a cascata, vengono presentati i primi ricorsi al Tar e i primi appelli al Consiglio di Stato. Nella maggior parte 
dei casi le domande vengono accolte;
- nel frattempo la Corte di Giustizia dell’Unione Europea dichiara il reato in questione incompatibile con la 
Direttiva Rimpatri (sentenza del 28 aprile 2011, causa C-61/11 PPU).
- il Consiglio di Stato, in Adunanza Plenaria (con la sentenza n. 7 del 10 maggio 2011) dà ragione ai 
richiedenti: il reato di inottemperanza all'ordine di allontanamento non e' ostativo, e peraltro e' stato abolito 
con la sentenza della Corte di Giustizia;
- il Ministero dell'Interno prende atto della sentenza del Consiglio di Stato, ed emette una circolare (24 
maggio 2011) in cui da' istruzione agli Sportelli unici per l'immigrazione per gestire (e riaprire) le pratiche 
archiviate con un rigetto e quelle ancora pendenti;
- MA DOPO DUE GIORNI (!!!!) ci ripensa (Circolare del Ministero dell'Interno del 26 maggio 2011) e 
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sospende tutto per “pensarci un po'” (???);
- il frutto del ripensamento sono le due circolari che ora analizzeremo piu' in dettaglio.

Il contenuto delle circolari
La prima     (23 giugno 2011) prevede tre casi. Se il procedimento di regolarizzazione non e' ancora concluso 
gli Sportelli Unici dovranno accogliere le domande anche in caso di condanna per il reato di cui sopra 
(ovviamente previa verifica della sussistenza degli altri requisiti).
Nel caso in cui il procedimento sia chiuso ma:
- il provvedimento di rigetto non e' stato ancora notificato;
- pende un ricorso contro il provvedimento di rigetto;
- non sono ancora passati 120 giorni dalla notifica del rigetto
allora gli uffici dovranno, in autotutela riesaminare la domanda. Se invece il procedimento e' chiuso e non 
c'e' stata impugnazione, allora il riesame sara' possibile solo in caso di espressa istanza del datore 
di lavoro.
La seconda circolare (29 giugno 2011) aggiunge che nel caso in cui lo Sportello unico per l'immigrazione 
abbia accolto la domanda, ma la Questura non ha rilasciato il permesso di soggiorno per via del reato di cui 
sopra, allora sara' lo straniero a poter fare istanza di rilascio, riaprendo cosi' il procedimento.

Sembrerebbe un lieto finale, ma non lo e'. E' chiaro che dopo un anno e mezzo di attesa e un diniego, il 
datore di lavoro si sia organizzato diversamente e abbia trovato un altro lavoratore, e che dunque puo' non 
avere alcun interesse a riaprire la procedura. 

Ma lo straniero che colpa ne ha? Deve a nostro avviso essere riconosciuto anche il suo diritto a chiedere la 
riapertura del procedimento e, se il datore di lavoro ha gia' trovato altrove la propria manodopera, ad 
ottenere un permesso di soggiorno per motivi di attesa occupazione.

Il Ministero non impara dall'esperienza, e gioca sporco. E' di tutta evidenza che le circolari non mirano a 
riparare il danno fatto a datori di lavoro e stranieri, ma solo ad evitare che l'amministrazione sia condannata 
dai Tar e dal Consiglio di Stato al pagamento delle spese legali (come di fatto sta avvenendo).

E il Ministero sa benissimo che i Tribunali hanno ampiamente riconosciuto il diritto del soggetto beneficiato 
(lo straniero) a interagire con l'amministrazione nella procedura per la propria regolarizzazione e anche a 
proporre singolarmente ricorso in caso di rigetto. 

E' dunque l'ennesimo tentativo di farla franca, di contare sull'ignoranza delle leggi italiane (e della 
giurisprudenza) di chi e' nel nostro Paese da poco, sulla disinformazione (la notizia non ha avuto alcun 
risalto mediatico se non nei siti di settore), per osteggiare le regolarizzazioni “regolari”. 

Il Ministero dell'Interno fa il bello e il cattivo tempo, si ostina in interpretazioni restrittive delle norme che 
vengono puntualmente cassate dai giudici amministrativi, intasa gli uffici giudiziari costringendo gli stranieri a 
ricorrere al Tar, e causa cosi' ingenti danni all'erario dello Stato.
Governo e Parlamento dal canto loro restano immobili: la sensazione e' che abbiano ormai perso 
completamente il timone delle politiche migratorie.

Il nostro consiglio a tutti gli stranieri nei cui confronti sia stato emesso un provvedimento di rigetto 
per una condanna ex art. 14, comma 5 ter del T.U. Immigrazione, e' ovviamente di presentare allo 
Sportello Unico per l'Immigrazione una istanza di riapertura del fascicolo in autotutela, e davanti allo 
scontato diniego, rivolgersi al giudice.

16-07-2011 09:30 Hashish, 21mila dosi commerciali non costituiscono ingente quantità, Cassazione
Carlo Alberto Zaina *

 La Corte di Cassazione, con la sentenza che si richiama, conferma quell'orientamento 
emerso nelle recenti precedenti pronunzie rese in tema di ingente quantità di sostanze stupefacenti.
Dette decisioni hanno, infatti, introdotto espressi limiti quantitativi, oltre i quali, risulta logico e ragionevole 
ritenere non solo contestabile all'imputato, ma addirittura, perfezionata la circostanza aggravante di cui 
all'art. 80 comma 2° dpr 309/90.
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La decisione in commento promuove, quindi, pare definitivamente, un orientamento che, pur basandosi su di 
una fictio juris (latitando, infatti, un parametro normativo certo) ha, comunque, l'indubbio merito di tentare 
una razionale stabilizzazione dei criteri in base ai quali distinguere fra l'ipotesi ordinaria di detenzione, 
prevista dall'art. 73 dpr 309/90, e quella aggravata ai sensi del citato co. 2° dell'art. 80.
Nel caso che ci occupa i giudici di legittimità hanno preso le mosse addirittura dalla notissima sentenza delle 
SS.UU. del 21 giugno 2000 (Primavera), che si propone caposaldo dell'evoluzione interpretativa.
Tale pronunzia, infatti, ebbe a sancire che

1. l'aggettivo “ingente” può venire efficacemente evocato solo in presenza di quantitativi di 
sostanze stupefacenti che possano essere definiti inusuali ed eccezionali, in relazione alla 
loro consistenza quantitativa e qualitativa, 

2. l'eccezionalità delle dimensioni ponderali del compendio, che venga definito “ingente” deve 
essere rapportata con i quantitativi che, di regola, vengono trattati negli scambi che 
avvengano nella zona ove si sia verificato il fatto, 

3. i caratteri sin qui evidenziati, funzionali all'applicazione dell'aggettivo “ingente”, devono 
esprimersi, dunque, anche in relazione alla capacità del quantitativo di droga di soddisfare la 
necessità di un numero di tossicodipendenti davvero rilevante, e, comunque, fuori dal 
contesto ordinario, 

4. al fine di ritenere minacciata, in materia di stupefacenti, significativamente e gravemente la 
salute pubblica, si deve tenere in doveroso conto il grado di purezza delle singole dosi, vale 
a dire il rapporto che si instaura fra principio attivo e quantitativo lordo. 

A distanza di 10 anni dalla ricordata sentenza, questi, principi, nella grave ed ingiustificabile assenza di 
quegli interventi normativi che ogni giorno di più si renderebbero necessari, per avere un minimo di 
uniformità e certezza del diritto, rimangono assolutamente attuali e risultano progressivamente metabolizzati 
dalla giurisprudenza di legittimità, come è dimostrato dai richiami che la sentenza opera a pronunzie recenti 
della Sesta Sezione (n. 20120 Mtumwa).
L'indirizzo interpretativo, che – così – emerge, ripropone, quindi, la fondatezza di quella critica 
all'indeterminatezza sostanziale della circostanza aggravante portata dal co. 2 dell'art. 80, posto che si 
avverte, sempre più, la necessità che esistano veri e propri limiti – ancorati saldamente al dato ponderale – 
che permettano un'applicazione logica e razionale della fattispecie, evitando contrasti interpretativi.
La sentenza, inoltre, risulta rilevante anche perchè contiene un ulteriore principio indubbiamente importante.
Essa sconfessa, infatti, la omologazione fra diverse tipologie di stupefacenti (le cd. droghe leggere e droghe 
pesanti) operata impropriamente con la novella del 2006.
La Corte , infatti, pone, in proposito, l'accento
a) sul differente limite ponderale che viene stabilito, affinché si ritenga applicabile la circostanza aggravante 
in parola;
b) sul riconoscimento esplicito, attraverso i differenti limiti ponderali stabiliti (2 chilogrammi, ad esempio, per 
cocaina ed eroina e 50 chilogrammi, ad esempio, per hashish e marjjuana) di un diverso livello di offensività 
penale attribuibile a dette sostanze – maggiore per le prime, minore per le seconde - . Si tratta di una 
considerazione che certamente può produrre effetti sia in punto di pena, che addirittura in ambito di 
valutazione di quantitativi di stupefacenti, oggetto di mera condotta detentiva;
c) sulla diversificazione, in maniera del tutto esplicita, della sostanze stupefacenti in categorie ontologiche tra 
loro distinte definite espressamente in sentenza “droghe leggere e droghe pesanti” (si pensi al fatto che 
nel caso di specie 21.000 dosi di hashish non sono state ritenute configuranti l'aggravante in disamina!).
E' chiaro che, come detto, ci troviamo dinanzi ad un'elaborazione di natura giurisprudenziale e, come tale, 
suscettibile di limiti, dati dalla necessità di colmare storiche lacune normative, elaborando, altresì, soluzioni 
di principio che si applichino a casi specifici, spesso tra loro difficilmente omologabili.
Ciò non di meno, ritiene chi scrive che la strada intrapresa anche per il tramite delle sentenze (Sez. IV) 27 
Giugno 2011 n° 25669 ed 8 marzo 2011, n. 9029, conformi alle statuizioni contenute in quest'ultima 
pronunzia, sia meritevole di grande attenzione e vada certamente incoraggiata perché offre – quanto meno – 
un canone ermeneutico munito del carattere della determinatezza.

* Carlo Alberto Zaina, legale del foro di Rimini, collabora con l'Aduc e offre consulenza legale gratuita qui.
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16-07-2011 14:44 Ricerca staminali embrionali umane. Lo stato dell'arte in Usa
redazione

 La ricerca che utilizza le linee di cellule staminali embrionali approvata sotto la 
presidenza di Barak Obama, sta andando sempre piu' veloce, facendosi strada in un ambito scientifico preso 
di mira politicamente e legalmente.
Secondo il National Institute of Health (NIH), gli Usa hanno approvato, durante il mese di giugno (come non 
mai negli altri mesi) 37 ricerche finanziate dai fondi pubblici. Sono 128 le ricerche fino ad oggi approvate, 
dieci anni dopo le 20 consentite sotto la presidenza di George W. Bush per le linee derivate prima del 9 
agosto 2001. L'abrogazione dei limiti da parte dell'Amministrazione Obama e' avvenuta l'11 marzo 2009.
Si discute sull'uso dei fondi pubblici per sostenere un lavoro che e' cresciuto di 16 volte rispetto al 2002. Le 
linee cellulari di recente approvazione consentiranno agli scienziati di studiare i meccanismi e dare forza ad 
un settore che potra' arrivare a valere fino 300 miliardi Usd nel mercato delle prescrizioni farmacologiche 
-cosi' ha detto Mark Moname, analista di Needham & Co.
C'e' “una reale opportunita' per verificare se le cellule staminali embrionali siano un'opportunita' di lavoro”, ha 
detto Monane in un'intervista all'agenzia Bloomberg. Gli investitori del settore sono ancora diffidenti a causa 
dei rischi socio-politici, oltre al piu' generale rischio del biotech.
Le cellule staminali derivate da embrioni si sviluppano in diversi tessuti e possono portare a cure per 
patologie come il diabete giovanile, il morbo di Parkinson e alcune forme di cancro. La Geron Corp. (GERN) 
e l'Advanced Cell Techonology Inc. (ACTC) stanno conducendo tre studi sulle terapie derivate da cellule 
staminali embrionali per curare le lesioni del midollo spinale e la cecita', in assoluto le prime applicazioni 
cliniche per questi trattamenti.
Le cellule provengono da embrioni umani donati alle cliniche contro l'infertilita'. Il lavoro e' controverso 
perche', chi si oppone all'aborto, sostiene che la distruzione degli embrioni e' equivalente all'omicidio.
L'abrogazione di Obama delle restrizioni di Bush ha riconosciuto la sensibilita' tipica della ricerca, che fa uso 
di queste cellule solo dopo che ci sia dimostrazione che le stesse siano state donate e che i genitori abbiano 
dato consenso in merito,
Due medici, James Sherley di Watertown, Massachusetts, e Theresa Deisher di Seattle, hanno citato in 
giudizio il NIH e la sua agenzia, il Department of Health and Human Services, sostenendo che sono stati 
ingiustamente svantaggiati, nelle gare per l'uso dei fondi pubblici, rispetto ai ricercatori che usano le cellule 
staminali embrionali. I due medici hanno sostenuto che era stata violata una legge del 1966 sui finanziamenti 
per la ricerca embrionale, la cosiddetta Dickey- Wicker Amendment. Il giudice distrettuale Royce Lamberth 
aveva concesso loro un'ingiunzione, costringendo il Governo a temporaneamente bloccare il finanziamento 
dei progetti sulle staminali embrionali. Una Corte d'Appello di Washington ad aprile ha poi respinto 
l'ingiunzione, ed ha ripristinato i finanziamenti, mentre il giudice Lamberth ha continuato nel merito della 
richiesta, con il Dipartimento della Giustizia che gli ha chiesto di respingere la richiesta.
L'azione legale ha lasciato “una nube di incertezza in questo ambito”, ha detto Francis Collins, direttore del 
NIH in un'intervista. “Certamente chiunque fa caso a quanto sta accadendo, non e' sicuro su dove si stia  
andando e che la vicenda non e' necessariamente conclusa”.
Bush pose il veto ai fondi pubblici nel 2006. I Democratici hanno capovolto la situazione quando, durante la 
presidenza Obama, hanno avuto la maggioranza nei due rami del Parlamento, ma una sconfitta di Obama 
alle elezioni del 2012 potrebbe significare, grazie al suo successore repubblicano, il taglio di questi fondi.
“C'e' un dirigente farmaceutico che mi ha detto che 'non potra' piu' essere entusiasmato dalla tecnologia e  
che avra' paura di finire in galera”, ha detto Mike West, a capo dell'ufficio esecutivo della Alamenda, 
California, Bio-Time Inc (BTX), senza fare il nome di questa persona.
Due linee di cellule staminali embrionali create da BioTime sono tra quelle che hanno avuto a giugno il 
finanziamento pubblico federale. Si tratta, secondo BioTime, delle prime linee progettate nel rispetto delle 
linee guida della Food and Drug Administration (FDA) per la ricerca terapeutica. L'azienda, lo scorso mese, 
ha presentato per l'approvazione altre quattro linee cellulari.
Diana DeGlette, deputato Democratico del Colorado, ha presentato una proposta di legge lo scorso 24 
giugno per introdurre le decisioni di Obama nel diritto federale. “Solo perche' l'Assemblea ha la maggioranza 
dei repubblicani, non vuol dire che non aveva chance di passare”, ha detto in un'intervista.
Il suo primo co-sponsor e' il Repubblicano Charlie Dent della Pennsylvania. DeGette ha detto di aver avuto 
anche la disponibilita' di Fred Upton, un Repubblicano del Michigan, presidente della House Energy and 
Commerce Committee. Upton aveva sostenuto a suo tempo un disegno di legge su cui Bush aveva posto il 



veto. Un portavoce di Upton non ha risposto ad una E-mail dell'agenzia Bloomberg che gli chiedeva 
un'opinione sul progetto di DeGette.
Ma anche vigente la decisione di Obama, a 59 ricerche con linee di cellule staminali embrionali e' stato 
negato il finanziamento. Mentre l'elargizione di fondi continua ad essere maggiore per la ricerca con 
staminali provenienti da fonti meno controverse, come le adulte e quelle completamente sviluppate della 
pelle.
Il NIH di Bethseda, Maryland, ha speso nel 2010 164 milioni Usd per la ricerca con cellule staminali 
embrionali umane, e 414 milioni per la ricerca senza embrionali umane. Nel 2002 la spesa era stata di 10 
milioni per le embrionali e 171 milioni per le non-embrionali.
“La gente sta sfruttando al massimo tutte le diverse opportunita' per la ricerca con le cellule staminali”, dice 
Story Landis, direttore del National Institute of Neurological Disorders and Stroke, che presiede un gruppo 
del National Institutes of Health committee che da' consigli a Collins sulle politiche in materia di cellule 
staminali.
Preoccupazioni politiche hanno indotto il NIH ad adottare rigoroso meccanismi per approvare le ricerche con 
le linee di cellule staminali embrionali, ha detto Mina Alikani, ricercatore presso la Tyho-Galileo Research 
Laboratories a Livingston, New Jersey, e consulente della Reprogenetics Inc., una societa' collegata.
Reprogenetics Inc. ha avuto l'approvazione a giugno del finanziamento federale per la ricerca con due linee 
di cellule staminali. Mentre un altro finanziamento le e' stato negato perche' il modulo del consenso firmato 
dal donatore dell'embrione non rispettava gli standard federali.
“Poiche' l'intera questione delle cellule staminali embrionali umane e' stata politicizzata, non posso che  
pensare che la politica svolga un ruolo in questo processo di approvazione”, ha detto Alikani.
“C'e' gia' un'azione giudiziaria”, ha detto Alikani. “Su tutta la linea, chi ha in qualche modo a che fare con una  
commissione parlamentare, va a controllare che cosa e' stato fatto, cio' che l'iter di approvazione ha  
comportato e quando abbia giovato a chiunque, e quanto bene siano state bloccate le linee guida”.
Il sostegno pubblico e del Parlamento per la scienza puo' aumentare grazie al successo delle terapie con le 
staminali, ha detto Mattew Vincent, direttore sviluppo economico della ACTC a Marlborough, 
Massachusetts. Questa societa', proprio in questi giorni ha iniziato i suoi esperimenti iniettando cellule 
staminali embrionali negli occhi di due pazienti.
“Appena i pazienti/elettori cominceranno a rendersi conto della utilita' di queste terapie per se stessi, le  
proprie famiglie o i propri amici, credo che sara' sempre piu' difficile credere che possa esistere un Paese in  
cui non ci sia posto per le cellule staminali embrionali”, ha detto.
Landis dice che “il motivo per denigrare questa ricerca, sostenendo che non c'erano prove sugli effetti  
benefici verso le persone, oggi non sussiste piu'”.
I primi esperimenti con le cellule umane possono anche fallire -ha detto Cllins del NIH- cosi' come i trapianti 
di organi in precedenza registravano dei fallimenti, inclusa la morte dei pazienti, ma questi fallimenti iniziali 
con le cellule staminali embrionali non devono scoraggiare ulteriori ricerche.
“Non si puo' mai pienamente anticipare quello che accadra' quando facciamo il salto degli esperimenti con  
un paziente umano”, ha detto. “La gente deve essere informata sul fatto che in questo ambito non ci saranno  
successi a partire dal primo giorno”.
ACTC ha lavorato per circa un decennio sulle sue ricerche per la degenerazione maculare, una delle 
principali cause di cecita', ha detto Vincent. Che ha chiamato gli anni in cui vigevano le restrizioni federali 
come una “valle della morte”, col rischio che la maggior parte delle aziende non sarebbe sopravvissuta. 
ACTC ha emesso circa 1,5 miliardi di azioni per raccogliere fondi per la ricerca.
La societa' prevede di pubblicare i primi risultati degli studi clinici di quest'anno. Un segnale che potrebbe 
attirare investimenti da parte di grandi aziende farmaceutiche per meglio consentire ad ACTC di proseguire 
con ulteriori studi.
Geron ha solide basi finanziarie, grazie ai suoi farmaci contro il cancro che attraggono meglio gli investimenti 
che non il suo lavoro sulle staminali, ha detto Jane Lebkowski, a capo dell'ufficio scientifico della societa'.
Geron, che ha sede a Menlo Park, California, ha anche ottenuto 25 milioni Usd dal California Institute of 
Regenerative Medicine, parte dei 3 miliardi Usd che sono stati concessi dagli elettori con un referendum in 
risposta alle restrizioni federali. BioTime ha ricevuto 4,7 milioni di Usd dallo Stato.
Geron ha speso 145 milioni Usd in quasi 10 anni per sviluppare la sua terapia sulle lesioni spinali, ha detto 
Lebkowski. Le spese e i tempi lunghi per lo sviluppo dei progetti, combinati con l'incertezza politica, hanno 
dissuaso gli investitori.
“Il numero di investitori che si e' rivolto alla ricerca sulle cellule staminali, e' relativamente piccolo”, ha detto. 
“Anche altre aziende, che si tratti di staminali embrionali o adulte o tessuti fetali, sono tutte in difficolta'”.

(Articolo di Alex Wayne per l'agenzia stampa Bloomberg)
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 Carlos Tena Tamayo, responsabile della Comisión 
Nacional contra las Adicciones (Conadic) fa sapere in questa intervista che c'e' un calo nel consumo di 
cocaina, ma non nelle anfetamine. Il nuovo allarme e' per le nuove droghe da disegno.
Questo cambio di tendenze nel consumo di droghe -dice- ha dato origine nel nostro Paese all'istituzione di 
un Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y Drogas (Omextad), simile a quelli che ci sono nei Paesi 
europei che raccolgono informazioni per dare degli allerta rispetto a luoghi, eta' e droghe che sono in uso 
presso la popolazione.
Tena fa sapere che la prossima settimana verranno in Messico gli specialisti dell'Osservatorio europeo su 
droghe e tossicomania, che ha sede a Lisbona, per dare suggerimenti, soprattutto in appoggio alla “Iniciativa 
Merida” per farsi valere con supporti informatici e forniture per tutti gli Stati.
Per le nuove strategie da perseguire, fa sapere di aver “chiesto che parte del denaro che viene sequestrato  
al narcotraffico sia indirizzato al Conadic, per potersi acquistare automobili per i centri Nueva Vida e perche'  
il personale specializzato possa meglio lavorare nelle scuole e nelle comunita'”.
Intervistato nel suo ufficio della   Secretaria de Salud,   il commissario nazionale contro le dipendenze, dice che 
le intenzioni di questo osservatorio sulle droghe e' di avere un sistema di informazione affidabile e 
necessario alla bisogna, che consenta di prendere decisioni nelle politiche pubbliche sulle situazioni 
specifiche di ogni regione del Paese.
Lo scopo, dice, e' di monitorare il consumo di droghe in ognuna delle entita' federative e avere informazioni 
in linea con tutti i centri e gli ospedali del Sistema Nacional de Salud, cosi' come i centri Nueva Vida, di 
Tratamiento y de Integraciòn Juvenil, su come vi arrivano le persone, che eta' hanno e per quale tipo di 
droga vi si sono rivolti.
“Dovremmo essere in grado di sapere se nell'ultimo mese e' comparsa una nuova droga o che si sta  
consumando con una certa frequenza in determinati luoghi del Paese, e qui dovranno essere prese iniziative  
preventive e di controllo”.
Comunque, dice il titolare del Conadic, il problema del consumo delle droghe in Messico e' poca roba se 
comparato con quello di altri Paesi.
La tossicodipendenza e' una malattia come il diabete, l'ipertensione o la obesita', che con un trattamento 
puo' essere controllata in quanto non c'e' una cura. Da qui l'importanza che la persona dipendente segua il 
suo trattamento perche' puo' sempre avere una ricaduta.

Abbandonare la demonizzazione
Tena riconosce che perche' qualcuno possa chiedere aiuto o accedere al trattamento, c'e' da rimuovere la 
demonizzazione del fatto che siano tossicodipendenti: “Dobbiamo smettere di dire che sono persone 
dipendenti o indesiderabili, perche' ad una famiglia non piace dire di avere un tossicodipendente in casa, ne'  
ad una persona dire di essere tossicodipendente”.
“Dobbiamo dire alla societa' che c'e' gente che in diverse occasioni, per la sua predisposizione genetica o  
sociale, ricorre all'uso di droghe, e trattandolo come un malato c'e' maggiore possibilita' che decida di  
sottoporsi al trattamento”.
Per Tena, se chiediamo che in Messico diminuisca il consumo di droghe dobbiamo trattare le persone che le 
consumano in modo tale che smettano di farne uso. E fa sapere un dato: l'80% della droga e' consumata da 
un 20% di persone che hanno una dipendenza. Questo vuol dire che sono meno persone, ma chi ha una 
dipendenza consuma piu' droga.
In relazione ad alcuni episodi di violenza che si sono registrati in alcuni centri per i trattamenti dei 
tossicodipendenti, dice che e' meglio non demonizzare questi luoghi. “Stiamo facendo un censimento 
informatico di questi centri -si calcola che ce ne siano 600.000 nel Paese.” Ad oggi non esiste un registro 
degli stessi.
746 milioni di pesos sono stati assegnati dalla Secretaria de Salud come parte dei 205,6 milioni di dollari 
sequestrati all'impresario cinese Zhenli Ye Gon nel marzo del 2007, e con questi sono stati costruiti 323 
centri Nueva Vida e, siccome la domanda aumenta, ne verranno costruiti altri.



L'idea, dice, e' creare una grande rete di prevenzione e attenzione verso le dipendenze in Messico. 
Respinge una legalizzazione dalla marijuana perche' e' convinto che questo farebbe aumentare i consumi, 
soprattutto tra i giovani e quindi con maggiori danni per la salute.
Domanda. Come sono cambiate le droghe in Messico?
Risposta. Ci sono nuove droghe sintetiche, che sono molto pericolose, creano maggiore dipendenza e 
possono causare la morte anche dopo averle consumate una sola volta, ed e' molto difficile individuare chi 
porta strikeouts, pastiglie o anfetamine per drogarsi.
In Europa -dice- sono state individuate 114 nuove droghe di disegno che non sanno che cosa siano, che 
effetti abbiano e che succeda dopo l'uso. Qui in Messico c'e' una maggior consumo di anfetamine, che sono 
piu' pericolose e creano maggiore dipendenza e per cui i consumatori devono essere maggiormente curati.

I consumatori diventano violenti
Alla fine di quest'anno e all'inizio del 2012, grazie alla Encuesta Nacional contra las Adicciones 2011. 
sapremo se i consumi in Messico sono aumentati o diminuiti.
Domanda. La violenza che si vive in Messico e' frutto del consumo, delle dipendenze?
Risposta. La gente che consuma droghe illegali diventa sempre piu' violenta, ma anche bere troppo alcool 
fa diventare violenti. La violenza in famiglia e' frutto del consumo di droghe, particolarmente alcool, che e' la 
droga piu' consumata nel Paese.
“La violenza che genera il crimine organizzato e' perche' c'e' una legge e tutta una strategia perche' chi  
commette un reato sia punito. In questa lotta sono i delinquenti che producono la violenza. Il lavoro per  
diminuire l'offerta di droga e' in corso. Quello che non si offre non si consuma”.
Tena ammette che le cose stanno cambiando e che nel futuro non ci saranno le stesse droghe e gli stessi 
problemi.
Tena sottolinea che quanto sta succedendo in Europa ci deve allarmare, perche' probabilmente le droghe da 
disegno cominciano ad essere predominanti nel mercato messicano.
Domanda. Qual e' la sua principale preoccupazione?
Risposta. I giovani. Nella realta' vedo che i bambini stanno consumando droga, alcool, e questo non e' un 
bene, preoccupa, perche' la nostra gioventu' e' nel presente ma e' anche il futuro.
“E' dimostrato che l'alcool danneggia il cervello dei giovani quando viene consumato in tenera eta', perche'  
la parte frontale del cervello, che e' quella che ha la capacita' di giudizio, non si sviluppa adeguatamente e  
puo' provocare un danno che li rende perdenti e senza successo nella vita”.
“Quando si hanno dei figli -dice riflettendo- uno si domanda dove siamo come societa', come padri di  
famiglia, evitando che questo accada. Tutti abbiamo una responsabilita'. Dobbiamo informarli ed orientarli  
perche' non facciano quello che questi criminali senza vergogna vogliono: consumare i loro prodotti perche'  
essi si arricchiscano”.
“Alla fine di questi sei anni -assicura Tena Tamayo- chiediamo di avere una Comisión Nacional contra las  
Adicciones rafforzata, con tutti gli elementi necessari perche' in Messico prosegua la politica contro le  
dipendenze”.

(articolo di Ruth Rodrìguez, pubblicato sul quotidiano El Universal, edizione Mexico)
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